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INFOR~ACION

TELEFONOS DE INTERES ~ HORARIO DE AUTOBUSES

Plata La Iglesia n° I 44 la 80

Gasolinera y Taxi ".............. 4402 82

BOlflheros. Incendios 085

BOl1lheros. Purque deis Ports .. 17 3096

Centro de Salud Morellu 160962

Hospital Provinci¡d (Caslellún) 210500

Hospital Gelleral (Casiellón) 21 0000

Hospital Gran Vía (CastellónJ ". 210144

Hospital Comarcal Vinur(ls 40 01 60

Lotería Mordlu 160021

Nolaríu Morella 160291

Servicio de recaudación de Morella 16 10 63

Teléfono Móvil Farmacia 908-569732

CONTENIDORS DE PAPER I VIDRE

Depósito.legal: CS-336-1989

+

Castellón - Vilafranca
Sal ida: 17'30 horas

Llegada: 19' 10 horas

Imprime:
Gráficas CREMOR
el Villafamés, 5, bajo
12005 CASTElLÓN

ASISTENCIA SANITARIA

Morella - Vilafranca
Salida: 18'30 horas

Llegada: 21 '00 horas

Vilafranca - Castellón
Salida: 6'30 horas de Vilafranca
Llegada: 8'00 horas a Castellón

Análisis de Sangre
Horario: 8'30 de la mañana
martes y jueves
Servicio de Urgencias Permanente
de II '00 a 13'30 horas, médico
de 11'00 a 13'30 horas, ATS

y i lafranca - Morella
Salida: Lunes: S' 15 horas
Resto Semana: 5'40 horas

Llegada: 7'45 horas

Atenén la propostadel Grup Ecologistade Vi lafranca,
anem acambiar la ubícació d'alguns contenidors, sempre que
el camió puga recollir-Ios.

La recollida no és facil per la quantitat de pobles í
perque estem molt allunyats. També és molt important la
gratu'ltat del servei.

Demanaria que quan vagen a depositar el paper i vidre
als contenidors, ¡estos estigen plens ho guarden a sa casa fins
que els abuiden. Mai deixar-los al costat, per higiene.
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Hotel L'OIll del L10sar

Fonda Bar BOli

Bar Restauranle La Pradera.

Bar Dols .

ReSlaurante Prismark

Bar Restaurante Los Arcos .

Bar Vilafranca .......

Bar Avenida " ..

Vigilantes Nocturnos

FOFmucicín Profesionul .

Grupo EscoJ¡lI' ..

Extensic'lll A~rari¡¡ "

UGT Vilafranea

Unión Comarcal de CC.OO. deis Pons .

EJificio Social Avda. Losar nO 21

Policla ES1<ldo

Curu Púrroco ..

Ftmnaeia

Correos

Notaría .......

Asistencia Social

Ayuntumiento

Centro Sanitario

Consulw Médico

Hospital Provincial .

Hos[Jilal La Mugdalcna .

Serenos de Noche .

Crul Roja .

Hospital General (Castellón) .

Hospital Gran Ví¡l (C.lstellón) .

Gu¡mJia Civil

GU¡lrdia Civil (a p"rtir X l¡lrde)



EDITORIAL

Villali'anquinos as:

('uando Se? inicia unnue?\"l) ailo todos e?\ponc?mos los me?jores deseos para los doce

mescs siguicntes. tcnicndo cn cucnta qUe? es bicn cierto qUe? elnuc\"l) inicio dc ailo \ie?nc

moti\ado. para bicn () para mal. de la situación cn quc se deja el ailo anterior .

.\1 h,lClT un bal,lI1cl' del ailll 1.997 dcbemos destacar el desbloqueo ele las 2-+ \i\ien

das ele pWll'cci,')I1 ulicial. b obra de abastccimient\) dc agua dc la Tosquill:\.!a remodelación

dcl Losar y dc Ll Pucbla ele San iVliguel. así CL\mo dc la carretera quc les comunica. LI

pOlL'nc iac ión dcl tlIri smo. IX1\i m('ntación de cami nos rurales. Programas LIF1: y L['-\DFR.

remodclacillll del :\ntiguo ¡':dilieio de Correos y otras muchas ubras.

Pcro In me,ior l'S quc lkjamos p:)ra este ailo una slTie de obras imlwrtantísiméh ('n

marcha. como 1<1 CIS,l de b Cultura. la Sala de ¡':nsayos y olicinas paralllbncla de l\ Illsic\.

la: clSet,h de madcr,lp:lr,l 1.'1 C<lmping. colectores. la Plaza del Paseo quc \a a b crmiullel

I.usar. etc.

Tambiénlkj:lI11llS Id ¡':duclci\')I1 en marcha. pucsto que las obras eumen/éll'ún este ail\).

\ los cursns 1". :.:" y .~., lk LS( l. así como ele los niilos de 3 ailos. Se? pondr:lI1 cn runciuna

miL'nto en I()l)i).

Cnn Ll (()llll'ibu\:il)J1 dc lodos y b lledicacilll1 de lél Cru/ Roj:lmejorarcmos 1.'1 trans

porte s:lIlit:lrin cunl'llin de lJuc bs dist,lJ1ci:¡s nL\ tengan conse?cuencias ncgati\·as.

I,)d\) lo e\pUL'stll dl,.'sde i:l c01l\i\·e?ncia. el respct\) y la Illcr/a de un pUl'blo lJuc eon su

trab,lj\) di<lri\) qUiLTL' ir h:ll.'i:llkl:lI11e.
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COMPENSACION VERTEDERO

Durante muchos ,lilaS el (¡rupo Socialista del Ayullta
miento.junto a todo el pueblo. ha sufricio la contaminaciún ele
sus campos. caminos. se han producido incendios. malos olo
res. etc, motivados por la contaminación de un vertedero quc'
ha provocaelo todos estos desastres,

La oposicióll. aprovechi'lIldose de la ignor,lIlcia cle mu
cha gellte ell este tema, ha instrumental izado la COlhtl'uccil:'n
de un vertedero controlado como un enemigo, todo lo COIllI',\
I'io de la realidad. ya que un vertecleru como el que se ha puestll
en funcionamiento supone la solución al problem,l de la cont,l
minacióll del agua, de los campos. pre\ic'ne. incendios : ~c'

deja de contam inar

Actualmente corresponde a la Administracil"ll el aet"
de sellar los vertederos y en ellos se creen cireas recreativas, \
si no lo hacen es porque no lo quieren hacer :a que est,h
ayudas estúll y si no las gastan tendrcin que de\ol\erlas ,1 IJ

Comisión Europea, Esperemos que sean objetiH)s,

Desde hace mueho tiempu se u\ en \ oces por parte de
los ecologistas. y gente que se lo Ct"ee. que rei\ imliGlIl pl,llltaS
de recogida selectiva. siendo esta postura IlU deseable pma
Ilingún pueblo y menos pam Vilai"ranca, puesto que en primer
lugar me opondría con todas mis lúerz,ls a que se inst,IL¡ra
porque un vertedero de recogida selectiva tiene un coste de
cientos de millones. igual que una pLlIlta cle reciclaje. no siendo
esto lo problemcitico porque la /\dm i~~ i~tr,lCión puc'de ¡inanc i,¡rlo.
pero lo peor es el méllllenimientn qlle liene que lin,lIlcial' el
ciudadano. ya que si ahor,l IWS cuesta bastante dinero enton
ces con 30000 pesetas al ,1110 no habl'í,\ sullciellle p,¡ra mante
nerlo debido a que los servicios deben IlnallCimse,

Por otra parte un vertedero u pl,lIlla de recicLlje debe
tener un movim ielllo de m,'!s de 10 \ eces dial'iamente de entrada
ele residuos que el que tendl':¡ Vilai"ranca en un alln, puniendo
como ejemplo que en la ¡mJ\incia de Castelklll no halml mcis de
tres plantas para que se hagan una ide,\. !-:ste mo\'im ielllo COI11
portaria para nosotros una cOt1l,\milwci()11 de gl'a\'edad e\lre
ma.junto al movimiento de caminnes: I'esicluns. los pruduclOs
sin entelTat'se como se hal',,! en 11lIeslru \ ertedero i\quí \ en
drcin varios pueblos pequellos de 1,1 comarc\ que entl'e toclus
no generat'cin lo que genera Vi 1,1 i"I'anc,\. \ ,¡ que !'vI me II a IW \ ,\ a
vertel' en Vilai"ranc,\. 1'01" talmo\i\n sealmh cuherc'ntes y clig,l
mos la verdad al pueblo. que lo que hemos heclw e, 1,) n1c',ll1r
para el municipio: que llOS solllciun,¡ los gl'a\ c'S pl'oblcnlas
que teníamos. ademi'ls de sel'ln m:\, eClllH'lll1ico p,¡ra tndlls, \, ,¡I
mismo tiempo. si el pueblo se bC'11elicia de un,¡ COll1pc'nSé\cil')n
económica que se habia aprt)b,lclll para tllcllh Ill~ \ enedet'Os
cOlllrolados cle la prO\ inci,\. a IJI'llpue,t,1 dc' ,tigUI1()~ dipUI,ldl1s
con Roge Iio Tena. ele un 100 o mús de su b\ el1 c il1l1 en los PI ,lIles
Provinciales para -1 allOS y de 35 ,¡-lO 111illlllles de pc'setas,

POt' todo lo e\pUeSIO la lirm,1 de UI¡ Cl1l1\ c'nin entre la
E\cma, Diputación Provincial de Castellóny la /\lcaldía de
Vilafranca supone un e\íto pma IlUCSlt'O munícipio y 110 una

vcllta. : a que hemos soluciollado Ull problema med ioambielltal
y vamos a terminar varias olxas COIl Ull dillero que nos corres
pOllde por asumir \a illstalación de un venedero controlado ele
residuos sól idos por acuerdo y derecho aprobado por todos
los p,lrtidos ell el allo 1,990,

NEVADAS 1.t)97/4,:; Y 6 DE DICIEMBRE

Durallte los pasados -1.5 Y6 de diciembre debido a las
ne\ ~ld,1S la müquilla quitallieves tuvo que lI'abajm reali/alldo el
l'ecolTido pre\isto pal'a quitar la Ilieve. adem,'!s de tener que ir él

h,Kel' 1,\ subida del <t1lostalet» de Bellasal al pueblo y hasta
Cuila clur,lI1te dos días, No obstallte. no es ¡¿¡cil hacet'io biell y
I'¡¡pido. \ a que ha: muchos i"aclOl'es que depellde de ellus cl que
.se haga mils o mellos r¡lpida la vuelta,

Como todos saben el servicio ele las m,íquillas quit,lIlie
ves lo haci,lll desde San !'vI ateo. y todos sabemos que sucedí,¡
hasta que 1,IS m,'!quillas se ubicaroll en MOl'ella y Vilaft'anc,\.
pet'O. nu obst,ll11e, lus problemas 110 hall desapal'ecido del todo.
ya que la m,'lquilla de nLlestl'ü pueblo lielle que hacer el siguiell
le I'ecmrido:

- Vil,II'I',lI1Ca-Puertll de i\l'es-subida a .'\res-\ol\er ,1

Vi \,1 1'1'a11 Gl IJllI' c' IC,1I11 inu t'llr,t1 ,1 ('aste II !'on-\ u1\ el' por la Vi rgell
<le Id hlente ,\ Vil,li"rallca-C;lITetera CV-I:, IHlcia la I)uebl,¡ e
[~lesuela del Cid-puerto cle [,IS CabrilLts \ IJ(lnell-pm el C<lll1illll
t'lll'dl utr,l \ e/. ,\ Vil,tI'I',lIlG¡: luego ,11 líl)lite' de la PI'U\ illcia por
\ll lsqLlc'l'L1el;\.

:\clem;í, de hacer tndu c',te l'eculTidn h,IY que Gll'g,lr sal.
s,lcar Ills ('()ches que se ,,¡lell de la c,ti/dd,\. etc .. tenic'lldu ell
cuellld que en esas kchas de 11llche se hdce mu: prollto, pUl' lo
que nll se puede IlegM a todo Cllll una sola m¡lquin,\.

1:111,\ reunióll que tuvimos ell kbrem de 1,997 para hélcer
Ull balance de las nevadas este Alcalde propusu vMias soluciu
Iles para lus pJ'(lblemds y elTOl'es que se delectal'üll en el allU
1,996. estandu entre ellos el que cuando se pusiera a llevar los
médicos estu\ ieran de gual'dia como se hací,¡ COIl la antel'ior
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Administración Este problema ha sido ya solucionado \. en la
última nevada estuvieron todos los médicos de !2.uardi~. Otra
propuesta era que como en Castellfort había un cal~lión de bom
beros habría que colocarle una pala y los mismos bomberos se
encargaran de limpiar las carreteras del término. lo mismo que
en Olocau del Rey y La robla de I3enifassar. pero sólo en este
úIt imo mun ic ip io está en funcionam iento el cam ión.

Otros problemas que surgen debidos a las nevadas~

son los gastos de sueldos. cuchillas. taller. etc. que son finan-'
ciados por la Mancomunidad Comarcal Els Ports. es decir. por
las aportaciones de los Ayuntamientos de la Comarca y que en
el aiio 1.996 ascendieron a 2.500.000 peseetas. por lo que de
continuar así se tendrá que dejar de dal' el servicio pOI' no poder
linanciarlo. teniendo en cuenta que solicitamos a\uda econó-'
mica a I)rotección Civil. Presidencia de la Generalid~d Valencia-'
na y ayuda a Mancomunidades. siendo todas las solicitudes
denegadas y además nos aumentan el recorrido a pueblos que
no son ni de la Mancomunidad. motivo por el que tendremos
que recortar el servicio o algo parecido

Hay gente que se ha dado cuenta de que las máquinas
quitanieves 110 entran en caminos de tierra y en IU!2.ares en los
que hay muchos baches. esto es debido a que las ~uchillas se
pueden romper con un importante gasto y atraso en el trabajo a
realizar.

Pero a pesar de todos los problemas que hemos tenido
se está dando un buen servicio al ciudadano. aunque no tan
bueno como en el afio 1.991 en el que conseguimos que las
máquinas quitanieves se ubicasen en nuestro pueblo y en
Morella y que la Administración Autonómica v la del Estado se
volcaran en la comarca. siendo fruto de ello e'l que el entonces
Vicepresidente del Gobierno. Sr. Narcis Serra. el Ministro de
Agricultura. Sr. Luis Atienza. y el Secretmio de Estado para las
Políticas del Agua y del Medio Ambiente. Sr. Vicente Alberó.
vinieran a la comarcajunto al Presidente de la Generalidad Va
lenciana a ofrecer su colaboración. tanto a nivel moral como
económ ico. Así fue 1impiándose las cmreteras. los cam inos a las
masías. tinanciándose los animales que murieron. pienso para
éstos. restauración de masias. desperfectos de todo tipo. etc..
Todo fue financiado al contrario de lo que sucede en estos
momentos. El Ayuntamiento no puede asumir la financiación de
todos los gastos que cada día nos recorta la Administración.
pero de todas formas con o sin ,1\'uda se!2.uiremos luchando \'
ayudando a todos los que podam'os aune~le nos cueste diner~
del propio Ayuntamiento.

Esperamos que nos disculpen si hemos tenido que re
cortar algún servicio. pero procuramos no hacerlo. teniendo en
cuenta que si poco a poco tenemos que ir pagando las ambulan
cias. los medicamentos. la gual'dería. la limpieza de la nieve. el
dentista. los viajes para ir a los especialistas. etc. no podremos
malltener el ritmo de las inversiones.
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El pasado dia 1 de diciembl'e se reunieron en KIOTO
(J/\PON) los paises mús industriali/ados clelmundo para discu
tir y llegar a acuerdos subre el cambio climático y el aumento
grave cle la contaminación atmoskrica.

En la comarca Els I)orts-Maestrat hcmos sido pioneros
denunciando que podrian ocurrir cosas mu\' !2.raves. como el
aumento cle la erosión y cun ello la desertiza~iÓn. que los fenó
menos climáticos que están ocurriendo están provocados por
el cambio climático por S02 y C02. contaminación de azufre \
%no. Si tocios los ciudadanos del mundo cuando hubiera;l
detectado algún fenómeno grave de contaminación lo hubiesen
denunciado. tomándose medidas. no sueederia lo que sucede.
pero como la mayoría calla las industrias contaminan. al i!2.ual
que los coches. calefacciones. centra\cs térm icas. nuc\e;res.
etc.

Nosotros detectamos un problema. teniendo solamente
sospechas. pel'o fuimos valientes y denunciamos al único foco
contaminante que teníamos en un radio de 60 kilómetros. la
Central Térmica de /\ndornl. Se hizo todo lo que pudimos a
nuestro alcance pal'a llegar a los objetivos previstos. no duda
mos en negociar. manikslarnos. criticas en la prensa \ e:\i!2.ir
soluciones. costando mucho conseguir un resultado. t~nien~lo
en cuenta que l,lmbién cuando se lirmó el acuerdo fue criticado
pOI' algunos o bien por ignorancia o malintencionadamente. pero
la historia nos ha dicho que no tenian r,vón a dichas criticas.

¡.:¡ ,Icuerdo entre Fndesil. la Gener,t1idild Valenciana. los
Ayunt<lmienlos y los (jnll)OS Lcologistas. a parte ele un empuje
económico a 1,1 lona durante cinco ,1I10S, ha supucsto que cl;n
m<Ís cle 12 ,1I10S de <1ntcl,lcil')n una empresa redul.ca la cont<lmi
n<1cil)n atmost'cricil no cn el 1:; o~oo o que se ha ne~ociado en
"ioto para lin<1les del presente ,1110 sino que la CentJ:t1 TCrlllica
de ;\ndoIT,1 : la de /\s Pontes de I.a COrLllla pasen a reducirla a
m,is dc un XOO o. sohre lodo en el tel11,1 de la de i\ndmra.

PCI'll p,lra ellu LN DI-:Sl\ solamente en la Centr,t1 Tcrl1l i
ca de !\ndmra Il<Ihr,i invertido mús de 30.000 millones cle pese
t<lS en desull'uraciún. por lo lJue si todos huhieran hecho lo
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mismo defendiendo el ambiente limpio en todo el mundo. contra
la polución de todo tipo que existe. otro gallo cantaría. No obs
tante. en este país y en Europa hay mucho ecologista de pico. a
excepción de alguna organización seria que si que lucha desde
hace muchos aiios. y hoy no iríamos a Kioto con miedo. es decir.
se iría a protestar con datos'! con soluciones de algunos pro
blemas debido a que se habrían estudiado. ya que si bien cuan
do nos querellamos contra Endesa por la contam inación de la
Central Térm ica de Andorra no ten íamos pruebas contunden
tes. pero si evidencias de hechos. hoy si que tenemos pruebas
de contaminación de ozono aunque no sepamos exactamente
qu ién es el que la genera. pero sí que sabemos de dónde proce
de. concretamente del Mediterráneo.

Que tengan claro que vamos a defendernos de esta agre
sión y que los responsables corrijan los ataques. puesto que
quienes los sufren directamente en los cuerpos somos noso
tros. Hacen el ciego y el sordo como si ignorarán de donde
procede el problema y luego cuando un pobre alcalde de 'un
pueblo que tiene una salida decide participar del progreso le
paral izan las obras que no generan erosión. ya que genera más
erosión una catástrofe como la que ocurrió en la comarca Els
Ports y que está ocurriendo en muchas partes. concretamente
cerca de las grandes ciudades
donde se mueren miles de árbo les '! millones de arbustos que
producen enfermedades graves. Que cuando un alcalde de un
pueblo que tiene que mejorar una carretera y para ello tiene que
destru ir 20 árboles
se le denuncia alegando destrucción de la naturaleza es una
barbaridad. Con la contaminación que tenemos de ozono en las
Comarcas Els Ports-Maestrat que en cualquier momcnto puede
suponer la destrucción de toda la 1101'a y fauna de las zonas. no
descartándose que pueda afectar a la salud de los habitantes.
que no nos dén lecciones de honradez. dc ecología: dc protec
ción de la naturaleza. Los ciudadanos de esta zona hcmos sido
los primeros ecologistas y pioneros en la protección dcl medio
ambiente. y si hubieran tomado ejemplo de nosotros el mundo
en el tema medio ambiental no estaría tan mal como cstá. Dejcnnos
trabajar y si creen que lo quc hemos hecho por el medio ambien
te es vendernos que tengan en cuenta que si volviese a suceder
haríamos lo mismo otra vez. pero. repito. por favor déjennos
trabajar. métanse en sus asuntos porque puede que nos tenga
mos que ver otra vez en un Juzgado debido a que quiercn frenar
el desarrollo de la comarca. puesto que no cuidan clmcdio am
biente y sancionan a los débiles. Sería mucho mcjor quc sc prc
ocuparan del medio ambientc y dc los problemas rcales que cs lo
que hemos hecho durante muchos alios los ciudadanos de la
Comarca Els Ports.

FUNDACIO ELS PORTS y ACUERDO CON
ENDESA

Actualmente algunos ciudadanos: políticos quc cn el
afio 1.983 cuando empezamos la lucha contra ENDESA por la
contam inación de la Central Term ica de Andorra alicron apo

yando una serie de posturas abstractas. pero siempre contra la
Comarca Els Ports criticando el acuerdo que obtuvimos. entre
ellos líderes del Partido Popular Local y Comarcal. hoy estos
seiiores deberían decir a la opin ión públ ica que se equ ivocaron.
pero no lo harán.

Cuando tinnamos el Convenio con ENDESA la Generalitat
Valenciana. los Alcaldes y los grupos Ecologistas teníamos una
misión importantísima. con unos objetivos claros. como son el
saber qué es lo que estaba pasando en los bosques de la comar
ca. saber que producto estaba matando la vegetación y. al mis
mo tiempo. el único foco contaminante que sabiamos que con
taminaba en un radio de 60 kms. era la Central Térmica de Ando
rra. que tenía que dejar de contaminar. Así lo hemos hccho.
teniendo en cuenta que los daiios producidos por la contamina
ción en los bosques. así como los económicos. tenían que ser
compensados. siendo el resultado el convenio tirmado citado
anteriormente con todas las partes refercntc a comprom isos y
su cumplimiento.

En primer lugar se tenían que colocar tres estaciones de
medición de la contaminación atmosférica que fueran autonléiti
cos y de primera calidad cn los terminas municipales dc Coratxar.
MOI'ella y Vilafranca. Dichas estaciones se pusieron y gracias a
ellas por investigaciones del CEAM hay actualmente datos cla
ros de una excesiva contam inación por ozono. desbaratando
las intu iciones que ten iamos nosotros sobre cont¡lm inación por
S02. ya que aunque estas estaciones midan O7.0no. S02 y otros
contaminantes sólo el ozono es considerable \. dc cxtrema !.!.ra
vedad. pero lo que está claro es que estas est;eioncs nos diccn
exactamente lo que ocurre. por lo quc el objetivo previsto sc ha
cumplido. ya que el producto que mata la vegetación cs cl ozo
no y se estiÍ invcstigando de dónde procede. tenicndo cn cucn
ta que hay datos claros de que cs del Mediterrúneo. pcro toda
vía no se sabe de dónde.

En segundo lugar. a parte de las trcs estaciones. hay una
cstación móvil quc va por toda la zona y sigue cl pcnacho :
además de recoger los datos de contaminación atmostCrica los
resultados son datos claros sobrc gran contamin,lción de
ozono.Asim ismo. sobrc el tema de la il1\ estigación dc las pla
gas se detecta una gran cantidad de las mismas cn los bosqucs
dc la Comarca Els Ports. cntre cllas la proccsionaria. cl aUIllClllll
dc líqucncs. ellllucrlago. ctc.
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En tercer lugar estú el comprom iso de desul furar la Cen

tral Term ica de Andorra por parte de ENDESA invirtiendo para

ello 26.000 millones de pesetas. cantidad que se estú superando

con creces. pueslo que en la úllima \ isita de los Alcaldes a la

Central Temlica de Andorra ya habia construido e invertido en

maquinaria más de 20.000 millones de pesetas con el fin de dejar

de contaminar y para 1.998 se habrán invertido mús de 30.000

millones de pesetas. siendo el objetivo de la Central no contami

nar. cosa que está cumpliendo en la medida de sus posibilida

des. y si hubieramos seguido con la querella. sin pruebas pues

to que no las teniamos. lo habl'iamos perdido todo y no hubiéra

mos conseguido nuestros objetivos.

[n cuarto lugar el objetivo liltimo era la compensación

del daiio económico a los municipios por parte de E DESA.

con una inversión de 2.000 millones de pesetas en cinco aiios.

Con la Presidencia en la Fundació del Alcalde de

Villa!"ranca del Cid ya se han I'epartido gran cantidad de dinero

entre los municipios afectados a razón de los bosques de cada

pueblo y de los habitanles que tienen. por lo que el comprom iso

del COll\enio con ENDESA se ha cumplido al 100%. siendo los

resultados obtenidos óptimos.

I\simismo.los compromisos de la Generalidad Valencia

na en el convenio el'an:

1°) ElabOl"<lción de un programa de gestión para la recu

peración de la 110m y fauna de las Comarcas Els Ports-Maestrat

y de un programa para la recuperación y mejora ecológica de las

ciladas comarcas.

Dichos programas !"ueron elaborados por el Conseller

Socialisla hncrit Rano a principios del aiio \.995. en los que se

preveia una inversión de más de 5.717millones de pesetas. Am

bos programas fueron presentados a los A Icaldes de ambas

comarcas en l~brero del citado a¡io. tomando el Conseller el

compromiso ame los tirmanles del convenio de que para 1.996

h,lbria en el presupueslo una partida especifica para nuestras

comarcas) que !"uera una realidad en 5 ailos. aunque el conve

nio obligab<l sl')lo a invertir 2.000 millones de pesetas en cinco

aiios. pero que éstos erán. además. de los programas ya previs

tos normalmenle.

Pero en las 1':Iecciones Autonómicas de junio del 1.995

hubo la victoria del Partido Popular. quienes hicieron caso omi

so al programa y con ven io aprobado. no colocando una partida

en el Presupuesto. recortando las inversiones normales para

programas que se desalTollaban perICctamente y paralizando el

plan de obras que estaba aprobado. I

Por lal moti\ o los alcaldes y los ecologistas denuncia

mos \arias \eces a la Conselleria del f'v1edio l\mbiente por el

incumplimiento del compromiso con J::¡ DESA en el tema de la

recuperación de la masa boscosa que era competencia de la

Generalidad. I.a citada Conselleria conlesta diciendo que cum-I

plen el cOll\enio con neces. esto es tener la cara muy dura. '

Ademús. el PI,ln de obras aprobado en el allO 1.993 por el

gobiemo socialista lo hacen igual para esta comarca que para

todos municipios incluidos en los Planes de Agricultura de

i'vlontalla. estando en el m ismo caso las mejoras de red viaria

que han tenido retrasos en las obr,ls muy graves por varios

problemas.

También las ayudas para cam inos. segllll orden del 18 de

abril de 1.996. es para roda la Comunidad Autónoma. y no entra

en el Convenio.

Sobre el programa de alerta y vigilancia hay que decir

que es lo mismo si no tuvieramos el con\·enio. ya que no ten

driamos vigilancia ni prevención contra incendios. por lo que

no nos sil've esta inversión.

En relación con el PI'ogr,lma de Selvicultura preventi\'(l

este si que podria entrar con -1.500.000 peselas.

Sobre las ayudas PAMER se tral<ln de un PI,lIl I'eglado

para toda la Comunidad Valenciana. pnr lo que no es que <Iqui

nos (kn Inús. igualo menos. con lo que no nos sin e.

Con los programas de resl<luración de la cubierta \ege

tal ellll"arian 57.200.000 pesetas. pero eSl<ls ill\ersiones no se

han hecho en un allo.

En tratamiento selvicolas hay 37.-100.000 pesetas. pero

hay que decir que estas inversiones no se han hecho en un allO

porque no hay tantas brigadas en la zona debido a que las han

recortado.

Sobre el programa de conservac ión de masas boscosas

en el aI10 1.996 no hicieron nada. pero colocan el vivero que da

servicio a toela la Comunidad Valenciana. En relación con el Pro

grama dc orclenación de uso recreativo y cultura se trata de

obras de varios allOS y si son los almacenes que se han

construido en el medio del monte sin estudio de impacto am

bicntalni licencias municipales no entrarian en el con\enio por

su impacto ambiental.

[1 programa de lorcstación que tienen si que puede en

trar en el con\·enio.

Sobre la ayuda bosques tambien puede entrar si es real)

es de varios Mios. pero no de 1996 debielo a que nLJ habia tantas

bl·igadas.

En relación con las ayudas por el PROGR/\M/\ P¡\PII'

se trata de un programa reglado para todas las zonas de la Co

munidad Europea que reúnen unos requisitos como la nuestr,1.

Este tipo de inversión fue negociada en el ICON,!\ de ladrid

porel Alcalde de Villarranca del Cid. siendo esta la primera in

versión que se hizo que tiene algo que ver con el convenio

porque la partida ~"ue ma) al' ele lo normal

Sobre las obras de V A lRSA pueden entrar. pero no dejar

pueblos como el nuestro fuera.

I\si m ismo. sobre eI punto dos (k I con ven io con la Ci ene

I',llidad Valenciana rel"crcnle a la situación de la contaminación

por ozono tenemos datos que dicen seglln los técnicos que se



MEDIO AMBIENTE

ha superado los lím ites ek contam inación por ozono de protec

ción de la vegetación 22 veces y de la salud de las personas 15

veces. y con todo esto se quedan tan tranquilos. sin tomar

medida alguna ni hacer nada por remediarlo.

REUNION OlA 17-12-97
BALANCE DE NEVADAS

También sobre el punto tres en la lucha contra las plagas

que es un compromiso de la Consellería ele 1 Medio ambiente.

están haciendo una gestión pésima. puesto que montes como

« EIs Carra cals» de MOI'clla van a desaparecer [lar culpa de no

tratar la gran cantidad de plagas.

Resum iendo. como balance tina!. hay que hacer una va

loración muy positiva del cumplimiento de los com[lromisos

con ENDESA con unos resultados am[lliamente satisfactorios

y una valoración negativa del cumplimiento porpane del JVlinis

terio de I\gricultura y de la Generalidad Valenciana. teniendo en

cuenta que en ambos casos no se descarta. tanto flor parte del

A lea Ide de Villa franca de I Cid com o por parte de la ma: oría d~

los ¡\ Icaldes de la zona. si no se recti !ica ir al Juzgado para que

cumplan con sus obligaciones.

A parte de realizar un nuevo balance de lo que fue el

trabajo ef'ectuado en las últimas nevadas se discUlill un~1 pro

puesla del I\lcalck de Vilafranca que contenía las siguiL'ntes

I ropuestas:

- la necesid,\d de am pi iar la red de [lalas qu itan iL'\ L'~ que

pueden ser colocadas en el camión de bomberos de Castellfort.

otra se [lodria poner en Benasal : otra en Oloc<lu del Rey. POI'

parte de la '·:.\cn1<1. Diputación Provincial de Castellón y de la

Conselleria de Obras Públicas. Urbanismo: Transportes de la

Gener,iidad Valenciana se comunica que este aiio se han [lues

to en Vislabella: su I.om\. pero que par,¡ 1.99S se ampliarón en

alguna de las zonas solicitadas.

. - ltue se pusiera de gumdia el helicóptero de emergen

cias. Por parte del responsable del CL'ntro de Emergencias se

comunica que si ha: algul1<l urgencia llamando al tekfono 085.

t,\I110 los m0dicos. guardi,\ ci\ il o alcaldes. se pondrú en marcha

el helicó[ltero.

- pr()puL'~l,\ del ,t1ctlde en el sL'nlido de que en cada

centro de S~t1ud un,¡ amhul,¡ncia L'Slu\ ILTa de servicio. Se co

ment;\ que SL' L'sludi~\rí;l el tem~1 L'n los [lueblos que no lengan

am hul~lI1e ia.

- 011';1 ~1,pir;lción fue qUL' se pusiera un camión-grúa que

remolqllL' \ehiculos que se ~,tlg;ln de la carrelera en las neva

das Se COmenl(') que el'<I un tema difícil y que se estudiaría

- ~L' [lidió que ,e !inancia~eel mantenimiento y los traba

jos de lilllpiL'I.;1 de 1;1 nie\ e pOI' p~lrle de las correspondientes

Cun~elkrí~h. : ,1 qllL' !l;ln realil.~ldu ~¡: udas estos aiios. i\conse

.iarull qtlL' L'I :\ letlde ~L' ti irij iL'se al Conseller de Obras Públ icas.

l 'rbani~n]() \ 1'1'~¡lhpOne~ \ ,ti de I)residencia de la Generalidad

Vaknci~1I1~\. puesto que 0,ta era una Comision Tccnica. I\sí lo

h;1 hechu 1;\ :\ Ic~tld i~llk Vi L¡!·nll1C<1.

- en rci<lci(')n Clln el reclllTido de la máquina quilanie\ es

de \.'ila'·rallel se In ,'u rJll l') que es e\cesi\'o. pOI' lo que se mantiene

el ;¡Ctl¡;tI e\eeptu eIlr;1I11ll que \ a de la cuesta de 1\ res a Castelll()n

: CinCllllTe' 1)(lIla \'irgen lk I~\ Fuente. quedando el recorrido

la I : cUino ~e ind iel ~\ eunt i11U;¡cil'1Il: Vi la,'ranca-ColI d' /\res-/\ res

Vil~t1·r'1I1el. Vil~\fr~1I1el-C\,tellfl)r[ porel GlInino rural-Vil~t1'r(lI1ca.

V i 1,\'i'~1I1GI-lkn;I~<I 1- Vi 1<1 !'r~lnel. Vi 1,t1i'anca-Cabri Ilas-Ponell-I ím ite

de la pnl\ incia l)(Jr \ lu,queruela.a la Cruz de l\ilontaii;¡: bajar.

hlL' sel-:\ el rL'Cl)ITidll prekrente. lodo lo del1lús lo harún empre

"" pl·i"ld~I~.I·.slk·r'll11mque lodo lo acordado en 1;1 cit,\d~\ re
unil·)n. : p;¡ra lo pendienle. se nos de una resoluciúll lo IllÚS

!¡\\ or<lhk a nlle~lr\l' inlereses a la mayor bre\edad pl)siblc.



EL AGUA

OBRA DE ABASTECIMIENTO DE AGUA A
LA TOSQUILLA

Después de un ai'io de obras. con problemas como el
deterioro de muros de piedra. zanjas. etc .. se ha terminado la
obra de mejora del abastecimiento del agua a la población desde
la Tosquilla.

En dicha obra. que ha estado muy bien ejecutada. se han
invertido más de 150.000.000 de pesetas. teniendo en cuenta
que el presupuesto se ha quedado insuficiente para unas mejo
ras que se tendrían que realizar que no se han podido introducir
en el anterior proyecto. concretamente se trataría de efectuar
unos 20 agujeros de perforación con barrenas verticales parale
las que sacarían más del doble de agua que los actuales recoge
dores de agua y que haría posible que el agua viniese sin bom
bear y. por lo tanto. sin gasto de luz.

Actualmente tenemos unas conducciones de agua to
talmente nuevas. sin fugas. con un caudal de 200. es decir. ma
yor que el que había anteriormente. bocas de desagüe en per
fecto estado y una conducción directa.

Debido a la realización de la citada obra nos encontra
mos con que tenemos dos tuberías de agua desde La Tosquilla
al municipio. es decir. una antigua que es la conducción dcel río
con algunas fugas que en su mayoría se piensa arreglar a la
mayor brevedad posible.
cambiando todo el cruce y teniendo en cuenta qu esta tubería
también desbloqueará la actual conducción del agua que baja
de los pozos que en un ti-amo va con la de La Tosquilla,
ganándose caudal en La Pan'eta y de La Tosquilla.

Además. el Ayuntam ¡ento ha propuesto a la Con federa
ción Hidl'Ográlica del Júcarel cambio de una obra del Convenio
del Agua denonlinada «Sondeo al aguífcro regional» por las
siguientes actu<lciones que mejorar'ían especialmente los actua
les pozos y conducc iones desde la Parreta y Losar:

- una conducción de los Pozos Pan'eta al depósito gene
ral del Losar.

- colocación de bombas a los pozos que no tienen. con-
cretamente una en La ParTeta y otra en el Losar.

- adecuación de las casetas de los pozos y vallado.
- sondeos paralelos en La Tosquilla.
- construcción de una balsa de 6.000.000 de litros.
- colocación de un transformador en el Losar y conduc-

ción de agua hasta la empresa Aznar, S.A.

SEGUIMOS LUCHANDO PARA LA MEJORA
DEFINITIVA DE LA GARANTIA DEL

SUMINISTRO DE AGUA DURANTE UN
PERIODO MINIMO DE 50 AÑOS.

En primer lugar hemos solicitado a la Consellería de Obras
Públicas, Urbanismo y Transportes de la Generalidad Valencia
na que realicen un estudio del agua que tenemos en La Tosquilla
yen los Pozos y a partir de ahí tomar medidas.

En segundo lugar un Ingeniero de Minas ha redactado
una Memoria Valorada por importe de 100.000.000 de pesetas

, pidiéndoles. a cambio de la obra que tenía prevista hacer la
Confederación Hidrográfica del Júcar, realizar un pozo al acuífero
regional que tenía un presupuesto de 130.000.000 de pesetas.
Dicha obra consistiría en la construcción de una conducción de
agua desde el nuevo Pozo Losar a la Zona Industrial y cons
trucción de un depósito en esta zona, así como colocación de
línea de luz y un transformador.

En los pozos que hay en La Pan'eta efectuar una con
ducción única, colocar un transformador suficiente para todos
los pozos y Albergue Municipal.

También se pretende realizar casetas y bombas de agua
suficientes para el caudal, mejorando algún pozo.

DOMICILIACION RECIBOS DEL AGUA

La recaudación de los recibos del agua el Ayuntamiento
, de Villafranca del Cid la está haciendo por medio de
; dom ici Iiaciones en los Bancos o Cajas de la local idad, pero aún
, eXisten aproximadamente 100 vecinos que no tIenen su reCibo

domiciliado, pagando su importe en metálico.

Con ellin de ayudar a mejorar el servicio agradeceríamos
f que las personas que todavía no tienen domiciliado dicho reci
t bo se lo domicilien. dando para ello las órdenes oportunas a su
i Banco o Caja para cargarles el importe. puesto que así se evita
! rán recargos por atrasos en el pago debido a que a partir' del I de

enero del presente <liio se pasará a cobrar puntualmente.



OTRA VEZ EL ABASTECIMIENTO DE
AGUAS

EL AGUA

Esperamos que el Ministerio acepte nuestra propuesta.

puesto que en caso contrario tendremos que cxigir el cumpli

m iento de I con\'en io citado anteriormente y no dejaremos pasar

nada.

En rdación con el Convenio para el abastecimiento cle

aguas a la población I~rmado en el alio 1.99-1 con D. Vicente

Alberó ya hemos hablado en otras re\'islas del incumplimiento

clel ci«ldo convenio por parte de la Administración del Partido

Popular y por la anulación clel bllbalse de las Truchas. pero el

Alcalde sigue tratando de recuperar in\·ersiones. puesto que

después de la última reunión que lUVO en el mes de julio del

pasado aiio con el Com isario de Aguas se acordó pedir el cam

bio de la obra de construcción de un sondeo al aguikl'o regio

nal por una serie de obras de mcjora en al abastccimicnto a la

población de Vilafranca.

Por lal moti\ o el I\yuntam iento ha redactado un antc

proyecto amplio en el que se recogc la solución definitiva para
el abastecimiento de aguas como mínimo para 30 allos. consis

tente en la planificación de una explotación del sondeo del ~o

sar para la zona Industrial con una deri\ ac ión h,lcia la Tosqui Ila.

aprovechar lOdo el agua de la Tosquilla con sondeos a 60 mc

tras para recuperar más agua. arreglo de la tubería \'ieja con el

lin de que las dos tuberías bajen llenas de caudal. adecuar los

sondeos 2. 3 Y 5. colocación de cables subterróneos y una con
ducción más ancha. así como un clepósito.

La idea que se pretende es recoger m,1s del doble del

agua de la que en estos momentos se obtiene. leniendo. ade
m~ls. unas instalaciones en perl'ectas condiciones.

LAS PRIVATIZACIONES DEL AGUA

Son muchos los municipios que con la nueva moda que

ha puesto en funcionamiento cl Partido Popular se han dedica

do a pri\atizar el suministro dc abastecimiento de aguas a la

población. ocurriendo casi siempre lo mismo. es decir. dúrselo

lodos a la misma empresa que quiere hacC1'se dueiia de todo el

agua de la provincia) entonces. puesto si sólo hay un duciio.

cobrar lo que le parczca.

F.I resultado de los citados pueblos en los que se ha

privatizado el agua. asumiendo el servicio una empresa priva

da. ha sido que el gasto se ha multiplicado por tres veces. co

brando por lOdo. incluso por la misma reforma. asi como los

derechos de enganche a doble precio del actual.

f-::I Ayuntamiento de Villafranca del Cid ha sido lCntado

para que también privatice el servicio. pero como nadie nos

presiona manlendremos los actuales precios) el funcionamiento

por ser los mús económ icos para los usuarios.

Seguiremos con el actual servicio de abastecimiento ele
aguas para bendicio del municipio,



MUNICIPAL

CANALIZACION GAS AL MUNICIPIO INAUGURACION EXPOSICION

REPSOL GAS in1ciar{¡ en breve las obras de canalización
de gas al municipio de Villati'anca del Cid.

La empresa colaboradora de REPSOL GAS adjudicataria
de estas obras. AUTSA INSTALACIONES. S.L.. previo acuer
do y comunicación al Ayuntamiento informará de los plazos de
inicio y linalización de los trabajos.

!\Ifesa Instalaciones. S.L. en colaboración con REPSOL
GAS hará una campaiia in formativa dirigida a los colectivos.
industl·ias. comercios y usuarios particulares a través de los
medios de comunicación y visitas personales con el fin de dar a
conocer las ventajas dc este suministro individual de energía.

¿QUE ES EL GAS PROPANO CANALIZADO"

Para el municipio en gencral:
- La posibilidad de atraer industrias y negocios para los

que la garantía de suministro y coste del combustible son tacto
res primordiales.

- Una mayor modernidad y nivel social para toda la po
blación.

- La posibilidad de aprovecharse de las inversiones que
el proyecto de gasiticación de la ciudad supondrá para los dis
tintos sectores (Obra civil. instaladores. calefactores. ctc.) y
quc sin duda afectará a la tasa de desempleo de la zona,

- Disponcr del combustible ecológicamente más respe
tuoso con la naturaleza,

Para la industria y el comcl'cio:
Independientcmente de las ventajas que supone para

cualquier indusll'ia el suministro continuo de energía. podemos
enumerar entre otras las siguicntcs:

- Dotar a sus pro) ectos de una energía que por su alto
I'cndimiento y combustión total. es la solución más racional para
producir calor,

- Menores costos pOI' temia en comparación con otras
fuentes encr~cticas

- U p¿der calOl'ílico del gas propano es el más alto de los
combustibles energcticos comllnmcnte utilizados,

Para clusumio panicular:
- LJna sola fuenlC de energia (gas propano). le permite

disponer de lormél ilimiwcb en su vivienda. de un servicio que
cubre las nL'cesidélcles básicas de cncina. agua caliente sanitaria
y calelacción. ademús de cualquier al)(1I'<lto doméstico en el
mel'cado que funcion<l (()n gas Y al precio más competitivo
I'rentc a las deméis alternati\ ,b energéticas del mercado,

- ¡.:¡ propietario de un,l vi\'ienda equipada con una insta
lacillll de gas prupano Céllwli¡ado disfruta de un servicio total
Illente indi\ idualizado. eliminando los problemas y gastos co
Illunitarios. Caciclusuario administra individualmente el uso de
la energía mediante su prupio contadül'. pudicndo utilizmla cuan
do \' durante eltiempn que quiera,

. - Contar con una energía para la que existen multitud de
aplicaciones (COCill<], agua caliente. calel·accilln. placas
vitrllcel·ámicas. secadOl'as. climatización. etc .... ).

El pasado 23 de dicicmbl'c el Conseller de Cultura. Edu
cación v Ciencia. la Directora General del Patrimonio y el Alcai
de de la<FUNDACIO ELS PORTS-MAESTRA1. D. Rogelio Tena
Monforte. inauguraron en el Museo de la Valltorta delmunici
pio de TI RIG la exposición de plantas medicinales de las comar
cas Els Ports y Maestral. Dicha exposición está
compuesta de ..+o plantas medicinales con su historia y vida.
siendo un documento imponante de promoción de nuestras
plantas,

Una vez más la citada Consellería ha aprovechado una
invcrsión de la Fundació Els Pons-Maestrat a través de ayudas
dil'ectas realizadas por la Fundación Medio Ambiental para efec
tuar política de galería,

En dicho acto el Presidente de la mencionada Fundación
I'esaltó la labor realizada por la Fundación en favor de la Cultura
y el Medio Ambiente. y que esta exposición estará itinerante
con el tin de que la disfruten todos los municipios de la comarca
que forman parte de la Fundación.

Esperemos que la Consellería de Cultura. Educación y
Ciencia no sólo inaugure obras de otros sino que inaugure al
gunas obras que realice por su cuenta.

HACE MESES QUE SE ESTA ADECUANDO EL ECOMUSEO
DE VILAFRANCA

Hoy ya poelemos decir que en el mes de enero-98 será
una realidad el ecomuseo de Vilafranca.

Habrá una exposición en el primer piso del Edificio deno
minado Anti~uo Correos. teniendo en cuenta que en principio
sc planteó Sl: ubicación en varios pisos del edificio. pero por
necesidad ur~ente de locales para asociaciones hemos decidi
do ceder sólo-un local en el que se ubicará una exposición don
de permancntcmente habrá material expuesto. pero. además. se
seiializará toda la ruta ele la vía pecuaria desde la Puebla a
Capestany con una serie de valores naturales como «Les Casetes
de Calccs»). parceles de piedra. ganado y otros.

Se traw de un alicientc mas para que tUI'ísticamente nos
visiten mils tUI·istas. Hemos elaborado un libro de Vilafranca
con las rutas más destacadas y también el libro de plantas. es
[,lIldo ambos libros a la vcnta al precio de 500 y 600 pesetas.
respectivamentc. debido a que su tinanciación es necesaria.

SLGUIMOS PROMOCIONANDO NUESTRO PUEBLO



MUNICIPAL

FINANCIACION GUARDERIA y DETERIO
RO DE LOS SERVICIOS MAS ESENCIALES

A pcsar de la propaganda quc cst,1n intcntando poncr
nos cada dia la actual Administración cstá rccortando las ayu
das sociales a los ciudadanos.

Por otra parte servicios quc son competcncia suya los
cstán trasladando a los Ayuntam ientos para quc los rcal iccn.
pero no van acompaiiados dc sus correspondicntes partidas
linancicras. teniendo que pagarlos los A,; untamicnlos de sus
ingresos. o bien de los que sc cobran a los ciudadanos o pagar
lo directamente por los vecinos.

Ejemplos:

- La guardería prácticamente se autotinanciaba entrc sus
usuarios \ la subvención de la Consdlería de Cultura. Educa
ción \. Ci~ncia. pero para el curso 96-97 hemos tenido un dclicit
de 1.-100.000 pesetas motivado por una reducción de más de
750.000 pesetas de la subvención dc la citada Conselleria. Por
tal motivo el A\untam icnto tendr,1 quc financiar dicha cantidad
y previniendo para el aiio 1.998 un ddicil igualo superior ha
subido la cuota 1.000 pcsetas al mes por cada niiio. cantidad
que no supone ni el-lO% del déficit. motivo por el quc los con
tribu\'Cntes de nucstro pueblo tendrán que pagar más dc 600.000
pese;as de subvención que hará efcctiva el Ayuntamicnto ':' los
usuarios más de -100.000 pesetas dcbido a que la actual Admi
nistración de la Conselleria de Cultul·a. Educación y Cicncia ha
recortado las subvenciones a las guarelerias.

El único que cumpk es el A,; untamicnto que subvcncio
na una parte importante. así como el usuario. No obstante. nos
!.!.ustaria a\udar más. pero es imposible debido a quc. como les
~.\pondrá·a continuación. cada día knemos más servicios que
atender.

- En el aiio 1.99-1 para hacer las gestiones de un cambio
de dominio de una finca en el catastro cl Ayuntamiento elCctua
ba el trabajo dc rellenar lada la documentación y trasladarlo al
catastro con el consiguiente gasto. sin cobrar una peseta y el
catastro tampoco cobraba nada. Pcro actualmentc cl Ayunta
micnto realiza dicho trabajo sin cobrar nada y el catastl'O si quc
cobra por medio de Ull p~go al interesado quc va dc 1.000 a
2.000 pesetas. Van machacando poco a poco.-[n el aiio 1.99-1 sc
pedia permiso a la Conselleria del iVkdio Ambiente para realizar
cualquicr actuación en las vías pccuarias. como. pOI' cjcmplo.
pasar un tubo del agua. Losar. pozos dcl agua. dC .. y dicha
Consclleria daba los corrcspondicnlCs pcrmisos sin cobrar. tan
to al Ayuntamicnto como a los particulal·cs. ninguna cantidad
dc dinero.

Actualmenlc ck cada actuación se pagan 12.000 pese-
taso

- [n relación con cl scn icio de Correos antcrionnente el
i\,; untamiento pagaba una c,lntidad simbólica y durante mu
chos aiios nada. En cstos momcntos los Ayuntam icntos pagan

igual quc cualquier ciudadano.

- Sobre el servicio de sanidad la financiación funciona
mal desde el allo 1.995 y. en algunos casos. antcs. Pero la actual
administración sanitaria que no vaya echándose fal'Oles dicicn
do que todo va bien. puesto que el Alcalde de Vilafranca ,;a
dcnunció las carencias que hoy persisten. tcniendo en cuenta
que cn muchos casos lenemos que pagarlo los ciudadanos de
nuestro pucblo. y cada día va peor.

Todos los grupos políticos denunciamos que las guar
dias mcdicas sc hicieran en nuestro pueblo por estar el Cclltro
de Salud. En el allo 1.996 cl 80% de dichas guardias ya se hacían
en nUcstro municipio debido a quc dos nl<~dicos tiencn la con
sulta cn Vilafranca \. otro medico tambicn se quedaba ennues
tra localidad. qucda-ndo sólo una médico que no dectuaba las
guardias aquí.

A partirdcl scptiembre de 1.9971a mcncionada situación
se invirtió. pasando de un 800 o de guardias hcchas en Vilafranca
a como má.\imo c1300

0. por lo quc vamos a peor a pesar de las
denuncias dcl PSOL y de IU. porque lodo ciudadano debe sa
ber dcl doble lenguaje

Otro tema quc denunciamos fuc el de que los espccialis
tas pasascn consulta una vez al mes cn Vilafranca. [n estos
momcntos cstamos sin solución.

En rclación con el scrvicio de ambulancias a partir dc
1.99.' la Administración Autonómica contrata una empresa Pri
vada para dar los senicios con olicinas en Castellón y. algunas
vcccs. en Albocácer. en este momento dejan de pagar las ambu
lancias de la Cruz Roja. por lo que es imposible que los servicios
de urgcncias pucdan scr r,ipidos y cficaces teniendo que vcnir
las ambulancias de Castellón. Por tal motivo y para tener un
scrvicio di!.!.no cl A\untamiento ha mantcnido el servicio com
prando do; ambul;ncias nue\'as y pagando los servicios a los
chókrcs como si fucramos ciudadanos de cuana categoria otra

Sobre la financiación delmantcnimicnlo del Centro ele
Salud ha e.\istido ddicit durante todos los ,lilaS y ahora se ha
lirmado un nucvo convenio dc mantcnimiento que es insuli
cicnte. ya que al Ayuntamicnto le seguirá costando dincro di
cho malllcn inl iento.

Talllbicn pcdimos una Ambulancia SAiVlU para la .rona
cle VJial'nlllca. [sto supondria paliar el problema de las distan
cias con los Iwspiwles cié Castdlón. No sc ha aprobado. l.as
Si\i\·ILi cstán dotadas de scrvicio m¿dico con todo el material
prcciso como si fuese Ull hospital \·olantc. '; con ello se soluciu
naría L'I problema de las guardias. ambulancias,; emergcncias.

Asimismo. solicitamos tambien cl scn icio cle helicópl<>
ro para las urgencias. pero todavía no hcmos recibido conlcst,l
cion alguna

Pcro lodas estas rcivindiclcioncs sanitarias. que son
legitimas y según la Constilllciónnos corrcsponden. sc prcSCl1-
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l<!n por parte del PSOE y ele IU en las Cortes Valencianas y el PP

y UV las rechazan participando de la política de engaiios, pues

to que aquí dicen CStal' por la labor y donde pueden aprobarlo

no lo autoriz,lIl, Tanto las propuestas que firmaron todos los

grupos políticos aquí en Vilafranca, como la de poner una Si\MU

para la zona del intel'ior en nuestro pueblo, fuemn rechazadas

por el Partido Populal' y por Unión Valenciana, por lo que o bien

el Partido Popular de Vilafrancajuega con dos barajas o pintan

menos que un sello de correos, pero lo real es que quien sufre

esta política somos todos los ciudadanos de 11lIestra localidad

y l<!mbien los de la zona, POI' lo menos sean honrados y no

pracliquen val'ios lenguajes, ya que con la sanidad sólo hay

llllO, es decir, con la salud no se puede jugar, Además, quien

quiera escuchar lo que cada Diputado dijo sobre el tema no hay

ninglin problema en de.lZlrle la cinta,

- Ln relacil')n con la máquina quitanieves en el Mio 1,991

conseguimos que en la zona se ubicasen dos con el objetivo de

mejorar el servicio, y asi se hizo, El i\yunl<!miento de Vilafranca

Ilrmó un convenio con la Cons<:?llería de Obras PLlblicas, Urba

nismo y Tl"ilnsportes para la cesión y mantenillliento del servi
CIO,

que se Ilrlnó para darlo bueno

y de hecho asi l'ue,Durante varios aiios dicha m,1quina eCcctua

ba un tral.ado y tenía unos gastos, pero el Gobierno SocialistZl

en el indicado aiio 1,991 por medio de Ull plan de emergencias

no sólo Iln¡¡nció sus gastos sino, tambien, la apertur¡¡ de pistas~

deterioro de viviend¡¡s, pienso de los animales, animales muer

tos, elc. y financiando su g¡¡sto hasta el aiio 1,996 ¡¡ tr¡¡VeS de la

Mancomunidad de municipios con un porcentaje delSOo~, En el

aiio 1.997 el Gobierno del Partido Popular nos deja sin Ilnanci¡¡r

los gastos de limpieza de carrderas, cambio de cuiias, seguros,

pel'SOll¡¡1. etc, con un importe de 2,600.000 peselas a p,lgar <:?ntre

todos los ciudadanos de Vilafr¡¡nca y de la com,II'ca, teniendo en

CUeI1l<! que c,lda día nos hacen <:?I recolTido m:ls largo y por tal

motívo vamos a lknunciar el convenio.

- Sigui<:?ndo cun el lema citado anteriol'lnente de la s¡¡ni"

dad el tl'ansporte de los al1(ilísis de S<lIlgr<:? los tln¡¡nci,1 el/\yun

lamiento Con el PSOE se consiguió que se h¡¡gan aqui, y con el

Partido POPULH Ilecesitamos que financien su lranspurt<:?, pCl'O

no lo h'lcen.

Sobre las re\isiunes del cál1cel' de mama el PSOE puso

el1 111,lrcha el sen iciu, alwra ¡¡II',lrtido I'opulal' le cOITesponde

Iln,lnci(\l' los lksplal.'llnientos, PCI'() comu no lo hace debe P,I

g,Hlus el i\; ulll,llniL'lllu,

- 1,,1 ,\dm in iSlr,lc il'Jl1 .'\Ululll'lm iea de I 1',lrt ido I'upular se

rL'U',IS<1 cn lus p,lgllS, ell muclws casos Il1ÚS de 6 mL'ses, [':SIO

su pune quc los :\; lllllan1 ienlus deban endcud,ll'sL' mucho u

quc I,IS empl'L's,1S p,lsel1 gr,l\ es pl'Oblemas por 11U poder pag,lr

ks lus 1\; unl,lm iL'nlus, ponil'11do CUI1W e,jempll) lo que tantl)

uitica ell),lrtido POPUI,II' dc Vil'lI'ranc,1. 1,152-1 \ i\ ieml,ls de PI'O

leccilln ollci,i1, ; ,'1 qllL' sllll) nu,utros S<lbenws los quc nos Iwd

hecho sul'l'ir p,II';1 lerl11in,¡rl'ls. 1\lrL'ce que cl I',lrlido 1'\)pul,II'le

h,l; <1 lOl11,ldolll,II¡¡<I ,1 quc loo ciud<ld,lllUS Icng,ln dcrecho ,1 un,1

\ i\icnda digna

- Habl¡¡ndo de viviendas hay que decir que durante el

mandato socialista los intereses ¡¡ pagar por la adquisición de

una vivienda de protección oficial estab¡¡n :) ó 6 puntos por

deb¡¡jo dcl interes m<:?dio vigcnte, y en estos momentos, con <:?I

Partido Populm, está igualo sólo un punto o dos mils bajo

- El Ayuntamiento de Yilafranca pidió un PI¡¡n de Reha

bilitación para el casco antiguo, Callcs MaYlll', San Miguel y

Mascd, y lo han dcn<:?gado. Con cl Gobierno Socialista tuvimos

un Programa de Renov¡¡ción UI'ban¡¡ con subvenciones a fondo

perdido en algunos casos para I'chabiliwciones del 60°'0 en fa

chadas, Actl\¡¡lment<:? ni nos lo aprueban ni se subvenciona a

las soliciludes aprobadas con Imis del 2.)0" (cl mú\imo). i\de

más, cn I'ehabilitación normal las ayud¡¡s que habia de presl<!

mas subvencionados 5 ó 6 puntos y subvenciones a fondo

pel'dido del 1700 se h¡¡ quedado casi en nada porqu<:? <lprueban

sólo un sao amenos liene derccho y la sub\'ención estú del 1() al

13" o.

y P¡¡I'¡¡ el colmo sobrc esle tema dc la rehabilitación

de \i\iendas hay que decir qlle l'uel'On concedidas muchas ayu

das y el Pr<:?sidenle de la Generalit¡¡t Valenciana les mandó un¡¡

carla la vispera de 1,ls Lleccioncs /\ulonómicas haciendo politi

C'l. pueslo que les dijo qlle si entraba a Gobel'llal' en dos mcses

lodos cobrmian sus sub\'enciones, pero tesligos SOl1 algunos

que a los 1~ meses tod,lví,¡ no han cobrado nada

Pero IlO quiero e\tenderme demasiado, cn otra revista ya

seguiremos aclar<lndo tcmas a I¡¡ opinión pllblica. Quc no les

engaiic n<ldie, pOl'que no todos los gobiernos son igll<lles con

los ekrechos a los ciudml¡¡nos y que lo que qui<:?I'c el ciudadano

son hechos y no se les puede engaiiar en los med ios de com u

n icación ni revistas prop¡¡gandísticas como 1,/\ 1"1 N ¡SIRA, Ac

lualmenle los resultados de una política conscr\adora dcl Parli

do Popul<lr y su propagand<l se están not¡¡ndo, pcru poco, puesto

quc en principio se. est,ú1 g¡¡stando el dincro de la venIa de

nuestro País, sus empresas más I'entables, pero no en 1~lvor de

I<lm¡¡yoría sino de unas minorías. Sólo hace 1'<lIta que \e¡¡n quie

nes son los propiet,II'ios de las empresas l)I'iv<ltizadas, ¿Qué

pasan1 cuándo se term illen cle gastar ese dinel'() y no haya nada

p<lra venclel.') Pues les inllll'll10 que habrá n1<1S reCOrles sociales,

que qui<:?n lo notar,i sel',i el obrero que no podr,1llegar a final de

mes con Sil nómin,1 y tcndr,'1 que voh'er a una epoca de la cual

nOlllequicro aCOl'dar donde las c!il'crencias el',ln ll'emend<ls en

tI'e ricos y pubres,

Los i\lc<lldes estanllls h¡¡rloS de que C,llL! dia se nos del1

mús compctellcias pel'o sin fondos,

Este .'\: unt,llllienlu del I'S()!': 11<1 PI'OCUI',Ic!O no subir

los impueslos, siemprc elminimo Se 11<In quil<ldo I,IS,IS para 1111

c<II'gar al ciudad<lllll, peru de seguil'l,1 politica consel'\ ,¡dora del

1',lrlido Popular como hast<l la I'ccll<1 se kmlril que buscar la

,IUlolln¡¡n~iación de los sen icios y ello POdl'i,1 sUJloner aUlllel1

tI) de impu<:?stos, Pero que quede cl,¡1'O quc el Círupu dcl gobier

no no lo hará, aunque par¡¡ nl<1ntener el est,¡e1o del biencstar

tcnga quc endcucL!r,e :'-lientras pueda subsistir 1111 '1Ihir,'1 Ill5
illl pu<:?stos,
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CRUZ ROJA

Estimado ciudadano/a:

La Cruz Roja de Villafranca cuenta en la actualidad con
dos ambulancias en servicio en el puesto de la Cruz Roja donde
hay varios voluntarios. Durante muchos aiios jóvenes de nues
tros pueblos han podido hacer el Servicio Militar en nuestro
muin icipio. s iendo muchos los serv ic ios rea Iizados en fiestas.
accidentes. urgencias. ayudas humanitarias. etc .. pero para que
tenga un buen funcionamiento y no vaya a menos es precisa la
colaboración de todos.

Actualmente la Cruz Roja realiza los servicios sin sub
vención alguna de la Administración Autonómica y sólo reci
ben algún donativo de los Ayuntam ientQs que cubren el coste
de los chóferes. por tal motivo la Cruz Roja tiene muchos gastos
más que no puede asumir si no es con su colaboración.

Cruz Roja quiere seguir dando un buen servicio a los
ciudadanos. pero necesita tu apoyo. Para eso debes hacertes
«SOCIO DE CRUZ ROJA» y a cambiorecibirás el servicio gra
tuito de las ambulancias. tanto tú como tu familia. cuando lo
necesitéis. teniendo en cuenta que las cuotas serán las siguien
tes:

Unidad Familiar Importe Cuota
I Miembro . 1.500 ptas.
De 2 a3miembros 2.500 ptas.
De más de 4 m iem bros 3.000 ptas.

Para hacerse socio de Cruz Roja es necesario que se
pasen porel Ayuntamiento de las 8 h. a las 15'30 h. de lunes a
viernes. El ingreso de la cuota deberá hacerse en el Banco Cen
tral Hispano de Villafranca. cuenta número 00-19-26-12-43
1-110030410.

Hazte socio. Cruz Roja de Villafranca necesita tu apoyo.

Atentamente
El Presidente de Cruz Roja Villati·anca.
Fdo. Miguel Felipe Vicente Montaiiés

CRUZ ROJA

Villafranca del Cid. 29 de diciembre de 1.997.
Estimado a vilafranquino'a:

Como muchos salm1n desde el aiio 1.995 el SER VASA ha
dejado de pagar los servicios de las ambulancias de la Cruz Roja
de Vilafranca. Esto ha supuesto un gl'ave empeoramiento de
dicho servicio hacia los Centros de Salud de Castellón y Vinaroz.

Portal motivo el A~ untamiento y la Cruz Roja Local han
intentado solucionar el problema decidiendo pagar los atrasos

a los chóferes y a principios del mes de enero de 1.997 cobrar al
usuario el coste del servicio y que las ambulancias se utilicen
únicamente para urgencias. Pero Cruz Roja nos comunica que
no puede cobrar facturas de los viajes. por lo que en 1.997 han
tenido que tinanciar los viajes los Ayuntamientos para que el
servicio no perdiera calidad. teniendo en cuenta que los AlcaI
des ya nos han comunidado que no pueden asumir más compe
tencias de otras administraciones sin que las financie quien le
corresponda. y por esto hacen la siguiente propuesta:

- para tener derecho a un servicio gratuito dUl"ante todo
el aiio un miembro de la familia tendrá que hacerse socio de Cruz
Roja. Se le hará un carnet en el que se indicará elnombl'e de los
miembros de la unidad familiar. pagando la cuota que le COITes
panda seglln el número de miembros:
Miembros Unidad Familiar Importe cuota
1miembro 1.500 ptas.
De 2 a 3 miembros 2.500 ptas
De más de -1 miembros . ... 3.000 ptas

Los ciudadanos que no sean socios de Cruz Roja que
utilicen los servicios de las ambulancias de Cruz ROla deber,úl
abonar la cantidad de 75 ptas. por kilómetro (Ejemplo: un vlale a
Castellón costará alrededor de las 15.000 ptas.).

Los gastos anuales de mantenimiento de los servicios
superan los 3.000.000 de pesetas. por lo que deberemos colabo
rar y hacernos socios. así como participar en los sorteos del Oro
y otras loterías de la Cruz Roja. Además. las ambulancias est<in
obligadas a retil'arse cada siete aiios. con lo que es necesario
comprar nuevas o dejar el servicio. Hazte socio. Para eso pue
den pasar por su Ayuntam iento eorrespond iente (Vi lafranca.
Benasal. Ares del Maestre. Castellfort. Cuila. Torre 1mbesol'a o
Villar de Canes) y la cuota ingresarla en la cuellla del [3,\nco
Cell1rall-l ispano número 00-19-26-12--13-1-110030-110

Creemos que la propuesta de Cruz Roja es razonable ~

podemos mantener un buen servicio de cara al ciudadano. puesto
que es mejor contar con este servicio en la localidad antes que
tener que esperar que vengan de Castellón. Debemos rccord,lr
que el Ayuntamiento de Vilafranca dUI'ante loslillimos aiios ha
realizado un importante esfuel'zo para mantencr CSté sCI'\icio

. adquiriendo cn 8 aiios dos ambulancias junto all3ancu13ilh,\o
ViZG1\a.

Cruz Roja como cntidad ben01ica acepta las don,lcilllles
que se deseen hacer pal'a que luego se in\ierta en sus g,lStos ~

ayuda IllInl'1I1itaria. por lo que si alguna persuna IW sólo quiel'e
pagar la cuota sino que quiel'e colahorar ,t1gu mil'; tiene las pucr
tas abiertas.

Esperamos comprcndan la sitll,\ción : sc (kn cucnta de
que lo mús ventajoso es h,lcer,;c socio. puc,;tu nunca ,;e ';(Ihe
cuando podemos nccesitar dicho ,;cl"\iciu ~ ,;i lo tenclllos ccrc\
es mucho mejor

Un curdial saludo.
El Alcaluc.
Fdo. Rogelio Tena Monl"one
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EL PARTIDO POPULAR E IZQUIERDA UNIDA

Ilace ya unos élI10S que los Grupos Políticos del Partido
Popul,lr e Izquierda Unida estón mintiendo continuamente a los
ciudadanos ele Vilafranca queriendo hacer ver que aqui todo
funciona mal. sobre todo la economia

!::ste Alcalde sólo fUe a la escuela hasta los II allOS debi
do a que no pudo ir m,1s. bastante desgracia tuvo. pero sabe
COI110 gestionar la economía de un pueblo bien \' eticientemente.
a dikrencia ele algunos que le critican y que'estudiaron en la
Uni\ersidad durante toda la vida y motivaron elma\'or desastre
eCllnómico ele la historia de Vilafranca.jamósnadi~ gestionó ni
gestionará peor una Administración Pública.

Cuando todo l'unciona bien con el apoyo de Izquierda
Unida quieren engallar a la opinión pllblica
Cl)l1 mentiras y engallaS. pero la verdad siempre triunfa. Aqui
no hay nada escondido. la Sindicatura de Cuentas tiene todos
los datos económicos de este Ayuntamiento. estando las cuen
tas claras. al contrario de cuando gobernó el líder del Partido
Popular.

A continuación tienen un,1 clara muestra de cómo fun
ciona nUestra Corporación Municipal y cómo están nuestras
cuentas:

- 1-:1 estudio realizado corresponde al último allO liquida
do. es decir. el aiio 1.996. yen el se demuestra que el endeuda
miento actual es del 9° o. que es la envidia de la mayorí,l de los
Ayuntamientos parecidos al de Villafranca del Cid. teniendo en
cUenta que dicho eneleudamiento se ha mantenido no ,1 base de
subil' mús los impuestos. sino todo lo contrario.

L.os ciudadanos deben saber que en el allo 1.987 en fac
turas sin pagar había IllÚS del 35°" de deuda) en prestamos lo
mismo. todo ilegal y sin documentación clara. Tambien deben
saber que el margen que k queda a la Corporación de Vilafranca
en c1tema del endeudam iento es al11 pi isimo. concretamente has
ta el 2:''' ".

Actualmente los municipios y diputaciones goberna
dos por el P,lrtido Popular son los IllÚS endeud::tdos de ESpclll,1
Clln porcentajes del 16° ° Y en algunos casos del 20° ° ) m,is
lodavía. pero a Ik's,lr de eso) o IW los criticu puestu que e~

sellal de que in\ ierten y Iwcen cosas por los pueblos. ya que
una Institución sin deud,ls es sintom,1 de que tiene un mal
geS[(lI' que no debe hacer nada pUl' su pueblo.

I:n el allO 1.99S el cit,ldo endeudamiento del 9°" puede
subir-l Ó:, punlos porque. pese a quien pese. \,lnlllS a terminar
la Casa de la Cultura. las caS,IS de mader,¡ para el Camping. la
Sala de Ensayos para la L3and,1 de I'vlllsiccl. la 1'1<1/;1 del Paseo
que \a al L.os'lr. el Jardín BtllÚnico) muclws obras mús. y par,1
eso necesitamos dinel'll) como podenllls ,1I11eS de aumentar los
impuestos vamos a endeudamos un puco m,1s,

De los datos del estudio se desprende un dato muy sig
nilicativo para que la Administración no ponga pegas. es decir.
el ahorro neto anual es del-l'-I-I°o. muy importante puesto que
con ell% \'a tendríamos derecho \' esc -1'-1-1°0 es sellal de mu\'
buena ges;ión. ' ,

En la prensa se está hablando del nivel de gestión del
presupuesto anual que se cifra en el 50°0 gastado y cobrado en
muchos Ayuntamientos. nosotros tenemos el nivel del cobro al
8S'9° 0 y el del gasto en eI9()'3°0. por lo que'a esto se k llama
bUL'na gestión ya pesar de las zancadillas el Gobiemo Munici
pal y sus cmpleados gestionan bien su I\yunlamiento.

No obstan le. este allo 1.997 puede \'al'iar unos puntos.
pero eSlani por el 80°" con motivo de la termin,lción de las 2-1
Viviendas de Protección Olicial ) algunas obl'as que est:lJl pre
supuestadas pero no podriln comen/.al· hasta el siete dc enero.

Fue mu) import,lnte el ,i1wrl'O en g,ISttb corrienles. con
cretamellle del 11°". es decir. L':\celcnte pnrque ha; mús dinero
para inversiones.

Por todo lo e.\puesto 1" pin/.a Partido l\lpuIM-I/.quierda
Unida sólo persigue !'renar el desarrollo ele I pueblo. h,lcel' percler
el tielllpo al (iobiemo Municip,i1 y sus !'uncionarios l'n proble
Illas in\ entados pm ellos que no e.\isten. moti\ os por los qUl'
rech,,/.alllos cu,i1l1l1ier nlOciún que \',1),1 enc,lI11ill<ld" ,1 auclit,lr
algo () crear cu,i1l1uier c()misiún de in\e~ligaciún p"ril h,lcl'rn(),
IK'rlkl"cllil'lllJl()) n0 llej"rlHh 11',lh,lj,II'"
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HISTORIA DE LA GUARDERIA MUNICIPAL

Cuando el Ayuntamiento decidió poner en funcionamien
to una guardería municipal había una empresa local que estaba
dispuesta a ponerla en marcha. encargándose también de su
gestión.

Cuando los socialistas entramos a gobernar comenzó a
funcionar la guardería con subvenciones. llegando en pocos
a¡'jos a auto financiarse gracias a la subvención de la Consellería
de Cultura. Educación y Ciencia de la Generalidad Valenciana y
las cuotas que pagan los usuarios.

Posteriormente hubo unos afias en los que se
auto financió. otros en los que hubo un pequeiio beneficio y

actualmente ha habido dos aiios en que ha habido bastante
déficit que ha sido asumido por el Ayuntamiento.

Pero en estos momentos con los recortes sociales del
Partido Popular. a pesar del esfuerzo del Ayuntam iento. hemos
tenido que subir un poco la cuota que no ha llegado ni al 40%
del aumento del coste y el resto lo ha asumido el Ayuntamiento.

Todos sabemos que las competencias sobre la Educa
ción las tienen la Consellería de Cultura. Educación y Ciencia de
la Generalidad Valenciana. pero también todos sabemos que
nunca dicha Conselleria ha cubierto el coste de estos servicios
y que cada dia se están recortando más las ayudas y la colabo
ración por parte suya.

Como se ha dicho anteriormente la guardería se ha finan
ciado con cuotas de los usuarios y subvenciones de la
Conselleria de Cultura. Educación y Ciencia que durante la Ad
ministración Socialísta llegaba a cerca de 2.000.000 de pesetas
para cubrir el déficit que no financiaban los usuarios que real
mente son los beneficiarios porque pueden los padres trabajar
y que sus niiios estén cuidados. La evolución ha sido de man
tenimiento de las subvenciones por parte de las Administracio
nes Públicas de la Generalidad Valenciana hasta el curso 1.995.
pero en el año 1.996 con el Gobierno del Partido Popular en
primer lugar se reduce la ayuda en 400.000 pesetas. pensándose
incluso en que desaparecerían las ayudas pero la presión social
les hizo recapacitar. y para el curso 97-98 el recorte va a ser
mayor. concretamente de más de 600.000 pesetas menos que en
el curso 95-96. por lo que se pel:judica al usuario debido a que se
le han tenido que aumentar las cuotas.También hay que recor
dar que la guardería es un servicio público pero que a diICrencia
de otros es para beneficio o comodidad de unos pocos ciudada
nos. en muchos casos para beneficiarse económ icamente o en
el caso de otros por comodidad de sus padres. muy diferente de
lo que son la Banda de Música. el Equipo de Fútbol. Asociacio
nes. Com isión de Fiestas. t:tc que nadie lo hace por benclicio
propio sino por el de la colectividad.

El problema grave surgirá a partir del curso 98-99 debido
. a que los niiios de 3 afias deberán ir a la escuela pública. que es
quien debe tener las competencias sobre la educación. y que
tendria que estar en funcionamiento. puesto que se tendrá que

recortar el personal o si quieren que siga financiarlo los padres
o privatizarlo por cuenta y riesgo de un particular ya que la
guardería no podrá seguir como pública si no se autofinancia.
porque no vamos a aumentar los impuestos ni cargar los gastos
a favor de la guardería teniendo que recortar otros que no tie
nen posibilidad de autofinanciarse.

REUNION SR. ALCALDE CON DELEGADO
GOBIERNO VALENCIANO

El pasado 27 de octubre de 1.997 el Sr. Alcalde de
Villafranca del Cid luvO una reunión con el Sr. Delegado del
Gobierno Valenciano en Castellón en el que se trataron
los siguientes temas:

- En un primer bloque de temas que est,in solucionados
teníamos el inicio de las obras de las 2-1 VPO y terminarlas.
desbloqueando un problema de un convenio con la Conselleria
de Obras Públicas. Urbanismo y Transportes muy dificil de so
lucionar. Dicha Consellería. a pt:tición del A,; untamiento. dejó
sin efecto el convenio que había anteriormente. autori7.ando la
descalificación de las viviendasde régimen especial a general
para que el A,; untam ienlo pudiera vender las viviendas por el
coste real y dejando sin efecto cláusulas penali7.adoras

La solución al citado problema ha SUPUeSlO que las vi
viendas estén adjudicadas pro\ isionalmente y para linales de
agosto de 1.997 Se pudiesen ocupar por sus dueiios. Por tal
decisión el Sr. Alcalde felicitó ,11 Director Cjeneral de la Vi\ ienda
de Vakncia. Sr./arco. '; a todo el equipo ek Castellón.

- VERTrDLRO DI·: RI:SIDUOS SOLIDOS.

I-:n principiu la obra que falwba hacer era el camino y
sacarel pliego de condiciones para la subasta de la recogida,: el
tratam ie11l0.

L1mencionadu cam ino estani hechu en agosto,; los al
caides estón en\'iando los acuerdos del Pkno. por lo qUe el
veneclero en octubre,; a podrú l'uncionar.
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Este tema no es naela fácil. pero elesele el consenso no
sólo hemos conseguielo que fuera hacia elelante. sino que tam
bién hemos solucionaelo que por lo menos hasta que se cons
truya el verteelero ele la zona ele MOI'ella el que vengan al verte
elero ele Villafranca del Ciellos elos sectores 7 y 8.

Por tal motivo este tema está prácticamente resuelto y
ahora faltará que la Conselleria elel Medio Ambiente comience a
clausurar los verteeleros a partir ele octubre.

!

- MEJORA CARRETERA VILLAFRANCA DEL CID-.l
IGLESUELA OaCI[). 1

i
La Consel icría ele Obras Públ icas. Urban ismo y Transportes está.l

real izanelo las obras ele mejora ele la calTetera que va ele Villafranca
elel Ciel al limite ele la provincia.

El Ayuntamiento de Villafranca elel Ciel ha colaboraelo
con la adquisición ele terrenos. personal para hacer muros elel
piedra y colocar arquetas ele luz. varios cam iones ele losetas.
etc.

El esfuerzo ele la mencionaela Consellería con su buen
trabajo ha sido extraordinario. puesto que a parte ele elejar un
piso sensacional ha aelecuaelo con losetas la Fuente elel Regat.\al.
todo el entorno de la ermita elel Losar y la saliela ele Villafranca
del Ciel hacia La Iglesuela elel Ciel. Toelo esto ha sido posible
gracias al entenelimiento y colaboración ele ambas institllcio
nes. pero. en especial. al buen trabajo del Jefe Provincial ele
Carreteras. al cual felicito junto a su equipo.

Esta obra estar,1 terminada. como máximo. en un mes.

- !\E3ASTECIMIENTO A 2-1 VIVIENDAS.

Otra obn1 que se ha ejecutaelo por parte ele la Conselleria
ele Obras PLlblicas. Urbanismo y Transportes elel convenio ele
EI.S PORTS es el abastecimiento a las 2-1 vivienelas. Está termi
nada.

- CAMBIO LLA VES AGUA.

En una obra realizaela en el aiio 1.993 la empresa
adjuelicataria colocó nuevas llaves de agua y salieron eleteriora
das parZl el fria. h:¡biendo caducado IZI garantia.

La Consellel'ia ele Obras PLlblicas. Urbanismo y Trans
purtes linanció al 1000 o el cambio de 500 llaves.

- CENTRO DE SAI.UD

LZI Canse Ileria de SZln idad nos Zlprobó remoelelZlr el Cen
tro de SZllud con un presupuesto cercano a los 5.000.000 de
pesetas. Las obras estarán realizaelas antes elelmes de octubre.

Con el Centro ele SZllud terminaelo será más moderno y
los pZlcientes no pZlsarán fria como ocurre actualmente en las
épocZls de invierno.

- GUARDIAS MEDICAS.

En el tema ele las guarelias méelicas la méelico de Castellfort las
hace todas en Villafranca del Cid. motivo por el que una parte de
las guardias centralizadas están solucionadas.

Quedan pendientes algunos temas que poco a poco se
tenelriZln que solucionar. como:

a) En todas las urgencias los Ayuntamientos de
Vilafranca. Benasal. Ares. Castell fort, Portell, Vi llar ele Canes y
Torre Embesora tenemos que pagar las ambulancias de la Cruz
Roja hasta los centros de salud de Castellón y Vinaroz o cobrar
los viajes a los pacientes a razón de 10.500 ptas. por viaje. Ade
más. hemos ten ido que pagar los viajes de los alias 1.995 Y
1.996.

Creemos que para este problema se tendria que buscal'
una solución.

b) Están pendientes los convenios para utilización ele
los eelificios Centro de Salud Locales. Actualmente los Ayunta
mientos financian los gastos de mantenimiento y limpieza de los
indicados centros. teniendo en cuenta que hasta hace poco se
pagaba un alquiler y ahora se deberia dar una solución elefiniti
va y que sanielad se hiciera cargo.

c) En estas zonas del interior se tendria que poner en
marcha el helicóptel'O sanitario para las urgencias graves.

- TEMA EDUCACION.

Otro tema que actualmente tiene buenas perspectivas es
la eelucación.

Hay que redactar el proyecto y un ificar EG B con eI BU P.

Vinieron unos técnicos a quienes les hemos realizado un
plano topográfico de la zona y estamos a la espera de que nos
eligan si tienen suficiente terrenoo tenemos que adquirir más.
teniendo en cuenta que para el curso 1.998 próximo tenemos
que aplicar la LOGSE en niiios a partir de los 3 aiios.

- PARQUE DE BOMBEROS.

Actualmente el tenia que tenemos peneliente. y sin noti
cias. es la construcción y puesta en marcha del Parque ele bom
beros voluntarios ele la zona ele Villafranca del Cid. que es un
compromiso del Presidente de la Excma. Diputación Provincial
de Castellón.
- ABASTECIMIENTO DE AGUAS.

Es el problema grave que tenemos actllalmente.

El Ayuntamiento se ha gastado mucho elinero en buscar
agua. Tenemos agua pero las conducciones no son suticientes
para el caudal. por lo que hay que dotar de bombas. hacer case
ras. llevar luz, etc.



E:\iste un convenio del agua lirmado de la Comarca Els

Ports donde en primer lugar se anula la construcción de un

embalse y luego se sustilu) e por un pozo. pero no se hace nada

y esta paralizado.

No obstante. a pesar de estar aprobada la subvención

por parte del Consell se tenia que r,llificar con la firma de un

convenio por parte del Conseller de Cultura que correspondía.

Quien suscribe va a proponer a la Comisión de Segui

miento una obra alternativa. que seria por la mitad del coste de

la aprobada y que solucionará el problema del abastecim iento

con una garantia de 20 aiios.

En dicha Com isión estamos la C.O. P. U. T .. la Con federa

ción Hidrografica del JÚcar. la del Ebro. la Diputación Provincial

de Castellón y los Ayuntamientos. siendo el Alcalde el repn:

sentante de éstos.

- CONVOCATORIAS.

Por tal motivo el Alcalde de Villafranca del Cid estuvo

reunido hace unos meses con la Director General del Patrimo-

'nio. DJ. Consuelo Ciscar. con el fin de intentar desbloquear la

lirma del citado convenio y para este Hiio efectuar. si fuera posi

ble. las obras. DJ. Consuelo Ciscar se comprometió a que en el

aiio 1.997 si hubiera alglll1 remanente de obras de municipios

que no hicieran las obras a incluirnos.

o obstante. durante el mes de septiembre

. el Vicepresidenle de la Diputación Provincial de Castellón me

llamó para preguntarme si teníamos un convenio para hacer la

Casa de la Cultura. contestándole atirmativamente.

Pero para este ¡lila 1.998 vamos a terminar las obras de

la Casa de la Cultura como ten iamos previsto en nuestro progra

ma. ya que en primer lugar solicitamos la reversión del solar al

Patrimonio del Estaclo y la conseguimos. clespués la Fundació

Els Ports-Maeslrat aprobó una primera fase y esperamos que en

este allO tengamos las obras realizadas.

En el Pleno de la cilada Diputación del mes de octubre se

.' aprobó un conYen io con el Ayuntamiento de Villafl'anca del Cid.

I con una subvención por importe de 30.000.000 de pesetas. pero

que tiene una dudosa interpretación debido a que si la Diputa

ción no adelanta el dinero y el Ayuntamiento lo cobra hasta el

aiio 2.009 como dice en el convenio general difícil ser,i de asu-
, mIr.

-CONSELLERIA DEL MEDIO AMBIENTE.

Aquí hay que hacer constar que la política de Gloria

Arnaldis esta incumpliendo el convenio de ELS rüRTS

MAESTRAT en el tema de las inversiones. asi como en el tema

Medio Ambiental. no siendo interés por parte del Alcalde vol

ver al Juzgado. pero si no eambia d'e actitud. invierte y toma

medidas con la contaminaciórl"no se descarta.

Por otra parte hay que hacer constar que como compen

I sación por el Vertedero de Residuos Sólidos tenian que darnos

I 1).000000 de pesetas. por lo que la Diputación ha aprobado los

, 30.000.000 ele pesetas que teniamos comprometidos por parte

I del Consell. pero los 15.000.000 de pesetas ele compensaciún

Sobre esta Consellería con c: I tema de [ I DESA ha: una . por el vertedero los han el im inado. con lo que hemos perd ido

gran cantidad de ozono en la atmósfera. incluso supera los limi- : 15.000.000 de pesetas. es decir. no es que nos han dado 11<lda.

tes establecidos por la Ley luropea y Espaiiola de protección a J

la naturaleza y las personas.

Algunos técnicos de dicha Conselleria. no es el caso de

los Sr~s. Quintana. Traver o [varisto que trabajan bien y no

presionan a nadie. se estan pasando con los Ayuntamientos en

denuncias y papeleos. siendo una presión demasiado pronun

ciada. e incluso alglll1 político del partido del Conseller se salta

las reglas de lo que son las institucioneS. aCreciendo subven

ciones si las proponen ellos.

En relación a las convocatorias que se publican y de las

que presentamos solicitudes unas nos las aprueban y otras no.

- CASA DE L.A CULTURA.

Tenemos pendiente de que se nos aprueben las obras de

REMüDELACION DE LA CASA DE L.A CULTURA. teniendo

en cuenta que D". Consuelo Ciscar dijo que algo había. pero ek

momento no sabemos nada. E:\ istían 30 millones de pesetas apru

bados por el Consell pero deberi,¡ nlUdilicarse por el Conseller

de Culwra.

CASA OE LA CULTURA

El Ayuntamiento de Villafranca del Cid tenia aprobad,¡

por parte del Pleno del Consell de la Generalitat Valenciana la

cantidad de 30.000.000 cle pesetas para terminar la obl'a cle la

Casa de la Cultura durante el periodo que va desde los aiios
1996-97-98.
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FESTEJOS TAURINOS

Desde que gobierna el Partido Socialista Obrero Espa
iiol en el Ayuntam iento de Villafranca del Cid. aproximadamente
diez aii~. se ha intentado. y asi se ha hecho, recuperar todas
las costumbres. aumentando para ello las ayudas a todos los
grupos culturales y deportivos. es decir. colaborando con to

dos.

También dicho grupo creyó. y cree. que teniendo la ter
cera plaza de toros de la provincia de Castellón es muv
importante para el prestigio de nuestra localidad qu; se cele
bren importantes festejos taurinos.

Por tal motivo durante diez aiios hemos negociado con
empresarios taurinos la celebración de los citados f;stejos apor
tando el Ayuntamiento. puesto que no habia otra solución. una
cantidad que nunca superó las 400.000 pesetas por festejo y en
algunos casos. como en los dos años en los que los festejos se
televisaron. hubo algún beneficio. teniendo en cuenta que ade
más de la publicidad que supuso para nuestro pueblo durante
por lo menos cinco afias antes de una corrida o novillada televi
sada salía publicidad de nuestra localidad. El prestigio de la
Plaza de Toros de Villafranca del Cid se ha mantenido y de los
últimos 10 aiios por lo menasen 4 no le ha supuesto ningún
gasto para el Ayuntamiento,! en los restantes. como se ha di
cho anteriormente. una aportación a los empresarios privados
que no ha superado las mencionadas 400.000 pesetas. habien
do conseguido novilleros gratis. toros a precios muy buenos.
toreros a precios por debajo del 50° ;, que cobran en otras plazas
de Ayuntamientos gobernados por el Partido Popular. siendo
mala gestión todo lo expuesto mala gestión para el citado Parti
do.

Pero en el Liltimo año. 1.997. no pudimos conseguir que
ningLIIl empresario privado quisiera hacer los festejos con unas
·condiciones como en los aiios anteriores. puesto que pedían
haciendo lo mismo que nosotros hicimos. es decir. una novilla
da y un festival. una cantidad semejante a la que se perdió.

Conseguim·os una Novillada seria de la Escuela de Va
lencia con toros de primera que costaron 220.000 ptas.!unidad.
y un Festival con un cartel aceptable con toros cuyo importe
ascendió a 240.000 ptas.lunidad. es decir. a un precio bueno. y
unos toreros que con 200.000 ptas. que se les pagó no tenian ni
para sus gastos. Por lo que se deduce que espectáculos más
económicos seguro que ningún jefe de la oposición o alcalde.
tanto del Partido Popular como de otro partido. los consigan.

Volviendo a los mencionados espectáculos del último
afio también hay que decir que el día de la novillada media hora
antes de su inicio cayeron unas gotas que duraron hasta la hora
en que comenzó el espectáculo. pero como lo que caía no era
motivo para suspender el festejo legalmelite '! como. además.
somos personas serias que no queremos engañar a la afición.
como hizo alguien en otros tiempos porqu; se lo autorizó el
Alcalde que había entonces. hicimos el festejo con un importe
recaudado de menos de 500.000 pesetas. cantidad en la que
estaba incluida la recaudación por abonos para los dos festejos
a celebrar.

En cuanto al día del Festival Taurino todo se presentaba
perfectamente. toros. toreros y el tiempo. pero a la gente no le
dió por ir. por lo que entre ambos festejos al final se perdieron
aproximadamente 1.800.000 pesetas. pero no por eso se puede
plantear con tanta desfachatez que hemos sido unos malos ges
tores. ya que el portavoz del Partido Popular en el Ayuntamien
to de la localidad sabe que él lo gestionaría mucho peor. tenien
do en cuenta que hay experiencias de los últimos diez aiios en
localidades vecinas gobernadas por alcaldes del Partido Popu
lar que durante todos los aiios han perdido. como minimo. tres
veces más que lo que se ha perdido en Villafranca del Cid en un
afio con un alcalde del PSOE. no queriendo publicar los datos
de esos festejos taurinos de 1.997 de localidades vecinas por
que no tengo la cara tan dura como algunos políticos de la
derecha como usted.

Por medio de este escrito publicamos los datos reales de
los festejos taurinos de nuestro pueblo del último a/lo. puesto
que no somos malos gestores de nada,! no tenemos miedo a
nadie. ni escondemos nada. Aquí también se podría informar de
los resultados de un pueblo. tal y como hemos comentado ante
rionnente. gobernado por el Partido Popu lar que en tres festejos
pierde 9.000.000 de pesetas y lleva diez a/l0s con esa línea. ; el
:\Icalde de Villafranca del Cid no les acusa por eso de ser m~los
gestores.

Espero que con este artículo se haya aclarado la dema
gogia del Partido Popular.
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hemos pUesto a trabajar para conseguirlo.

SJiguen las ¡,1I1Gldilla

II Ayuntallliento de Villarranca del Cid solicilÓ. dentru
cle los plazos legales. a la Diputación Provincial de Castellón
una obra para que rUera incluída dentro del Plan Pru\ ¡ncial cle
Obras y Sl'rvicios del presenlC afio. concrel,lmenlC p,lr,1 la 2"
rase de la obra «Casa de la Cullura» con un presupuesto de
1:'.000.000 de pesetas. concedi¿ndonos un,1 sub\ ención. COIllO
a todos los municipios cle 2000 a :'.000 habiwnlCs. del 60° ° del
presupue~to.

Sobre el citado porcenlaje que la Diputación Pru\'incial
de Castellón concede se obsernl una polílica clara de p,lnidis
1110. pUesto que. por ejemplo. el municipio de Vall d'Alba tiene
1.880 habitantes: en pueblos de Illenos de 2.000 vecinos 1,1
suln'ención que les conceden es del 95° ° del presupuesto. por
lo que no Se cOlllprende que para los pueblos que tengan de los
2.000 a los :'.000 habitantes la subvención sea sólo del 60°"
l\dem<Ís. en Illunicipios gobernados por el panido socialista
como Villarranca del Cid. MOI·ella. Cabanes. Allura. etc. yen
~obernados por el pan ido popular como Pciiíscola: Alcala de
Chisven la subvención ha sido la Illisma por elnlllllero de habi
tantes. pet'O en estos 1I1tilllOS les colllpensan despues con otras
su bvenc iones.

Por lo expuesto anteriormenle se dellluestra que ha: una
clara politica panidista de la que son cómplices de la Diputación
Provincial el Pan ido Popular de nUeSlro pueblo y. por lo tanto.
si Vi Ilarranca del Cid se eneleuda : a saben qu ien 1iene 1,1 culpa.

Pet'O la historia de los Planes Provinciales no lCrmina
aqui. ya que no se que Alcalde tuvo la gran idea de qUe la
Puebla de San Miguel dejara de ser pedania.: en estos momen
lOS en el Instituto Nacional de Estadística la caliticación de la
Puebla no consta COIllO lal.

El ..\Icalek de Villarranca del Cid Se ha dado cUenta de
que hay Illuchos municipios que Se benetician de sus pedanías
con la oblención ele unas sub\'enciones para pro:eCIOS que
tengan un presupuesto de hasta -1.000.000 de peset<ls. Por wl
Illoli\o durante el ailo 1.997 Se solicilÓ una sub\'ención de
3000.000 de pesetas para Illejoras en la Puebla de San Miguel y
ek 3.000.000 de pesetas mils para el Losar. Pero la sOlvresa ra\'o
rabie rUe qUe UllllS días ,tntes de aprobar elPlan I)ro\'incial de
Obras: Sen'icios-lJ7 110S Illandaron de Presidencia de la Dipu
tación Provinci,ti de CaslCllón una cana cOlllunicóndonos que
las de presenlCnlUs la nllldilicación a las solicitudes presenta
das para los 3.000.()OO de pesews. Por lal Illolivo pedimos la
rectiliC<lción de la redacción de los pro:ectos. siendo nUestra
sorpres,\ Illu: neg,lti\'a debido a que creíanlllS qUe eran peda
nías pero las obras no son incluíd,ls en el indicad,) Plan de
Obras \ Ser\ ¡cios por no realizarSe en pedanías según consta
en elln-stituto. acional de Lswdística. eS decir. primero nos dan
la miel y lUego nos la quitan despues de encontrarnos con unos
gastos por 1,1 redacción de los pro: ectos. i\qu í es cuando nos
dicen qUe Villarranca del Cid no tiene pedanías reconocidas por
el Instituto Nacional de Eswdistica. teniendo en cuent,l que nos

EDUCAClüN SECllNOARIÜ OBLIGATORIA:,
UNA ASIGNATURA PENDIENTE

. [1 pasado t de dicielllbre se reunia el Consejo hcolar
~¡Iunicipal convocado por el PresidenlC. el Alcalde la localidad.
siendo los puntos del orden dia los siguienlCs:

1". - Situ,lC ian del com ienzo de ICUI'~LleSCO lar.
2°._ Proyecto para 1998 en relaciún con lo~ nilios de 3

alios.
3".- Situacíón de la redacción del Pro: ecto de

Remodelacióll del Centro Lscolar. 1·:Cjl:3 y F.I)
-1".- tn\'ersiones previstas para 19<)7: 1998 en la mencio

nada remodelación del punto 3.

.'\ la Illenciollada reunióll. a parte del .".Icalcle clel Ayun
talllienlo. asislierOIl COlllO vllcak~ repesentantes cle la
CLlllselbía de Cultura. Educación: Ciellcia. del proksorado de
1<llucalid'ld. de COlllisiones Obreras. de LJnión (jeller,ti de lra
baj'ldores. de Ilqu ierda UIl ida. ele la :\soc i<lC ión de Iladres de
¡\Iu 111 IlOS : de I,l~ .'\Iumllos de FY: 1-:.(;.1:3.

Por parte del Director Terrilorial de la Conselbía de Cul
tura. Lducaciún: Ciencia. Se garantiDI qUe para el Curso lJX-lJ<).
Se impartir,i el.'" de I:SO y que el 1": 2" de ESO pase del el'lllro
de 1Jd3. al Centro de FY.. Cllll ellln de qUe el 1" de FY. : el 1".2"
Y.)" de ESO estentodos lus cursos ell el Celltre) de FP .. des<lpa
reciendo e12" de F.P. pero illclu: endo el citado 3" de 1·:<..;0. CUIl lo
qUe ningllll alulllllo tencli'¡"1 qUe ir a estudiar a Lllra localidad
dichos cursos.

Sobre los Iliiios de 3 allos. por pane de los represenlall
tes ele la citada Conselkría. tanto del Director como dellllspec
len. Se comprometen en 1I1llJ9° () de pusibilidaeles para que ell el
Curso 9X-C)9. si ha: sulicielltes alulllnos. qUe los ha:. que sean
illstalados ell las aulas dOllde no se impartir,úl IV: 2" de ESO.
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En rclación con las obras y redacción del Pro"ecto de
Remoodelación del Centro de E.G.B. y F.P.. la Conselleri~ realiza
ra el Proyecto Basico. que es la 1" fase en la que se pasará el
boceto a supervisión de los !<,'cnicos y esto llevara un cicrto
tiempo. teniendo en cuenta que luego las modificaciones tienen
que voh'er al técnico para que cuando lo ten!!.an cambiado. se
les enconmiendo para la redacción del proyec;o final para sacar
a subasta la obra quc contemplara 3 unidades de infantil. 6 uni
dades de primaria. -1 un idades de ESO. 2 Ciclos Formativos. I
Comedor Escolar y I vivienda para el Ordenanza. con una inver
sión de 170.000.000 de pesetas.Pero para llevar a cabo dichas
actuaciones es necesario un acuerdo con el A\'lllltamiento , la
Comunidad Educati'·a. quien se comprometiÓ este reto po'r el
bien de la Educacion en nuestro pueblo.

El A> untamiento se comprometió a efectuar una serie de
pequeiias actuaciones que se tendnin que realizar. destacando
cntre ellas el ayudar a los profesores que tenga que cambiar la
Conselleria quien también ofreció su apoyo dando obciones
como el apuntarse a la bolsa de trabajo con preláencia en otros
centros. es decir se estudiani una buena salida.

En relación con la F.I'., quedar<Í F.P.-I COlll privado y ESO~
3". público, es decir. gracias a las presiones hemos conse!!.uido
adelantar la L':SO y que los niiios de 3 aiios el próximo ~urso
vayan a la escuela pública. Adem<Ís el Ayuntamiento va a colo
car otra caldera provisional en el Colegio de E.G.G. hasta que se
hagan las obras de caldaccion. pondremos unas rejas en los
ventanales del aula de informatica. intentaremos bu;car un lu
gar para que el taller de pintura pueda continuar y que el come
dor escolar actllal se cOIl\'ierta en aula de educación física.

Tam bién tenemos que hacer unas pequeiias obras antes
del 12 de septiembre de Il)9S. fecha en la que todo tiene que
estar preparado. aunque se,\ provisionalmente, para apliacar I~

ESO. y si hay algún problema que no sea de nadie. ni del Cnnse
10 [scolar > meno~ del A> untanllento

Enhorabuena a todos los alumnos.

OBRAS PROGRAMA OPERATIVO
LOCAL 9-t-99

1(') La sub, ención inicial concedida fue de SO.OOO.OOO de
pesel<ls. solicit,lda para la construccion de un poligono indus
trial con las siguientes anualidades:

1.99:'\ . . 2UOOU.OOO de pesetas.
1996 20.000000 de Ik'setas
1.997 20000.0()O de pc'set¡¡s.
1.99S 20.000.UOO de peset'ls.

Debido a la modilic¡¡cil'1I1 posterior por impnsibilidad de
adquirir terrenos a los precios del SI:PLS a I:'\U o 200 pts. m2:

1.99:'\ .. . 2U.OOO.OOO ptas para colectmes.
1.9l)6 .... 1:'\ .OOU.U()() pl<ls. para cnkctnres.
1.997 .. " 10000.000 ptas para colectores
1.99S 1:'\.000.000 ptas. para colectores.

PROGRAMA OPERATIVO lOCAL 1.l)9-1-COl.ECTORLS
CALLE PICA 10 y OTROS con una subvención via Diputación.
lundos Feder y Ministerio para las Administraciones Públicas
1-1000.000 de pesetas. y el /\yuntamiento 1.000.000 de pesetas.

PROGRAMA OPERATIVO LOCAl. 1.99:'\-COITCTORES
RAMAL FINALC MOREllA Al GR PO FR,I\ COL! con una
subvención via Diputación. fondos reder y Ministerio para las
Administraciones Públicas de 9.000.000 de pesetas y el A> unta
miento de 1.000.000 de pesetas.

PROGRAM!\ OPER.'\TIVO lOCAL 1.9C)6-COl.t:CTORFS
y ABASTECIMIENTO AGUA C PEIRO FSCAI./\ y CI\, TT/\S
POZOS y 80iV18AS con una subvención ,ia Diputación. fon
dos Feder > Ministerio para las Administraciones Públicas de
1-1.2:'\0.000 pesetas y el Ayuntamiento de 7:'\0.000 pesetas.

PROGRAMA OPI~RATIVO LOCAL 1.997-013R,\5 CO
LECTORES ZONA lOS.I\R y ZONA CRUZ CAlDOS con una
sub'ención via Diputación. fondos Feder y Ministerio para las
Administraciones Públicas de 1:'\.250.000 pesetas' el.\\'llnta-
miento 750.000 pesetas. ' .

De todo lo expuesto anteriormente se desprende que
en la época 1.l)93-l)-I cuando era Diputado el Alcalde de
Villafranca del Cid. Rogelio Tena Monforte. y gobernaba el Par
tido Socialista consiguió SO.OOO.OOO de pesetas para un poligo
no industrial que según las directrices del POl se podianutilizar
tambicn para otras obras que fueran del capitulo de saneamien
to o aguas. haci¿ndolo asi.EI allO que aún gobernaba el PSOE se
nos concedieron 20.000.000 de pesetas que es lo que nos co
rrespondia segúll la solicitud que hicimos en su nllJlllento al
Ministerio para las Administraciones Públicas. via Comunidad
[conóm ica Europea.

Debemos destacar que aqui nadie nos ha hecho favor
alguno de la actual Administración. todo lo contrario. puesto
que si nos correspondían SO.OOO.OOO de pesetas nos
danin al tinal 60000.000 de pesetas. con lo que perderemos
20.000.000 de pesetas que serán para que se bendicien otros.

!-:stos programas POl. son muy importantes debidll a
que se Ilnanciación es mediante una subvención como min inlll
del 90° o. por lo que este !\yuntam iento como sabe que si la
¡\dmillistl'ación Pnl\ incial actual es hábil. cosa que dudo. ,¡si
como la :'\utonómica. no dcbe dejar perder la calilicación de
objeti\(llIllO. Valllos a pedir ser incluidos en elnue' II PUL 1.9l)9
2.00-1 con ubras de primera necesidad.

Tambi0n hay que destacar que en la 0poca socialista
hubo otro POl 91-9:'\. beneliciándose nuestrll pueblo con va
rias obras como colectores Losar y colectores a la depumdlll'a
cOlluna inversión por impurte de :'\0.000.000 de pesetas> "ene
dero de residuos sól idos.

:'\smismo. hay que decir que una ma>oria de las obras
que se han realizado del rOL han ido diri!!.idas a colectores ,.
abastec im iento de aguas a las lOnas dond~ 11(1" más demand;¡
de suelo industrial y. tambi0n. turístico. por lo que si bien no se
ha desarrollado el poligono industrial con los colectores he-
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chos y los que vamos ha hacer en 1.998 la zona turística del
losar. la zona industrial junto a la empresa Aznar y la zona
industrial junto a la Cruz de los Caídos. van a tener servicios
esenciales como agua y desagües. siendo. por lo tanto. previ
sores. Estamos donde tenemos que estar. luchando por nuestro
pueblo. Es lástima que otros partidos sólo se dediquen a decir
tonterías. no haciendo nada por el pueblo. y esto es la verdad
porque la historia nos dará la razón.

Pediremos ayuda para el POl 1.999-2.004 y si por una
razón u otra nuestro pueblo quedara fuera. mejor que no sea así.
alguien tendrá la culpa de ello ..

COMPENSACION VERTEDERO Y OBRAS
PARA 1.998

Muchas son las obras que tenemos que poner en fun
cionamiento. y si es posible terminar. para este aiio. siendo la
más importante. sin ningún tipo de duda. la terminación de la
Casa de la Cultura.

la historia de la Casa de la Cultura es la siguiente: en el
Pleno del Consell de la Generalitat Valenciana celebrado el día
22-03-95 se aprobó conceder una subvención al Ayuntamiento
de Villafranca del Cid por importe de 30.000.000 de pesetas me
diante la firma de un convenio con la Consellería de Cultura.
Educación y Ciencia que distribuída dicha cantidad para 3 anua
lidades. 5.000.000 de pesetas para el allO 1.996. 15.000.000 de
pesetas para el allO 1.997 y 10.000.000 de pesetas para el presen
te allo.

Pero en jun io de 1.995 hubo elecciones autonóm icas y el
Partido Popular ganó dichas elecciones. pasando a gobernar la
Generalidad Valenciana. Con el nuevo Gobierno el Alcalde de
Vi Ilafranca del Cid cumple con toda la documentación sol icitada
hasta finales de ese a110 y en el ario siguiente. 1.996. se reunió
con la Directora General del Patrimonio Cultural. D". Consuelo
Císcar. quien comunica que no hay dinero pero que intentará
para el arlo 1.997 incluir la obra.

Coincidiendo con la visita a nuestra población de los
Presidentes Autonómicos de la Comunidad Valenciana. D.
Eduardo Zaplana.)' de Aragón. D. Santiago lanzuela. el Alcai
de habló con el Conseller de Cultura. Educación y Ciencia de la
Generalitat Valenciana. Sr. Camps. que también acudió. quien le
in formó que haria todo lo posible para solucionar el tema. Ade
más. también habló con la indicada Directora General e1el Patri
Illonio quien le comunico que intentará para el período 97-98
encontrar una solución.

No obstante. en Pleno celebrado por el Ayuntamiento se
acordó sol icitar como obra del Plan Provincial de Obras y Servi
cios para 1.998 de la Diputación Províncial de Castellón la 2"
fase de la Casa de la Culwra con un presupuesto de 15.000.000
de pesetas. siendo aprobada la solicitud con una subvención
del 60°'0 por parte de la Diputación y el restante -Iüoó a cargo del
Ayuntamiento. teniendo en cuenta que las obras deberán terilli
narse dentro de ese arlo.

De todas formas el pasado 13 de noviembre se recibió
en el Ayuntamiento una carta de la Consellería de Cultura. Edu
cación y Ciencia pidiendo que en el plazo máximo de hasta el día
15 de noviembretenemos que presentar una serie de documen
tación para recibir la subvención de los 30.000.000 de pesetas.
Además. el Alcalde también recibió una citación para el día 1-1
de noviem bre con el Director General de Régimen Económ ico
para ser informado sobre la documentación a presentar y los
plazos. es decir. sobre los proyectos. comprom isos y el día 17 de
ese mes como fecha má:\ima para registrar de entrada dicha do
cumentación en la Consellería.

Asimismo. en el Pleno celebrado por el Ayuntamiento
por las compensaciones sobre ubicación del vertedero de resi
duos sólidos en nuestro municipio solicitamos a la Diputación
Provincial de Castellón 15.000.000 de pesetas para la Casa de la
Cultura como compensación.

Por todo lo e:\puesto el pasado 26 de noviembre el Alcai
de se reunió con el Vicepresidente de la Diputación Provincial
de Castellón con el fin de aclarar algunas dudas, puesto que la
Diputación. según los acuerdos que tenemos firmados. tiene
que poner 15.000.000 de pesetas del Plan Provincial de Obras y
Servicios y otros 15.000.000 de pesetas como compensación
por el vertedero. pero como han aprobado los 30.000.000 de
pesetas e1el convenio del allO 1.995 sobra financiación. y quere
nlos que nos aclaren si en los 30.000.000 de pesetas están
~

i.nclu idos los 15.000.000 de pesetas de compensación por el ver-
\edero. puesto que si es así nos adeudan 15.000.000 de pesetas.
Esperarnos que nos lo comuniquen para poder destinar dicha
&antidad a otra obra.

¡ la obra de la Casa de la Cultura. tal y como se desprende
anteriormente. estará ejecutada en cinco fases. es decir. la pri
mera que ya está hecha. otra segunda también realizada consis
tente en la colocación de la fuente. una tercera fase por importe
de 15.000.000 de pesetas del Plan Provincial de Obras y Servi
cios que se subastará y ejecutará en la primavera del presente
arlO. y si es posible. a la misma empresa que se quede la cuarta
fase de la obra que subastará la Consellería de Cultura. Educa
ción y Ciencia o la Diputación Provincial de Castellón en la
citada primavera. quedando una quinta fase con cargo a los
presupuestos municipales consistente en la adquisición de las
butacas y el escenario que tienen un importe apro:\ imado de
10000000 de pesetas.

De todo este informe queJa bien claro que la obra de
L.A CASA DE L.A CU LTU RA se ha consegu ido con el tesón del
1\ Ica Ide y por varios com prom isos aelqu iridos prev iamente.
puesto que la fase de·la obra incluida en el Plan Provincial de
Obl'as y Servicios es seglln la ley obligatoria para lodos los
municipios. los 30.000.000 de pesetas de la Conselbía de Culw
1'(\. Educación y Ciencia son el comprom iso de un acuerdo del
Consell de la Generalitat Valenciana y los 15.000.000 ek pesetas
son una compensación por el verteclero de residuos sólidos.
por lo que todavía nos ekben dinero a nosotros que nos lo
tenJI"ún que compensar debido a que de los 39.000.000 de pese
tas del convenio por la citada compensación del venedero nos
vamos a perdonar ninguna inversión.
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Otra obra importante que se piensa hacer durante este
. aiio es la Sala de Ensayos y de oficinas para la Banda de Música_
a ubical' en el antiguo matadero sito en la C/ La Bassa. Para esta_
obra el Ayuntamiento solicitó una subvención por importe dell
40% del Presupuesto de la obra al Programa
Leader. conced iéndonos 17.500.000 pesetas. y después. como'
compensación por el vertedero solicitamos 10.500.000 pesetas_
que en la mencionada reunión con el Vicepresidente de la Dipu- r ¡

tación Provincial de Castellón el Alcalde le preguntó para que
aiio lo presupuestarían. 1.998 ó 1.999. puesto que si lo hacen,
pam este aiio las obras se terminarán antes de que finalice el.
aiio. quedando solamente la compra del mobiliario que puede
que cueste un poco más. teniendo en cuenta que la intención
del Ayunt,iJlliento es hacer por Administración la parte de la I

obra subvencionada por el Programa Leader con el tin de ah0- ,

¡TamOS el benelicio industria\. y el resto que lo subaste la Dipu- I
!ación Provincial de Castellón. )

Esperamos que todo salga bien y que la Casa de la Cul
lllra sea una realidad. ya que por parte del Ayuntamiento se)
real izará todo lo que sea preciso y se espera que por parte de la)
Administración suceda lo mismo. J

COMPARECENCIA DEL ALCALDE DE
VILAFRANCA EN EL CONGRESO DE LOS

DIPUTADOS DE MADRID EL DIA 11 DE
NOVI EMBRE A LAS 12.15 H.

Roge Iio Tena Mon forte intervino en el Congreso de los
Diputadlls ante la Subcomisión de Medio Ambiente. No obstan- I
te a petición de D.. Federico Trillo. Presidente del Congreso de I

los Oipuwdos. eIA~ Ulllam iento de Vila franca mandó una docu- ¡

mcntación interesantisima y totalmente objetiva para la comi- I

sión. como siempre lo está siendo en la forma de e.\poner la)
realidad. Fruto de ello fue la felicitación de los componentes de'
la comisión de medio ambiente porel contenido del documento I
que se les mandó. en el cual se e.\ponia la historia ~ proceso que J

se ha llevado a cabo con el tem ade la con!am inac ión elé la Central'
Térm ica de Andom1 (Teruel).

Fue este informe sincero el que aclaró a la Subcomisión
una realidad que desconocían.

En el turno de ruegos y preguntas. se aclaró que la Central
de Andorra sigue contam inando hasta que las obras acaben en
1998. También se preguntó que si ENDESA solo fueyn cabeza
de turco. a lo que se contestó que todo apuntaba que la central
térmica contaminaba y por ello se acusa a ENDESA.

Se I~OS pidió mucha documentación y como se está
gastando el dinero de la contaminación.

Seguidamente adjuntamos la documentación que se pi
dió al Alcalde de Vilafranca.

Vilafranca.a9deJuniode 1997.

Muy Sr. mío:

En contestación a su escrito de fecha 5 de junio del
presente aiio. con R.S. n0233 79. qu iero en primer lugar fel icitarle
por la iniciativa que ha tenido referente a la constitución de una
Subcom is ión para tratar e Iprob lema de la posi ble II uvia ác ida en
las Comarcas Els Ports y Maestrazgo. as ícomo de otras Centra les
Tennicas.

En segundo lugar quiero infonnarle que quien suscribe
tomó posesión como Diputado Provincial en el aiio 1985 y por
parte de la Diputación Provincial de Caste Ilón y los Ayuntam ien
tos se me delegó la gestión del problema Medio Ambiental que
e.\istia. Por tal motivo quiero hacer un poco de historia sobre el
tema:

En el aiio 1982 los Servicios Forestales del ICONA de
Madrid detectaron un
aumento considerable enmortaldad de árboles en la zona de Els
Ports-Maestrat. siendo los montes más afectados el CalTascal y
Canalises de MOI·ella. enebros de Cinctorres. pinares de
Castell fort. el Bovalar y Serra Negra de Vi lafmnca. cerca ele Icoto
de caza de Beceite. Cotat.\á. pedan ia de la Tinen<;a de Beni fassar.
montes de Zorita y Vallibona. así como otros m<Ís.

Pero los miem bros de I1 CON A só lo ven en un rad io de 60
kms. un foco
contaminante. la CENTRAL TERMICA DE ANDORRA de la
provincia de TlRUEL que empezó a funcional' con la Unión de
Centro Democr<Ítico en el aiios 1979.
En el aiio 1983 tomaron cartas en el asunto el entonces Goberna
dorCivil de
Castellón D. Jllaquin Azagra y D. Joaquín Puig como Diputado
Provinc ia \. creándose un Com is ión de Segu im ien to Po Iit ica con
el fin de discutir y analizar el problema. así como tomar las
decisiones pertinentes.

En dicha Comisión estaban representados los Goberna
dores Civiles. Presidentes de las Diputaciones Provinciales y
Delegados de Agricultura de las tres provincias afectadas.
Terue\. Castellón y Tarmgona. ellCONA de Madrid. la Dirección
General de Medio Ambiente y el Ministerio de Industria con
ENDESA
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Al mismo tiempo se creó una Comisión Técnica para
evaluar los daiios y ver de dónde procede el factor contam inante.
pero con el tiempo se convierte en un enfrentamiento entre el
ICONA de Madrid. la Diputación Provincial de Castellón y los
servicios forestales de la Conselleria de Agricultura contra
ENDESA. sus técnicos. y los representantes del Ministerio de
Industria. ya que cada uno solicitaba trabajos con el fin de
contradecir los unos a los otros. sin intentar ver qué es lo que
pasaba.

A partir del arlo 1985 todo el tema de ENDESA lo lleva
quien suscribe en representación de los Ayuntamientos y de la
Diputación Provincial de Castellón. y actualmente también soy
tesorero de la Fundación Els Ports-Maestrat y a partir del I dejulio
vuelvo a ser Presidente de dicha Fundación. Por todo conozco
el tema como la palma de la mano.

En el 3110 198710s 17municipios de la Comarca Els Ports.
cuando vieron que no se aclaraba nada. y por unanililidad.
acordaron que fuera el Ayuntamiento de MOI'ella por medio de
la via civil quien compareciese ante el Juzgado acusando a
ENDESA por contaminar como una forma más de presión.

En este período se produce una man ifestación en Caste Ilón
que es apoyada por todos los grupos. teniendo en cuenta que la
mencionada Comisión de Seguimiento no produce acuerdo
alguno ni solución. todo lo contrario. es decir. hay una ruptura
casi total entre los poi iticos de la Comun idad Valenciana y los de
Madrid. Se disuelve dicha Comisión y por ello hay ruptura de
diálogo.

No obstante. en este tiempo se realizan muchos estudios
e in formes. pero todos son contradictorios y ninguno ac lara qué
producto está matando la vegetación y de dónde procede.

En el allO 1989. con el diálogo roto y un Fiscal. D. Javier
Carceller. que está dispuesto a personarse por la via criminal.
veintiséis alcaldes de las comarcas Els Ports y Maestrat nos
adherimos a la querella.

Con el diálogo roto sigue la víajudiciaL declarando varios
directivos en Vinaroz. después el Juzgado de Aicalliz se cree
com petente en el tem a. trasladándose el j uic io a dicho mun ic ipio
de la provincia de TerueL

Entonces hay una primera sentencia que solicita más
pruebas.

- Los Ayuntamientos ante lo mencionado anteriormente
piden colaboración al Conseller del Medio Ambiente de la
Generalidad Valenciana para que interceda con el Gobierno de
Madrid. qu ienlunto al Secretario cle Estado para las Poi iticas del
Agua y Medio Ambiente intentan llegar a una solución pactada.
llegándose en el aiio 1993 a un acuerdo con ENDESA y se
implican en el tema a los Grupos Ecologistas. quienes están de
acuerdo con el pacto. sobre todo en lo que se refiere a inversiones
en colocación de meclidas de contam inación y desul furación de
la Central Térmica de Andorra con una inversión de 26.000
millones'de pesetas.

J Se aprueba el pacto por parte de todos los Grupos
) Poi íticos. Ecologistas. Endesa y la Generalidad Valenciana. cons
tituyéndose la Fundación Els Ports-Maestrat y creándose la
Com isión de Segu im iento.

Se procede a la firma de un con ven io entre la General idad
. Valenciana. Endesa. los Ayuntamientos de la comarca y los

Grupos Ecologistas en el que aparte de las medidas propuestas
en el convenio para reducir y controlar la contaminación se
debian invertir 2.000 millones de pesetas por parte de EN DESA.
2.000 millones por parte de la Generalidad Valenciana y el
Ministerio de Agricultura debia apoyar las iniciativas propues
tas cle inversión para la zona. llegando como mínimo a 5000
millones de pesetas entre todos durante un pel'íoclo cle :; aiios.

Actualmente ENDESA está cumpliendo el convenio. la
General idad Valenciana no lo cumple y el Min isterio de Agricul
tura tampoco.

- La situación actual indica que los datos con que se
cuenta son importantes. Las cabinas instaladas en Morella.

,Coratxar. Vallibona y Vilafranca. fruto del convenio. est,in dando
unos datqs sustanciosos que según mi parecer se pueden
resum ir en que si bien no se puede exculpar a Endesa al 100 0

'0 si
que su implicación en lo que se refiere a la contaminación por
ozono es nula. Solo se le podria culpar de la contam inación S02.

'J pero es muy baja y siempre dentro de los Iim ites establecidos por
la Ley, teniendo en cuenta que esta pequella cantidad mezclada
con la contam inación de ozono. alta y fuera de la Ley. que si bien

,no sabemos aun de dóncle procede aquí pueden existir connota
ciones internacionales.

De los in formes que nos constan clel CEAM se desprende
un dato preocupante y que aqu í ya tenemos pruebas. la conta
minación por ozono es grave y puede afectar a la protección cle
la naturaleza y de la salud de las personas. Esto es grave pero
puede tener solución. estando dispuestos a pactar. ya que si se
cierran las puertas esta vez si no hay soluciones el Juzgado no

I será tan benévolo. Sólo lo aplicaremos en caso de obligarnos.
pero no lo descartamos.

Creemos que hay soluciones y voy a exponerlas como
AIcalde de Vilafranca y Presidente de la Mancomun iclad Comar
cal [Is Ports:

1-'.- Ampl ¡aciól) de la red de medición cle la contam inación
. con tres estaciones más. una entre Morella y San Mateo. otra en

Vinaroz- Ben icarló y la lrltima en la Islas Columlxetes. y otra en cI
Delta clel Ebro. ya que según crco pueden salir SOl'pl·CS'lS. que
algo venga cle las Petroquímicas de Tarragona y la mayor pane
del Sur de Francia e Italia. motivo por él que se podrían pedir
responsabilidacks a éstos paiscs si se dcmuestra su culpabili
ciad. tenienclo én cuenta que la politica forcstal que se está
llevando descle la Conselleria dell\1edio Ambiénté y dél Minis
tério dé Agricultura es nefasta para la zona. porque además dé

,nula se hace poco y mal muchas veces.

2~.- La Comarca Els Ports lo único que desea éS que se
solucione lo rmis pronto posibk este graVé problema. que se
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li.Lllpi~ la comarca de contaminación ~ que el daiio producido t:

financie por qu ien s~a ~I culpable o por las Adm in istracionc qu~

tien~ dinero para ello.

adquieran compromiso alguno, Es e\ idente qu~. tras ~I t~n()r

literal del papel ~ la tinta. h,lbia otra problemáti<:a que C\1n\ iene.
almenas. re<:ordar.

Todo lo m~ncionado aJllcriorm~llle es una pcquciia his
toria qu~ puedo ampliársela p~rs()nalm~nt~ y. al mismo ti~mpo.

adjunto documentos que cr~o pueden ser interesant~s para la
Comisión

Apro\ echando la ocasión le saluda at~nlamente

La sitllación ambiental de la cubierta \ egetal de las<:itadas
comarcas era lamentable. A~ untam i~ntos y asociaciones
ecologistas suscribicntes d~1 COI1\ en io in ¡<:¡aron dos \ ias de
actuac ión su<:~si\'as en el tiem po: una pun it i\ a ~ otra pre\'ent i\'a.
La pun iti \ a s~ concentró en \ arias acc ionesjud ic ia les sustan<: ia
das con las 'iguientes rekr~ncias:

EI/\Icakk.
Fdo. Rogelio Tena Monfone

EXCMO. SRS. PRESIDENTE DELCO GRI:SO DE LOS DIPLJ
TADOS.- IADRID.

Juicio de i'vla~ or cualllia 18787. ante el.lu/.gado l' Instancia n"
I d~ Vinaro/.:
Diligencia. Pre\ias85.1 S9P.A.L..O~':;~ 91.deIJuzgadoelelns
tru<:c i6n n" 1de Vinaroz:
Diligen<:ias I)r~\'ias 5~ 1\)9~. Juzgado de Instru<:<:ión nO I d~

;\ 1<:,111 i/..

DOCU¡ lEI TACIONDElNTFRI:SPAR.\L:'\COi'vlISIOI

1-.- R~s~iia histórica en pr~nsa publicada por qui~n

suscribe en los periódicos.

~ .- Auto del9 de kbrero del aiio 1995.

Todas estas acciones s~ ~ntablaron frent~ a quien podia
ser la causa de la <:itada sitlla<:ión ambiental: la propi~taria de la
Central T~rm ica ele Andorra. es decir. [ DESA. Esta \ ia pun itiva
miraba rundamentalm~nt~ a pasado. El resultado ti nal d~ esl<l \'ía
~ .. tá detc'rminado por AUlO de 6 de septiembre d~ 1996. tlel
Juzgado de Instruc<:ión n" I de Al<:aiiiz. por ~I que s~ d~claró el
sobreseimielllo prO\ isional por ralra de prueba de perpetración
del posible delito .

6-,- Dictanlen CF/\i'vl a laComisiónJaume 1.

199':;.

7-.-Aniculo de pren'a sobre ~I tema.

5-,- Mapa de la zona akctada.

La pr~venti\a pretendia qu~ fuera quien fuese el. o los
causantes. poner los m~dios para corregir la citada situación
am bienta!. y paralelam~nte a ello. potenc iar ~I desarrollo econó
mico y socia Ide la comarca, A lal ~ fccto acudieron a la med iac ión
d~ la Gen~ralitat Valen<:iana. ~I re. ulIado de ~sta mediación fue
el inicio de negociación de un convenio. El primer comprom iso
del mismo. ~s la abstenc ión de cualqu ier acciún rutura no pre\ ista
en el <:on\len io. es ckcir. I,tlealtacl <:on\·enciona!. C011\ ini~ndose

asi ~I convenio. como primer instrumento para la resolución de
las discrepancias futllras entre las partes. rc'la<:ionadas <:on la
problemática ambiental de la zona, Desde ésta premisa debe
establecers~ el contenido del <:on\enio, htahlecida la premisa.
s~ procedió a la negociación d~1 wtl\·enio. ~ finalil.ada ~sta a la
suscripción dc una firma no solemne. ~ despu~s a otr<l dé carú<:ter
solemne. en un aClo en ~I que se dio cumplimiento a ulla parte de
los <:ompromisos adquirido~ dur,ulte la negociacióll.

De la IectLlI'a d~1 con\ ~n io cabe deducir que los line~ dél
<:o n\ én io. ~ por este orden son:

~nero 1996.
junio 1996.
2 de agosto d~ 1996.

9-·.-INFOIUvlECE.'\i\1:

~ -.- E tudio r~alizado por la ni\,crsidad Jaume Ien el aiio

8'.- Copia del cOl1\enio con la Generalidad. End~sa.

Ayuntamientos ~ Grupos Ecologistas,

.:; ~.- R~solución dclJuzgado de .'\Icaiiil. de fecha ~2 de
juniode 1995.

10 -.- Copia del con\ cnio para colocar las estacion~s de
medición en el Corat\ar. Morella ~ Vi lafranca. Las partesqui~ren <:ono<:er<:ual es la<:au~a de la situa<:ióll

de las masas bos<:osas de la I.on,\. \ a tal ek<:to:

11-.- Copia del Con\'en io entr~ el i\ 1inisterio de "\gricul
tura. Pesca ~ Alimentación ~ la ManCt>nlllllidad Comarcal Els
Pons- laestrat.

Sé comprometen a que Sé tinan<:ien los estudios nece~a

rios para determ inarlo.

ül.-L.ACAUSADELCO VI:NIO

A cualquier lector del <:unv~n io aj~no a la problem,itica de
las comar<:as de Els Ports ~ el i'vlae~lral. le resulIaria dil'icil de
entender un con\~nio para resoh.~r un probkma. que le cueste
al mediador 2000 millon~s d~ pesetas. y dos de las partes no

Se comprométen conocer y e\ aluar las a<:tua<:iones que
pudiesc'n incidir en las citadas masas bos<:osa. en <:Ollcrelo. las
em isiones de la Central t~rm ica. las ¡nm isiolles en la /.Ona y los
tratamiélltos que se reali<:en sobre las m'b'b rOI\.:~t<lIe~.

Las partes somet~n a las organizaciollés y m~canismos.
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previstos en el convenio:

Las objeciones que se produzcan por todos los firmantes.
respecto a quienes pueden realizar las actuaciones previstas en
el convenio. es decir. ENDLSA y la Generalitat Valenciana.
Evitando cualquier actuación paralela.

El control previo y posterior de estas actuaciones de
E DESA o de la Generalitat Valenciana. para que estas Se
ejecuten conforme a lo acordado desde el propio convenio y su
desarrollo.

El establecimiento de mecanismos de control duradero
que eviten cualquier incidencia futura de la central t¿rmica. fruto
de lo previsto en el fin 1.

Las partes se comprometen a real izar cuantas actuaciones
sean posibles. para mejorar la situación económica ele la /.ona.
mediante una estratégia dé desarrollo sosténible. En términos
coloquiales. para que durante la discusión no se muera el enlá
mo.

2. LASOBl.IGACION ES QUE CONTI EN EEL CONVlN 10

02.0.- Enla parte e.\positiva del con ven io suscrito entre la
Generalitat Valenciana. los Ayuntam ientos que se relacionan en
la comparecencia del mismo. tres asociaciones ecologistas. se
estab lece la naturaleza de 1m ismo. Los Ayuntam ientos re fcridos
y las asociac iones éCO logistas ciladas sol icitaron de la General itat
Valenciana su intervénción. para solucionar la problemútica de
la comarca. espec ialmente en re lac ión a la inc idencia ambiental de
la misma.

La Generalitat Valenciana entiende qUé la solución de la
citada problem¡ltica se debe articular pllr medio de un Plan de
Desarrollo Integral. que debe comprenekr tres objetivos: la
preservación medio ambiental de las masas boscosas: la recupe
ración y mejora ecológica de la I-Ona: y el eksarrollo sostenible
ele Els Ports- Ma-'stral.

El Ministerio de Agricultura. Pesca y Alimentación y la
Empresa Nacional de L1ectricjdad l'ueron consultados para par
ticipar en el desarrollo del citado Plan de lJesarrollo Integral.

Por lanto. en los tám inllS del con \ en io. eIobjeto forma I
ele mismo éS la eleterminacion del contenido general elel citado
Plan. ~ la articulacil')n orgún ica y tlnanciera elelm ismo. [n la parte
dispositi\<1 elel conVL'nio. se separan caela Ullll de los tres
objet i\ os ele IPlan estab lec iendo como com part imentos eslanCll.
caela uno de ellos. De forma ~ manera que se pueele hablal'Ck tres
llbjetos materiales elel con\ enio.

02. I.- El pl'imer objetivll material ele Iconvenio es la Preser
\ ación medio ambiental ele E1s 1'0rts-i'vIaestr,lt. cuyo contenido
parece coincidir con uno ele los objetivos del Plan ele Desarrollo
Integra\: la preservación ele las masas boscosas. pUéde decirse
por deducción. que coinciele ~ que es el mismo.

Desde el punto de vista orgán ico. el cumpl im iento de este

objeto convencional. se confiere a la Comisión de Vigilancia y
Control Medioambiental de la zona Els Port-MaestraL A la que
se le atribuyen tres funciones: la vigilancia del estado de la
vegetación de la zona. la propuesta de elaboración de estudios.
y la propuesta de adopción de medidas a la General itat Valencia
na.

Los compromisos que adquieren las partes son:

De las cuatro. proseguir los estudios e investigaciones
sobre la problemática ecológica de la zona. por las entidades que
las partes designen de común acuerdo.

De EN DESA. dar in formación sobre la ejecución y desa
1'1'0110 del Plan de Medioambiente. aprobado por su Consejo de
Adm inistración el 16.12.93. en lo re ferente la Central T¿nn ica de
Andorra.

De lNDESA. instalar dos estacioneS de control en la
zona. aelicionales a las ya instaladas en ejecución de un con ven io
de kcha 23.03.9-1. entre ENDESAy la Generalitat Valenciana. con
el mismo régimen.

De la Genera Iitat Valénciana. las deri vadas de Irégimen del
conveniode 23.03.9-1.

De la General itat Va Icnciana. de publ icidad de los datos
producidos por las citadas estaciones ele control. y que puedan
incielir en la comarca. Con especial publicidad a las partes del
convenio.

De [ DESA. toma en consideración de las mediadas
derivadas de los informes rercridos en el compromiso A). y que
interese la General itat Valenciana.

De los cuatro constituir la citada Comisión.

De las tres funciones que se le atribuian en el convenio.
el desarrollo ha sido desigual y precisaria de informe mús deta
llado. No puede dec irse lo mismo de los com prom isos concretos
establecidos en el convenio. como se demostrará. El control de
los com prom isos que debe real izar la com isión se séiialarán con *
. las demús las debe realizar la Fundación.

02.2.- El segundo objeto es la Recuperación y Mejora
ecológica de E1s f'orts-Maestrat. No se establece en principio.
ninguna organ izac ión que controle el cum pIimiento de los com
prllmisos deri\ ados de este objeto. Pero cabe concluir. del
contenido del convenio que es la Fundación. como después se
denlOstrar{1.

l.os comprom isos derivados de este objeto son:

Por la General itat Valenciana. la elaboración de un Progra
m<l de Gestión Sostenible de los bosques. comprensivo de las
actuaciones que en el con ven io se citan. en eIplazo de tres meses
desde la Ilrma del convenio.
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Por la G. V. la elaboración en el mismo plazo. de un
Programa de mejora Eco lógica. comprensi vo de las actuaciones
que en el convenio se citan.

miento de las finalidades establecidas por 105 fundadores. La
Fundación se viene reuniendo con regularidad entre dos y tres

, veces al ano.

En el apartado 4.1. de convenio se establece que la
Fundación Els Ports-Maestrat será quien impulse y evalúe las
actuaciones de este objeto del convenio.

02.5.- Fínalmente. establece los comprom isos económ i
" cos de las partes. A saber:

02.3.- El tercer objeto del convenio es el Desarrollo Sos
tenible de Els POl1s-MaestraL para este objeto el convenio
establece tres compromisos:

De 105 cuatro. la elaboración de un Programa de inversio
nes. en 105 térm inos cua Iitat ivos que se citan. Para la formulación
de este Programa 105 Ayuntamientos elevarán propuesta a la
Fundación. que 105 priorizará.

De EN DESA. la aportación de Cuatrocientos millones de
pesetas anuales.

De la G.V .. la aportación de Cuatrocientos millones de
pesetas anuales.

Del Ministerio de Agricultura. P. y A.. las derivadas del
cOIl\'en io suscrito con la Mancomun idad de Els Ports el 27.0-1.94.

De la G V.. el impulso para la rati tlcación del convenio ele I
MAPA y que este Ministerio interese ue la comisión ue la
Comunidad europea la obtención de Fondos Adicionales.

La segunda vía son inversiones que gestiona directamen
te la Fundac ión .Como qu iera que 105 desti natarios de las mismas
deben ser los habitantes del territorio de actuación preferente de
la Fundación. el Patronato. ha delegado las funciones de control
de estas actuaciones en dos de los representantes municipales. J

De la Generalitat Valenciana. la dinamización de la zona
mediante programas sectoriales.

03-0TROSASPECTOSDELCONVENIO.NOREGUL¡\
DOS EXPRESAMENTE. El convenio no regula e\presamente
aspectos fundamentales. a saber. la vigencia temporal. de proce
dimiento de moditlcación. la resolución. y los procedimientos
para que las partes puedan. mutuamente. e\ igir su cumpl im iento.
Que por falta de regulación formal en el documento. no quiere
c\ecir que no tengan reglas que lo regulen.

Sin espec iflcar. en pri nc ipio. el estud io y estab lecim iento
de tecnologías de ahorro energético. Según la parte e\positiva
del con ven io. se insta a la G. V. para que se concrete un Programa 1
a elaborar en un plazo de nueve meses desde la suscripción del 'i
convenio de ahorro energético y energías renovables aplicable )
a la Comunidad Valenciana. Debe entenderse que este plazo.
vincula también a la parte de estudio referida a la zona afectada
por el convenio.

0.3. I.- La vigencia temporal del con ven io tiene dos aspec
tos. la general del convenio y la especial ue las aportaciones
económ icas. La segunda es de cinco aiios. o subsid iariamente del
plazo que.justifícadamente. se establezca por las partes. hasta la
tota Iaportación de los com prom isos económ icos a la fina Iidad de I
convenio. La primera parece claro que perdurará hasta que se
resuelva satisfactoriamente. para todas las partes. la causa del
mIsmo.

Pese a no atribuirse a ninguno de los organismos. el
control del cumplimiento de este compromiso se lo ha
autoatribuido la Com isión de Vigilancia. y su cumplim iento no ha
sido totalmente satisfactorio para las partes. estando en vías de
cumpl im iento adecuado.

Portanto.lo ordinario es el cumplimiento de I() pactado.
La falta ue adecuación de las c(lI'lductas a este principio. no estú

J sancionada en el cOIl\·en iO.las normas ddlen ser las gencrales de
02.-I.-Eswblecidoslosobjeti\'osdelconvenio.seregulan las obligaciones recíprocas. es decir. cl incumplimienlll de 1,1s

los mínimos para la constitución de una de las dos organizacio- obli!.!acioncs de una de las partes. si las otras incumplen Y pm
nes: la Fundación. Sin uuda porque es la única que tendría ~ elco~ltrario.lae\istenciadcacciónjudicialue lapartequecumple.
personalidad jurídica. J frente a la que no cumple. la naturaleza de esta acciónlllerecería

ínforme detallado al caso.

03.2.- La resolución del contrato por cumplimiento del
mismo. se debe acordar por unanimidad. Los demils casos. se
trataría de una denuncia de parte. que traslauaria la cuestión a los
conflictos que se especifican en el punto siguiente
"03.3. - El primer dato para anal izar las situac iones de con fl icto es

; la descripción del principio de lealtad convencional. que no es
otra cosa que la buena fe. En virtud de este principio las partes

En el apartado 4.1 del convenio. se establece que la.) adecuan la totalidad de las actuaciones rekrentes al contenido
Fundación Fls Ports-Maestrat será quien elabora y concrete el del convenio. al te\to del mismo.
Pro!.!rama de inversiones y los programas sectoriales. Nada se
dic;en cuanto a la organización rekrente al compromiso C) de
este apartado.

E\ presiones de este princ ipio genera Ison: la resoluc ión de
los conflictos relacionados con la materia en los dos foros
creados al efecto: la adopción de los acuerdos de los órganos
preferentemente por unanimidad. agotando las posibílid,lcles ele

, pacto: la previa consulta de las aClllaciones de las partes en
cuanto se rdlere al convenía: etc.

La carl<! fundac iona Ise otorgó en e1m ismo acto de la tlrma
del con\enio. aceptándose los cargos de patrono. y demás
car!.!os or!.!án icos. en el misnlO acto. La Fundación fue inscrita en
el Re!.!istl~) de Fundaciones. Los estatutos vigentes se aprobaron ,
por a;uerdo del Patronato en reun ión celebrada e127 de .iul io de
1<)9-1. e inscritos en el Registro.

Instituida la Funuación. ha: que cntenderque..iunto a las
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BALAl\Cf DE UN AÑO - 1.997

Durante el afio 1.997 ha habido de tmlLl. pero en lineas
generales ha sido un aiio fructikro para nuestro municipiLl con
las siguientes aClllaciones:

- consolidación de los pisos tutelados.

- celebr,lCión del centLnario de IY l.uisa Bernad C\)lum (q.e.p.d.).

- la arquitecta municipal redactó una memorida \',liurada con el
Iln de mejurarel edilicio de los Pensiunistas de la .'\\ll. l.osar. se
hi/.ó la sulicitud correspondiente pero nos fue denegad,\.

- h ic imos una " isita en kbrL'r\) ,li "Teatre del Ra v,11.> su bvenc io
nando el A) untamiento el viaje.

- ,",lilamos el Parque de la I)I,\/.a Peini Lscala.

- limpiamos las cunetas \ las ranws secas de los ,irbolés del
l.osar.

- una \'el nlús 1,1 Vuelta Ciclista a la 1'1'0\ incia tU\U Iln,li e inicio
de etapa en nuestra lucalidad.

- el día 1de mayo nos visitó la 13anda,Primiti\<1 de l.iria.

- durante los di,IS ::'X. ::'9 \. 30 de nwr/.o participanl\ls en la
Intr\){lIristic<\ de Jknidurm.

- se han puesto lal1\)rr,\s en el tran1Ll de calle que desde la C
¡\res a la e i\liralles del CIITO.

- l: nión Valenc iana prUpUSl) una b,l1sa en la lona" [)e Is \ Joll,IlS»
) p,I\'imentar el "Camino de la (jarg,¡lIa». Toda\i,¡lll esperamos.

- obras INLi'vI-Corpur,\ciunes Ll)GIIe~: un aiin mZls hL'lllUS con
seguido ::'.:'OO.OO() pesetas para murus lle piedra.

- rL'habilitación aceras de 1,1 C San \Jiguel: ,\ propuL'sta del
P<lrtidl) Popul,lr se solicitó la llbrd ,1 1,1 Diputación 1)1'0\ incia!.
per\) tudavia esperamos una rL'spUeSI,¡ positi\ '\..

- se ha electrillc<ldo sin tener que <lmpli,lr la IlllW de I,\s 2-1 vi
viend,ls ) cstas.

- Se h<lnterlllinadll de construir y <ldjudic,ldu 1<ls 2-1 \ i\ iendas.

- .junt\) ,\ la Cunselleri,l de ()br<l~ Públicas. Urbanismo) Trans
pones henl\ls <ldecll<ldo la I\lna del l.us'lr ~. 1<1 carretera que \ a
desde la seITe~'ía ,1 la Pobl,1 del Iklleslar con una in\'ersión de
nlúS (k I:'O.()()O.O()O de pesetas por parte de la ciwda Conselleria
y apro\im,¡damente 7.0()0.OOO lle pesetas el :\~ lllltamiento por
medi\)del Program<l L1fT.

- henlll~ editado \ <lrio~ l'ulletos llIristicus. teniendo en cllenta
que en algullo de ellos nos ha ayudado la Diputación Provincial
de Castellún.

-la seiializ,\cion turistica ha sido una realidad.

- en el tema de los caminos rllralés los hemos mejorado mucho
con la ayuda del Programa l.IFE. teniendo en cuenta que tam
bicn los hemos seiializado.

- con el Iln ele ahorrarenergia. asi como hacer el Ayuntamiento
su mantenimiento. hemos conseguido por medio ele la Funclació
[ls Ports una sulwención por impone lié 10.000.000 de pesetas
par,\ la adquisición de material ekctrico y una escalera con ces
ta para cam biar materiales.

- bajamos al "Pregó de Castelló».

- hemus comenzado las obras de rehabilitación del antiguo ma
tadero y conseguido Ilnanciación para auditorio sala de ensa
yos de la Banda de i'vlllsica gr,lcias al Programa l.EADER ) de
la compen~ación por el vertedero. Las obras se realizar<'lI1 en
1.998.

- como en utros aiios celebramos la iYlatanza Casera.

- apro\ echando los escom bros de la carretera se ha real izado
una Pla/a Públ ica.

- eIIV ..'\J nos denegó el Campo ele Trabajo para 1.997.

-la Consellcria de Obras Públicas. Urbanismo y Transportes ele
la (ieneralid,ld Valenciana. a petición del Ayuntamicnto. ha in
\"Crtido :'.000.000 de pesetas en la sustilllción de lIan:s del agua
debido aun fallo de las mismas.

- I~I Conselleria del Medio Ambiente nos autorizó la e\lr,lCCion
ele losas de la zona elel Picayo para colocarlas en el L.osar.

- Ln relación con el tema ele la Fducación Secundaria Obligato
ria

- se consiguiLi con el apo~ o de lodos los \ilafranquinos ~ de D.
Alej,lndro Baiiares ~ D. Francisco Baila un compromiso para
tener la LSO en Vilafranca. LI tema si~ue bien.

- promoción del tlIrismo en Ferias. Semana S,II11a un c.\ito. ne\'a
elas. San Antonio. tln de 'Iiio. etc. l.os frutos comienl.an a \erse
en nuestro municipio.

- participación en el encuentrll de Villa francas de I:uropa. sien
cio elegido el Alealde de nllestrt) municipio con el GIr!:'o de
Vicepresidente.

- colocac"ión del serL'llll del .,,~ llllt,lnliento p,\r,\ el lrab,¡jo de
limpieza de jardines. papcler,1S ~ calles.

- por medio del Programa LI FL hell1l1S limpiado el río seco.

- solicitamos ayuela para restaur,lr paredes en la zona del cami
no Pozos- f'arreta ~ AIbergue. habiendo obten ido ulla sub\ en
ción de la Consellcria del 1Vlcdill :\mbiellle por importe de
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5.1 00000 p~setas.

- a petición del !\yuntallliento la Cooperativa Gre\'ol ha realiza
do un asador en la zona d~ «L~s Cov~s del FOrGlll».

- con vista a la prunwciún dellllunicipio helllos editado ocho
postales con las Illejores zonas de nu~stro pueblo.

- COIllO cada aiio el Dia del .'\rbol l"tie una r~alidad. h~lbiendo

p~dido : concediéndunos I.O(JO arboles pUl' p~lrte cié la
Conselleria dell\·1cdio i\lllbiellt~ para su plantación.

- la creaciún ele elllpleo ha sido ~.\traordinari,1. puestll que UIHl
Illedia ck 1-1 p~rsonas han trabajado para el :\: ulltalllienlO du
ranlé todo el aiiu entre los prugramas L.IIT. IN 1-:iVl y Pi\I\,II-:¡Z

- del Pmgralll~l P."!'v! ¡.:¡Z nos conc~dieron :'i.OOO.OO(J de pesetas.
la brigada de \ igilancia fmestal ha tr~lb~lj,ldo duranlé \ Mios
Illes~s.

- Illielllbros de las Cunes Vakncian,ls se reunieron pal'a dar so
lución a lus lélllas sanital'ios cle Vilafranca. Ho\ estalllos sin
soluciún.

- se ha terlllinadll el veneclero (.le residuos sóliclus urbanus.

- con fondos del .'\: untanl iento helllos Illanten ido el serv icio cle
alllbulancias.

- cuntlnualllOS I'ecibiendu I~l visita del equipo Illó,il de inspec
ción técnico cle \ehiculos. Seguin10s con un buen SLT\ icio.

- se ha adecuadu el entorno de la Fuente Regal.\al COl1 losetas.
quedanclo la zona IllUY bonita, gracias a la colaboracilin cle l~l

Conselleria y clel !\yuntalll iento

- dentro clel Plan de Deportcs de la r:.\cllla Diputacillll 1'1'0\ incial
de Castellún por lin este aiio nos han incluido dentrll clel citadu
Plan por medio cle una subvención por illlpone cle C)~O().OO(j

pesetas para la olml relllodclación del Call1po de hltb(ll. tenien
do en cuenta que cu,lIldo nus clcleguen la ubm la SUb~ISt,U\:lllos

par,l reali/arla a la Ill~l: m breveclad posible.

- se han realizado \'arios sondeos pMa ~lgua.

- un aiio IllÚS ha sido clen~gacla ayucla eCOI1\)I11 iel para la electri
licacilin de m~lSias.

- el1 relación cun la obra de los :'\rcos del L.uS~lr helllos teniclo
Illucha suerte pm hacer la escakra debidll a que ~I piso L'staba
en ruinas. Con ¡'unclos Illunicipales y de la Fundación I:ls Pons
Maestrat se han sah'ado muchas \ idas por la obr,1 realizada,
aqui si que h~l succdido unlllilagro por el mal estaclo que habia
en el piso puesto que Illas de una persona hubiese poclido caer
abajo.

- dentro del Plan Pro\'incial de Obras y Sen ¡cios de la Diput,l
ción Provincial cle Castellún se han r~muclclaclo las calles trase
ra Re\ erendo Juan Puig, Picayo y otras, ~stando la obra ya
[Crin inacla.

- p,lra la Casa de la Cultura ya tenemos prevista la tinanciacion
para 1.998.

- hemos solucionaelo provisionallllente los pmbkmas elel agua
COll una subvención por importe d~ 16.000.000 de p~set,1S de la
Diputación Provincial dentro de la compensación por el \'ene
dero.

- la obra de abastecillliento de agua ck L.a Tosquilla ya es una
realidad, 111 as de I:'i0.000,000 ele p~setas ha
Invertido la Conrederación Hiclrografica d~1 Ebro a través del
con\'enio !'innado con D.Vicente Alberó cuando era Secretariu
de ht~ldo para las Politicas clel Agua y del M~dio Alllbiell[e.

- El ,'\yulltallliellto cle Villafrallca del Cid y la Caja Rural han
LlI'g~lllizado CULTUROCIO-CJ7 con una illversióll dc 1ll¡'IS de
1':;000000 cle pesetas.

- el Illundo elel lOro estuvo d~ ~Ilhorabuella debido a quc sc
cambiú el rueclo de la plaza cié toros y continualllLlS CUIl lus
I'cstejos laurillOS anuales, a p~sar de que ecunómicaml'nte no
fueroll rentables.

- tenemos Ull Agente ele Desarrollo l.ocal tinallc iado por e11 NL1\ 1
COIl 2.000,000 de pesetas.

- nuevas barreras para las fiestas.

- evento en la Pobla del 8~llcstar: los Presidentes de I~l (jenera
lid,ld Valellcialla y de la Diputación (ieneral de AI',lgllll se die
ron cita en Iluestro pueblo para la tirma de un Cl)Il\'cniu COIl
II\l.RCA.I/\ por importe de -100.000.000 de pesetas p~¡I'a turiSlllLl
rural I;sperelllos que de la citada C<lntidad llegue alg(' ~I

Vil~t1'rallca, puesto que de momento aquí no hall in\'ertido Il~lda.

- adecuacióll de la Pobla dellkllestar Illecli~lllte la colocacil'1I1 de
'lgua. construccióll de un muro y poner losas ell el elltorno
gracias a la tillallciación obtellicla de la Funclacil'ln I-:Js Ports
:VL1est I'a t.

- por la cUlllpensación obtenida por la ubicación del \crteckl'O
de I'csiduus sólidos en Vilafranca IHJS han concedido 3l).OOO.UOO
de pesetas para \ ,Irius progralllas.

- ,1: udas del Prograllla I.L!\DFR pm illlpurtc del -lO"" p~lra el
Iníllí¡dero \ il'ju: el camping

:\dclll~'ts ha: que tener en CUL'nta tlld,1S l~lS ,¡ctu,lcio
ne' que se de,criben en esta I'L'\ ista.Se trat~l dc un huen b~t1an

ce que IlLl ha sido f¡'lcil de cllnseguir. sl'llu traba.i~lndu mu: duru
se ha plldidu rL',t1i/.al·. SeguirenlLls trabaj,lndu CUIl10 11íIsta I~l fe
cha.

y fcliz¡\i'io 1<)C)8.



PROBLEMAS CON LA PISCINA

NOTICIES

OBRA ABASTECIMIENTO AGUA ZONA
PARRETA Y LOSAR

Cuando un A) untam iento o empresa alquila a otro em
presario un servicio el responsable es el que tiene que dar
dicho servicio. teniendo en cuenta que. al mismo tiempo. tiene
que cuidar del patrimonio que se le alquila.

Por tal motivo el caso de la adjudicación de la piscina
municipal para el verano-97 ha sido un claro incumplimiento de
contr'ato por abandono del servicio. puesto que el adjudicata
rio no ha cuidado la pisciné\ diariamente. con lo que se produjo
gran suciedad. agua con un color verde y mobiliario deteriora
do.

El A\'untam iento. \. de acuerdo con la parte de respon
sabilidad qu-e le pudiera c~rresponder por no haber rescindido
el contrato que legalmente no es sencillo realizarlo y para dar
una satisfacción a los que se sacaron el abono para toda la
temporada de verano. por mcdio de esta revista quiere pedir
disculpas. y con el tin de que el pró.\imo aI10 no vuelva a suce
der lo mismo la gestión de la piscina la llevará directamente el
Ayuntam iento.

PISOS TUTELADOS

Ilace apro.\imadamente tres allOS que funcionan los Pi
sos Tutelados de la localidad y ya nos hemos olvidado de lo
que supuso su puesta en funcionam iento por las rcticencias de
la gente a entmr. Tres mujeres llevan los Pisos y un objetor
tambicn colabomr en la labor.

El ¡lllmcro de plazas de los citados Pisos es de diez y

están todas ocupadas. estando los usuarios muy contentos de
la comida y el traro que reciben del personal.

LIAyuntamiento espera poder tener una lista de peticio
narios que deseen cntrar en los Pisos al objeto de ampliados en
unas pbW1S méis sicmpre que acepten dormir en habitaciones
dobles y no indi\iduales.

Fnhorabuena a los usuarios por lo que mucho que se
lo merecen.

FERIA INTROTURISTICA DE ALICANTE

Por la des~racia dc las inundaciones dc Alicantc la Feria
Introtmística dc .~I icantc a la quc tenía previsto asistir Vilati'anca
no sc ce Iebró. prorrogándose la fecha.

Esperamos que cn brc::ve se V"ucha a convocar la c.\
posición turística.

Como estaba previsto en las compensaciones por asu
mir la ubicación del vertedero de residuos sólidos en Villafranca
del Cid y tal y como se aprobó por la bcma. Diputación Provin
cial de Castellón para todos los vertederos de residuos sólidos
urbanos de la provincia que se construyan. así como los nue
vos. los municipios recibieron 34.000.000 de pesetas en el caso
unos pueblos. 35.000.000 de pesetas en el caso de otros y
39.000.000 de pesetas en e\tema de Villafranca del Cid.

Por tal motivo el Pleno del Ayuntamiento de Villafranca
del Cid aprobó que se aprovecharan 16.000.000 de pesetas de
los citados 39.000.000 de pesetas para obras de emergencia de
abastecimiento de agua a la población. teniendo en cuenta que
són solamente para las emergencias del verano pasado y que
no solucionará detinitivamente el problema total debido a que
hay que e.\plotar bien todos los pozos c.\istentes.

El pasado J 6 de octubre se firmó el convenio para las
citadas obras entre el Ilmo. Sr. Presidente de la E.\cma. Diputa
ción Provincial de Castellón. D. Carlos Fabra Carreras. y el Al
caide de Villafranca del Cid. D. Rogelio Tena Monforte. para
poder pagar facturas sobre el tema del agua por valor de
16.000.000 de pesetas. considerando. además. que la Comisión
de la Diputación Provincial y el Pleno del Ayuntamiento. por
unanimidad. acordaron las mencionadas ayudas.



LA TEMPORADA DE LA SETA

NOTICIES

MATANZAS TRADICIONALES

Un aiio m,is hemos ténido una lemporada ele sétas. qUé

aunque aquÍ no ha habido muchos robclloncs. si qUé hémos

tenido muchos robelloneros dé paso en una témporada bastan

le larga.

A difáenci,¡ dél ailo 1.996. aunque éSlé alio élllrara la

nueva Léy de la Généralidad Valenciana. ha sido un ailc) mu:

tranquilo. con muy pocos probkmas. téniéndo en cUénta qUé

también én el termino municipal ele ¡v10squeruéla (Téruél) tam

bien han existido ménos probkmas. por qUé la Administración

Autonómica se ha ekdicado a controlal' sólo los abusos y en él

caso de !\t1osquéruela se ha tél"ll1 inado la présicin elebido a qUL'

los propietarios ele fincas han retirado él <lpO: o al /\: untamién

to. puesto qUé él dinél'o récaudado en el ailo I ()()6 no ha sid\)

ulilizado para répar<lrcaminos.

Tocios debcmos énténder quc las sct<lS son un palrinl\l

nio del monté. qUé sólo unos pocos propiétarios lo apro\ echan

para tener obténér ingresos. qUé la m<lyoria liénen las masias:

no pucden busc<lrlas, qué nlfts bonito que la gcnté \'énga a

buscar setas. qUé no prO\oqué incéndios. tiré paredes y molés

te a los animaks eklftnclolo limpio. por lo qUé hacia ahí elébémos

ir todos. Administr<lción y genté én general. si lo dejamos limpi\)

y no molcst<lmos a nadie haremos un gran fa\'or <lla humanid,ld

ya los qUé amamos la naturalaa.

Cuiden el monté y visiténlo porque éS un reg<llo lle la

natllraléza que debemos disfnll<lr. y que \engan busc,ldurl"

que traerftn bencllcios p<lra los comercios de la poblaci\')11

[sper<lmos su comprcnsión y que para el <ljio I ,99¡) ten

gamos mejor campai\a que clurante 1.997 ya qUé las setas ten i,1I1

muchos gusanos.

AYUDASCONSERVACIONSUELOS

La Conselleria del Medio Ambiente de la Generalid<ld

Vaknciana 11<1 resuelto la convocatoria en la que se establéci,1Jl

a: ud<ls para l<l conservación de sucios con el Iln dé e\ itar 1,1

erosión.

fJ /\: untamiento de Villafranca del Cid en su dia realizó

una petición acogiéndose a la citada convocatoria para un pro

yecto con un presupueqo cle 5.103.750 pesetas. y ha sido sub

vcncionado un 70°0 lié I presupuesto. es decir. 3,572.625 peSé

taso siéndo el plazo de ejecución ele la obra hasta el 30 dé mayo

dc 1.998.

Las obras consistirán en realizar una parcd de piedra

junto al can1 ino Racó déls Calvos y reparar ladas las parcdcs én

mal estaclo de I cam ino de I albergue mun ic ipa 1. cre,indose \ arios

puestos dé trabajo duranlc 5 meSéS.

Vamos creando cmplco.

Comu lodos los ai\os la Conselléri,1 ele Sanidad cle la

Ciéner,i1idad Vaknciana. a petición lié los /\: untamiéntos. abrió

un plazo par,! re<lli/ar I,IS tradicionaks matanzas casé ras. con

cr<:lamenté éSté ai\o fue del I de diciembre al28 de kbrero.

Ln nUéstro municipio éxislé la coslumbre de hacer nlll

chas m'll'lnl.as: para ello él /\: untamiénLO pone a disposición

de los illlel'es,ldos clnlatalléro. leniendo en cuenta que por ello

no cubl',\ canon ,i1guno. ;- los "etél'inarios son lus mismos que

en L'l P,b,ld\) ,Ii\\l,

ITE:\TE Pl;BUC-\ PLAZA CASA DE 1..-\ CTL
TliRA

l·: I i\ IGllck h,1 Cl1n~egu idn que 1,\ cm próa F:\ es:\
céda gratuitanlénlc una fuenle p,\I'a la 1'1,1/.,\ de la ('¡ISa de la

Cultura.

Con dicha fucllle se pretende allecuar muclw mcjor el

enlorno de la Casa de la Cultura con cl fin cle que ltldos lo

disl·rutcn.

Vamos mejorando la imagen cié nu~srro municipio.



PROGRAMA LlFE

NOTICIES

CASA DE LA CULTURA

El Ayuntamiento de Villafranca del Cid va a realizar un
alTeglo dc los caminos rurales dcteriorados del término muni
cipal.

Por tal motivo la Corporación municipal con el fin dc
bcndiciar al agricultor y masoveros financia el IS~'o de las obras.
tcniendo en cuenta que en otros pueblos lo hace el propio usua
riO,

En estos momentos estamos reparando los sigu ientes
caminos:

- Cam ¡no Mas de Armes: sao metros,
- Pista Mas de Montserrat: 2 kilómetros,
- L.osar a Torre Figuera: I'S kilómetros,
- Cam ino Mas de Aznar y Escolano (Font de Corbó. Roures): 2' 5
kms,
- Torre Barreda y Carrils (por Mas del Vent) y Mas La Carrasca
(por el basurero): 3 kilómetros,
- Empalme Benasal a Peiró Escala: 2 kilómetros,
- Fuentes del Losar a carretera de Portel!: 2S0 metros,
- Fucntcs dcl Losar a Mas La Marina: -150 metros,
- Camino bajo Arenales al Pla de Mosorro (Gargalla): I kilóme-
tro,

Enhorabuena a los usuarios de los citados cam inos rura-
les,

MEJORA ALUMBRADO PUBLICO

Ya se han iniciado las obras de mejora del alumbrado
público con dos objetivos claros: el ahorro energ¿tico y mejorar
él servicio al ciudadano en nuestro municipio. evitando algu
nos problemas que cn estos momentos ocurren debido a que
quedan muchos huecos sin luz. por lo que cuando las obras
estcn tinal il.adas se obscrvara una gran mejoría,

Las citadas obras consisten en la colocación de taro las
de hierro fundido cn todo el casco antiguo con bombillas
alúgcnas dc,bajo consumo) quc no contamincn, asi como farolas
con luz amarilla cn la Lona nuc\ a dcl pucblo. colocando 50 pos
lcS mús cn las calles que tallan como en las Avcnidas y zona dcl
Polidcporti\o, Tambicn algunos cuadros se moditicarún con la
inlcncillll (le lencr una instalación de luz m,ls dicaz) ahorrali\ a,

Dichas obras estún financiadas por la Fundaciti Els Port~

Maestral. de la quc es Presidentc cll\lcaldc de Vilat"ranca. ) 1,\
mano dc obra la pondra el r\) untamiento dcbido a quc estanlllS
prcocupados por nuestro pucblo ) su mejoria en todos los as
pcctos, Cuando las obras estén term inadas puede que 110 ~L'

lenga que cerrar un tercio del alumbrado público porque estan
do todas las farolas encendidas cl consumo será mucho mcnor
que apagando cl citado tercio de luces a partir de las 2-1 horas de
la noche,

En la anterior revista comentabamos que para este aíio
terminariamos la Casa de la Cultura, Pues ya podernos decir
que si la E:\cma, Diputación Provincial de Castellón subasta
rápidamente la segunda fase de la obra y seguidamente la ter
cera. con la siguiente financiación se terminara brevemente:

- 2" fase: 9,000,000 de pesetas de los Planes Provincia
les de Obras y Servicios 1.998. Y 6.000,000 de pesetas como
aportación municipal.

-3" fase: 30,000,000 de pesetas de la Conseliería de Cul
tura. Educación y Ciencia de la Generalidad Valenciana y

7,000.000 de pesetas como aportación del Ayuntamiento. le
niendo en cuenta que la aportación de la citada Conscl1ería es
en virtud del cumplimiento del acuerdo del Pleno de fecha mar
zo-95 que en estos momentos ha ratificado junto a la Diputa
ción Provincial.

i\quí cabe recordar que el Pleno del Ayuntamiento apro
bó sol icitar como compensación por la ubicación del vertedero
la cantidad de IS,OOO,OOO de pesctas para la Casa de la Cultura
a la mcncionada Diputación. pero que dicha cantidad se tendrá
que destinar a otras inversiones como puede ser mús inversio
nes para temas del agua y para terl11 inar de remode lar elmatade
ro anliguo para la Banda de Música de la localidad. pucsto que
de no hacerlo asi la Diputación y la Conselieria no sólo
incumplirían los acuerdos sobre compensación por la ubica
ción del vertedero. sino que privarian a Vilafranca de una inver
sión de 15,000,000 de pesetas que teníamos aprobada. es decir.
con esta inversión sólo cumplirún con los acuerdos aproba
dos

Además. hay que tener en cuenta que la aportación
municipal para la obra que taita terminar se financiará con
<),000,000 de pesetas d' la FUlldació lis Ports-Maestrat y
-1,000,000 de pesetas cié los rondas municipales, Creemos que
\alé la pena. seguiremos cumplicndo nuestro programa electo
mi sin la ayuda de nadie. puesto que estas inversiones eran y
son comprom isos que sólo nosotros los financiamos yaproba
mos en Pleno. ya que conseguimos que los terrenos fuesen
otra \'eI del/\) untamiento cumpliendo con lo estipulado en la
ccsiún que realizó D, Juanl\ntonio AZllar q,e,p,d"



NOTICIES

AHORRO MA TE IMIENTO OBRAS LEADER II

Con estas dos obras habremos conseguido dos cosas
muy importantes. que el camping sea rentable y que la Banda de
Mlisica tenga un local propio.

Con las citadas obras el Ayuntam iento pretende que el
Camping pueda estar abierto tanto en verano como en invierno.

El Ayuntamiento de Villafranca del Cid ya ha iniciado las
obras de remodelación del Camping consistentes en la coloca
ción de casetas de madera. Dichas obras tienen que estar termi- .
nadas en el mes de abril de 1.999 y tienen una subvención del"
40% del importe de las obras. siendo el restante 60% a cargo del
Ayuntam iento.

- puede subir 12 metros y en la cesta dos personas pue
den trabajar al mismo tiempo. manejándola desde la misma ces
ta por una persona. ten iendo en cuenta. además. que a parte de
cam biar bom bi lIas servirá para podar árbo les y arreglar corn i
sas y tejados altos. La cesta puede ser llevada por un Cuatro
por Cuatro o por un Land Rover. con lo que es fácil de manejar
y muy utilitario.

Actualmente tenemos. aproximadamente. 70 farolas que
cuando se tenían que cambiar sus bombillas habia que contra
tar un camión con cesta para dichos trabajos. El Ayuntamiento.
consciente de dichos gastos. pidió permiso a la Fundació Els
Ports-Maestrat para modificar una partida de una subvención
con el f~n de adquirir dicha cesta. siendo autorizado el cambio. J Otra obra subvencionada por el Programa LEADER 1I
Por tal motivo se pidió presupuesto a varias empresas y la ofer- ¡ será la remodelación del antiguo matadero para su utilización
ta más ventajosa fue la de la empresa MAPI LSA de Zaragoza como local de ensayos de la Banda de Mlisica. ten iendo una
por un impone total de 2.17:5.000 pesetas con las siguientes I subvención también del40<\ó y el resto se financiará por meuio
características: del paclO de compensación por el vertedero de residuos sólidos

urbanos y si la Excma. Diputación Provincial de Castellón aprue
ba la mencionada compensación para este arlo se terminarán
rápidamente las mismas y sino es así se terminaran para el pró.\i
mo arlo.

En la linea iniciada hace unos años hoy ya no necesita
mos los servicios de una cesta para cambiar las bombillas de las
farolas más altas debido a que tenemos una adquirida reciente- I

mente.

Poco a poco nos vamos dotando de una in fraestructu
ra importante para el mantenimiento.

ESTUDIO DE LA UNIVERSIDAD DE
VALENCIA SOBRE LAS VIAS PECUARIAS.

OBRAS PLAZA EN EL PASEO LOSAR

Después de tener el muro de piedra de protección del
talud. el relleno terminado y reforzado vamos a iniciar las obras
de la construcción de la Plaza del Paseo Losar.

Dichas obras consistirán en poner una fuente nlOnu
mental. bancos y mesas. un juego de la petanca. plantación de
árboles grandes. colocación de losas de piedra en el suelo y
farolas de luz. También se limpiará el citado paseo con el tin de
que esté más limpio y que lo disrruten los vecinos.

A pesar de las críticas que estamos recibiendo este /\1
calde está muy preocupado por la conservación de las Vias
Pecuarias. de hecho se ha realizado un estudio por la Universi
dad Politécnica de Valencia. se está creando un Fcomuseo y Se

pretende. a través del Programa L1IT. hacer un proyecto de
recuperación de las Vias Peeuarias de la comarca uebidu a que
en estos momentos hay algunas que están intransitables para el
ganado. teniendo en cuenta que no es porque nadie los ha
ocupado sino por dejaua. ~ a que el paso de ganado no cstú
marcado.

Esperamos que para este arlo estén todas las obras ter
minadas de la citada Plaza y. también. del Jardín Botánico.

Segu imos trabajando por nuestro pueblo. por todus los
vecinos.

Hay que tener en cuenta que muchos se preguntarán
cómo nHlIllener estas obras en perfecto estado. limpias y cu ida
das. Pues hay que decir que la planificación ~a está hecha.
puesto que el sereno del /\~ untam iento y la persona que real iza
el servicio de las basuras que a partir del primero de enero que
ya funcionarú el nuevo vertedero se dedicarán almantenimien
to de lajardineria Illunicipal.

Toda la mencionada zona la estamo mejorando para ser
disthnada portados ustedes. CUIDENLA y COLABORE ca
NOSOTROS.

En relación cun el tema ele las bolas dcl l.os~lr sólo
tengo que decir que se trilla de una obra sub\ encionada y rea
lizada por la Consellería ele Ohras Pliblicas. Urbanislllo ~ Trans
pones ele la Gencralid,KI Valenciana. quienes. según me comen
taron. pusieron dichas bolas para que los \ehiculos \a~an a
una velocidad baja cuando pasan por allí. No obstant<:. en rela
ción a lo que son mis competencias he peuido que se lJuitcn
algunas con el Iln ue que los vecinos del Losar puedan accede!"
mejor a sus garajes. pero en estos mOmenllJS toJa\ ia 110 he
recibido respuesta alguna.



FERIA INTROTlIRISTICA

NOTICIES

REUNION CON EL PRESIDENTE
PROVINCIAL DE LA CRUZ ROJA

Durante los pasados 12.13) 1-1 duliciembretuvu lugar
en Castellón la Feria Introturistica de nuestn¡ provincia. estando
ubicada en el Paseo Ribalta. cktrús de La Pergola.

En dicha feria. al igual que en otras. el A) untamiento de
Vilafranca participó con un stand en el que Se e\pusieron los
productos típicos del municipio. con degustación incluida.) sc
repartieron folktos.

El é\ito. como el1 las antcriores tCrias. l'uc e\traordin'lI·iu.
con una asistcncia de mús de 20000 personas por nuestro stand.

Ahora vamos a formar el Patronato de Turismo de
Vilafl·anca. quien sc encarg,1I"<1 de organizar las Ferias) pmmo
cionar turísticamente nucstro producto.

En cnero-C)8 también se ira a la tCria de Alicantc que en
su momento se dcjó pendicnte de realizm debido a las tremen
das inundaciones que hubo.

ADQUIRIENTES 2-t VIVIVENDAS DE
PROTECCION OFICIAL

Por Iln los ,¡dquirientes de las 2-1 vivicndas de protección
otlcial ya han podido ocupar sus \·iviendas.

No ha sidu fúciL pero sólo el Gobierno Municipal y la
Dirección General de la Vi\iendn de la Consellcria de Obrns Pú
blicas. Urbanismu) Transportcs de la Generalidad Valenciana
saben los esl'uerzus que se han hecho parn enconlrar una solu
ción \'iable mu) bcneliciusa parn ",1 adquiriente.) así se ha he
cho. Enhorabuena a todus y que las disfruten con salud.

Al mismo tiempo queremos denunciar al Portavoz del
Partido pOJ'lJ.I'lr de Vilafranca por todas las zancaelillas que ha
puesto para que no fueran realidnd dichas viviendas que ¿I ini
cio con In COlllpl'a de los .terrenos. Pero por otra parte estamos
sntisl\:chos pl1rLJue los cuatro muertos que nos dejó el Sr. Vives
eSt<1I1 yn lodos enteIT,¡dos. eS decir. la deuda y lkllciente Admi
nistración en el allO 1.987. calle Santn Barbara. Ilnanciación edi
lIcio Formación PmICsiunal y las mencionndas viviendas. No le
aconsejlJ a ningún Il<Icido que entre en un /\) untamiento y sc
encuentre con cuatm toros a li(lial' como los que 11osotroS en
conll'amos y que Illl h,lIl sidlJ 1',1cil de superar.

PROGRAMA LIFE

Siguiendu trabalando cn la linea de mejorar el i'vlcdio
Natural y de acercal" cad,1 dia m<1s al ciudaei<lno al campo y al
bienestnr hemos mejorado In nnchura del Clm ino del Bm·alar.
asi como tambi¿n se han rebalndo las rocas en la curvn sita
dcbnjo de la C Pilar que \"<¡ ,ti citado camino. Pal'a ello dUI'ante
varios días una maquina y un camión han trabajado con el !In de
conseguir un camino en perkcto estadlJ. Asi Se ha hL'cho.

DIA 17 DE DICIEf'v1E3Rr: DE 1.997

Temns tratndos:

A) Problclll,¡ de In Illl<Incinción de los gnstos ele Ins nm
bulancins.-

Poner una cuota ele 1.:100 ptns. a cneln unielnel familiar
compuesta de un,1 personn. de 2.500 ptas. a la unidnd familiar de
2 ó 3 miembros y de 3.000 ptas. a la unielnel familinr formada por
-1 ó m<1S miembros.

Con dichns cuotas teneln1n derecho a la gratuidnel ele los
servicios de ambulancias tnnto el socio como su fnmilia.

(3) Probkmn de la renovación de las nmbulancins a los 7
'1I10S.-

Parece ser que se vn a modificar la Ley del Transportes
para las Instituciones BenCflcas. en el sentido de que Ins nmbu
lancias podn1n estar en servicio mientras pnsen In Inspección
Técn ica de Veh ículos. por lo que el problemn que ten ínnlOs con
una ambulnncia que el pró.\imo nllO cumple siete <lilaS estnra
solucionado si se encuentrn en perfectns condiciones.

C) Posibilidnd de numentar el parque de ambulnncins.

Todo dependera dt' In negociación de la Cruz Roja con
las empresas privndas y que los ciudndanos de Vilnrrnncn y la
zuna se hagnn socios pnra que se puednn mnntener las tres
ambulancias.

D) Otl"O de los acut'rdos fue que los Ayuntnmientos
apoyen In campalla de alllinción a la Cruz Rojn. ademús de que
fInanciemos los gastos de 1.C)l)7 con unn donnción a la Cruz
Roja Espallola de Vilal·ranca.

MEJORANDO NUESTRO ENTORNO

Durante cl mes de no\iembl'e el Ayuntnmiento de
Villarranca del Cid h,1 p'lI'cheado el camino que va de la Plazn de
Toros ,¡ la SL'ITLTi<l y al Call1pu de Flltbol con fondos municipa
les.

/\Imismpo tiempo ha pedido ayuda a In Conselleria de
Obras Pllblicas. lJrb,¡nislllo) Transpones de la Generalid<ld Va
lenciana con el Iln dc que p,u'chee In carretera a su pnso por el
pueblo. In CV-I:I. puesto que est,i en muy malas condiciones.

También esta 1\lcaldía ha solicitado. por dos veces. que
se quiten <llgunas de las bolas que han colocndo t'n el enlomo
(kl Le1'';'lr. !enit'ndo L'n cuenta que si In citnda Conselleria decide
mantenerlas debería puncrlas IllÚ::; adentro de las losns parn e"i
tnr peligro para In conducción. Espernmos una solución.



NOTICIES

PROGRAMA OPERATIVO LOCAL - 1.997

las obras de I Programa Operativo Local.conlll otras qUl'
hemos realizado durank los aiios 1,990-97 y 1998, son
cofinanciadas por la COll1unidad Econl')mica Europea, l'l i\linis
terio para las Administraciones Públicas \', en un pequeiio Pllr
cenlaje. que en la ma) oría de los casos no Ikga al I(JO o, por los
A\'llntamientos,

Dichas obras son solicitadas por las Diputacil)nl's par,¡
Planes Plurianuales, Por tal motivo el Gubierllo del PSOI: consi
guió el POl para el período 1,990-9-1 y el que actualll1ente estú
en vigor 199-1-99,

El Ayuntam iento cle Villa franca clel Cid \ a est,i tr,¡b'ljan
do para remitirle a la Excll1a, Dipulación PI"l)\'inci,tI de Castellón
una ll1emoria valorada con el tin de que tengan en cuenw a
nuestro municipio en otro posible progr,lI11a opel',llin) local si
dicha Diputación consigue que se lo aprueben. teniendo en
cuenta que dichos programas incluyen ()bras de primera necesi
dad como colectores. abastecill1iento de ,¡guas. pl1ligonos in
dustriales y residuos sólidos urbanos,

En nuestro municipio se han hecho 'll1uchas obras p\lr
ll1edio del Prograll1a Operati\o local, pero roda\ ía queda IllU
cho cam ino por recorrer. puesto que ¡¡titan colectores genera le,
yagua en las zonas cle las has. e Torreta ;'\-B. i'vliralles dcl
Carro. Sen·ito. etc. Estas Obl',¡s pueden supcr,lr en sutotalídad 1,1
cantidad de 60,000.000 dc pesetas y sólo con una actuación llel
Programa Operativo Local pucde ser
tinancíado,

Durante este afio ya Se ha lerminado la cOITespondielllL'
obra del POL-97 consistenk en un Colector Ciencral
en la Plaza Peiró Escala) la construcción de dllS casl'l,ls l);lI'a
los pozos. asi como pintar el depósito

[speralllos que cu,\ndl) se solicite l'l nue\'l) I'l'Ogranla
Operati\'o Local se tenga en cuenla a nuestro ll1unicipio.

Seguimos a\anzanclo.

DI.-\ DFL AR130L

Cunlll en aiios anteriores la Consellería del Mediu 1\111

hicnte ha convocado el plazo para I'cpartir las planws a ulilizar
pllr los distinlos ll1unicipios de la Comunidad Valenci,1I1a en la
celebración clel Día clel AI·blll.

1,: I r\ \ unt,ull iento de Villa franca dc Ie id, Cllmo todos lus
aiios. ha solicitadu 1.000 plan IOnes de cli\ ersas planl'ls.) espe
ramos que los cipreses que nos en\ íen sean lus pedidos. pues
to que los otros se mueren todos. ) a que para aguamar a las
cond ic iones cIi111 alo lag icas cle1pueb lo deben ser negros.

L:I cit,ldo dia del ál'hollo celebrarenl\h ell elmc~ de khre
rojunto con el Colegio Pllblico de la localidad. tal) como se ha
hecho desde hace varios aiios.

SUBASTA DE PASTOS Y TRUFAS

Durante el pasado mes de octuhre se expUSieron al públi
co las hases lle la con\'oc;lloria para las suh,lsws de I,¡s lru f,¡s )
pastos del término municipal de Vil la fr,\n c;\ del Cid que se reali
zan en el .-\) unwmiento cada:' aiios. ;\ dich,ls subasla tomarun
P,lrtC todas las personas intercsad'ls. adludicúndllsc de 1,\ si
guiente forma por tralarse de las okrtas m,'ls \enujos,IS:

- Pastlls del Monte B\l\ ahlr a D, 1:llll'cncil) Vi\l's Sal\,l
d\lr) D, Ja\icr Prades (¡,\rci,¡ por la c;lnlid,ld dl' .~3S.S(J() pC~L'l,IS,

- I'astos del Monte Palomiw a D, Flur~'ncin Vi\cs S,\I\ a
dl1r por 1,1
C<lntid,ld de ~:'.:'(JO pesetas,

- P,\SIOS del i\-!l1nte Serra Negra a D. ;\Ill,\élell I'cna I'iwrch
1), Antonio i\lonkrrer Roig por 1,1 c,lIl1id,ld de 12~.()(JO pesetas.

- Trufas del i\lnnle Serra Negl'i\ ,1 [) .I11'\quin Ciuardiola
1'r'~ld~', I'ur 1,1 C<lIl1id,ld lle 1()7.97 l) peset,\s,

CO\ll:\ IDAD ECOi\Ol\HC-\ El' ROP L-\
AYl.DAS FONDOS FEDER

Desde que hpaii,l cnll'll cn la Comunid,ld !':conllmica
Lurupea dur<lllle \ ,¡rius ,1I1US gl',ln canlidad de agl·icultorcs. g,l
Il<llkrus. ciud<ldanllS dl' 1<1 ClllllunilJ¡ld V'llenciall<l. en carrele
I"IS. Illl'dio 'lI11bil'nle. etc, IlllS hemos benélicialio de las ,¡yuuas
que dahan a lr,l\ és de los I:undos Fedcr,

l'ar,1 cunseguil' eso Se IUvO que negl1ciar mucho) bien.
des{(\C<lndu pur l' 110 1,\ labor ele D, Vicente .'\ Iberó. .J oan L.erma )
Pedl'll Snlbes que negoci<ll'On un buen acuerdo para I:spalla.
consiguicndo. 'Idelllils. que la Comunidad Valencianal'ucra ob
jeti\o número uno con gran cantidad de sub\'cncillnes, I'or tal
11Hlli\0 tendremos que estar atentos a los acunlecimientos por
que la dcs,q)<lI'ición de los Fondos Feder supondria la I'llína del
sectlll' ganadero cle nuestra Comunidacl que no nos poclemos
pcrlllitir.



AYUDA HUMANITARIA

NOTI,CIES

CLARIFICACIONES A LA REVISTA LA
FINESTRA

Como estaba previsto desde hace unos meses del 31 de
marzo alll de abril se realizará la expedición para llevar in situ
ayuda humanitar"ia a CUBA.

La ciudad en la que se efectuai·á el repano es LA HA
BANA. estando previsto llevar una amb~llancia. gran cantidad
de ropa. material cscolar. medicamentos. un aparato de rayos X
y el dinero del 0'7% del Presupuesto Municipal para 1.998.

Por talmotivo todas las personas irller'esadas en panici
par del proyecto humanitario deben apuntarse en el Ayunta
miento de Viltafranca del Cid. puesto que los viajes que se
sacan conjuntamente

son
mucho más económicos. teniendo en cuenta que en Semana
Santa es temporada alta. Una vez sepamos la gente interesada
se les informará sobre los rrecios. y todos tienen que saber que
los que vayan tienen que tinanciar'se el viaje y que todo lo que
llevemos se repartirá en La HABANA. No obstante. como avan
ce del programa hay que decir que la ambulancia y los alimen
tos se dejarán en una leprosería o en
un hospital de enfermos del sida y tambi¿n se actuaréÍ en un

parque infantil y en varias escuelas.

Todos los interesados/as se tiene que apuntar en el
Ayuntamiento de Vilafranca durante el mes de enero del pre
sente afio.

MATANZA CASERA-28 DE FEBRERO DE 1.998

Villafranquinos'as y visitantes:

Por la presente les comunicamos que el próxirllo:28 de de
febrero del presente ajio celebraremos. un ajio mús. la tradicio
nal MATANZA CASLR/\ en el lugar de costumbre. ell'/\R/\
[)()R 1)[ FlbTAS.

I.os actos comena/arán a las 8'30 h. de la maiian,¡ con la
degustación de aguardiente, moscatcl. higos, C<lcahUeles y pas
teles. /\ las 9 h se producir',\ 1,1 matanza del primer cerdo con
sullamaciónmedinnte aliag,ls y. a conti'llIación. m,ll,ln/a de to

dos los cerdl)s necesarios para la com ida y cena de los apunta
dos a la liesta. Seguidamente inicio del «mondongo».

A I,IS 13 h. nlOntaie del «gron.\ador» y despucs. sobr'e las
13' 30 h. com ida de la cartle de los cerdos I)espucs de Cl1111 el' a
jugar al burnJ. bureo y seguir con el "rllondongo».

A las 9 h, de la noche cena y a continuación bureo.

II precio pl)r tic"et es de 1,000 pl<ls. para las personas
ma) ores yde sao ptas. para Il)S niiios de lOa 1-1 aiios.

Para apuntarse a la tiesta y recoger los tic"ets necesa
rios hay que pasar por las olicinas del Ayuntamiento,

[1 Partido Popular ter·giversa los hechos. puesto que
cuando dice que ha habido mala gestión en el camping y en la
piscinn hay que distinguir'un temn del otro. ya que In gestión de
la piscina ha sido desastrosa y el Ayuntamiento ha pedido res
ponsabilidacles que es lo único que podía hacer yeso no quicr'e
decir' que le haya supuesto al Ayuntamiento méÍs o menos dine
ro que otl'O arlo. pero en relación con el Camping si que mien
ten. debido a que, por pr'imera vez. en el aiio 1,997 al Ayunta
miento no le ha costado importe alguno la luz del mismo y la
empresa adiudicatnria nos tcndrá que abonar las :200.000 pese
tas del alquiler. pero de todns formas si son tan listos y nos
buscan unos inquilinos que se queden el Camping por m<is
dinero les dnremos las gracias, No obstante. me temo que sólo
hablan de oido y alguno se entern poco,

Otra mentira es el tema de que los pnstores denuncian al
Ayuntamiento. por'que ni los pastores nos l1<1n denunciado ni
es verdad lo que dijo el Sr, Vives en su revista. puesto que el
Alcalde nu habló ni amenazó a nadie y la experiencia lo nvala.
[sIC Ayuntamiento desde que estoy como Alcalde no ha fumi
gado planta alguna ni prohibido nadn a los pastor'es. m<is bien

tudo lo contrnrio. es decir·. ha colaborado con ellos y al Sr. Vives
le hubiera gustado firl11ar una denuncin contra el Ayunlilmiento
) lo intentó pero ¿I sabe quienes se ol'recieron a lirm<irseln. sólo
tres pcrsonas.

Adem<is. sobre el tema del corte del agua como cual
quier ciudnclano del pueblo deben pagarln. y si no lo hacen se
les corm. pero todnvía no lo hemos hecho con ninglln pastor.

De lo que ni el Sr'. Vives ni ciudndano alguno pueden
acusar ,il alcalde en el Ayunlilmiento es de desidia. puesto que
por las 1-1 ó 16 horns diarins que dedicn en el Ayuntamiento
nadie puede acusarle. siendo testigos de esto los pt'Opios COI11

p,lIlcros de panido. es todo lo contrario de lo que es usted. que
cuando se levanlil estc ,i1calele ya está de vuelta de Valencia a
ekctu,lt" alguna gestión.

Por todo lo e.\pueslO. Cl)lllO" es un mentimso. insiste en
que un conce,ial e1el Partido Poplllar' no amena/ó a un obr'er'l)
conlirar el mum al suelo del L.osar·) otros. yo le cllnlestc que si
y que ya lo dir'ía clUJllIe eorrespond<1. y si no es \er'dad que lo
denuncien,

/\demús. en relación cun las bolas esta ,i1clldia ha he
cho lo que tenia que realizar y alwt"é1 depende ele la ;\dministra
cil')n del 1),Jnidu Popul'lr·. quien las puso. darle soluciun y no
niticar lo que han hecllll ellus.



NOTICIES

ECOlVIllSEO ELS PORTS-VILAFRANCA

1:1 l:comuseo de lalocllidad Se pondr,i en funcionamien
to con la presenl~lc ion de I libro de .Iosep I'vl onl\:rrer i Guard io la
titulado «!-:\oluciún Urbana de Ull pueblo induslrial».

LI día 16 de enero. alas:' !l, de la tarde. !labrú un paseo
urbano en el que el autor del libro sobre Iluestro pueblo e:\pliC<l
rú a quieneS sigan el recorrido los pormenores del cilado recorri
do urbano,

A las 7 h, de la larde. en I~I CI5a S\lC ial sila en la 1\ H!.
I,osar. n')::! l. Se presenl<lr~'l ellllenciolHldo libro para pasar. poste
riormenle. a \ er el LUJlllUSeO de la 1\lcllid~ld. que Se tr,Il~1 de un
IlUe\ o ,11 ic iellte par~1 que \ engan turist,ls :' ,11 mismo liem po.
para recupcrar 1<1 cultur,l de nUestro pueblu,

Dicho libro se pondr,i a la \'el1t,1 al precio de :;00 p~'Sel,IS

en el A: lllll<lmieIlto de Vilafranca,

Ila: qUe resall<ll' t~ullbi0n que el día :::; \k diciembre Se
presentó la e:\posición sobre« I.es PI,lnlCS I"kdicinals deis Ports
i 1:1 Maestral» qUe CUenw con m:ls de -10 paneks que eslar,'ln
dur,lIlte dos meses en el r\l!USeO de la Valltorw
: ellibl'O en el que Se recogen -lO plantas medicinales del qUe son
autores I.uis Mukl. Carmen ('¡Irbonel!. :\mparu Oli\ al'~'S, Isidre
Pegeamonet y .luan I'lanelks. lin,lnci,lda por la FUllllaciú Lis
Ports-Maestral. del que es presidente el r\ Icalde de nuestru pue
blo Rogelio Tena. la Comunidad I':ul'\lpea y la COllselkrí,1 de
Cultura. Educación y Cicncia de la c..ieneralidad Valenciana,

Dicha e\posicioll ser,'llrasl,ld,lda a lOdos los municipios
que lo solicilCn : que lCngan lugar par,lubiGlr los -10 paneles y
si no lienen lanto esp,lcio se les lkj,lrún lus paneles que les
quepan.

1\ pesar de los pmblemas que han e,\istido al final el
Lcomuseo de Fls Purts se ubiGIl'ú en la prim~'ra planta del anti
guo edilicio de Correos. quedandu en 0sle edilicio algunos cles
pacllOs libl'es para suutilil.aciún por parte de los partidos políli
cos: de. si se puede. para alguna /\suci'lcióll. lCniendo en cUellla
que en estos momentos ha: tres grupos pulílicos Illunicipales.
pSOL. PI' e IU.: 6 despachus pal'a ucupar,

o••:.

AYlINTAIVIIENTO

Ya tencmos nueva Secrctaria, Hace poco publicamos una
con\ oGlloria para adjudicar la plaza de Secretario 'a. presentún
dose tres personas,

LI tribun,1I para 1,1 concesión de dicha plaza estaba com
puesto por un reprc's~'ntante del Partido Popular. otro de Iz
quierda linida que renunció a formar partc. UIlO del PSOL. el
Alcalde: Ull Secretario de los cUerpos naciollales. COllcreta
menle el que liene la plaza cn Cinctorres,

LI e:\,Ullen comenLó con una prUeba de cualro horas con
si~lenle en la elecci\')n de 3 lCmas sobre administración local de
enlrc I I tem,lS,

I,os cilados 3 lemas fUeron punluados illdividualmel1te
luegu sum'ldos. y quien obtuvo ma: or pUlltuación ell la suma

de todos sus ejercicios fUe [)o', ¡Vlaría Sandra RodrígUeZ Gijón,

1':nh\JI'abUena Esperamos que para principios cle Iloviem
bre lCngamos:a su nomlmulliento por parte de la Conselleria de
/\dmillistración Local para que pUeda empaar a trabajar,

VISITA CENTRAL TERIVIICA ANDORRA

I lacia tiempo qUé el Alcalcle de Vilafranca y Presidcnte
dc la Fundaciú Els Ports-Maestral. Rogelio Tena Monforte. so
licitó a I:NDr:S,t\ que invitaSe a los Alcaldes de los mUllicipios
alectados Cilla comarca por la contaminación a visitar la Central
T0rm ica de I\ndorra. con el fin de \-er las obras de reconvcrsión.
cOlllunicando LNDESA que podian ir el día 1-1 de noviembre,

Duranle la visita observaron todas las obras hechas. las
que eSlún mu: adelantadas y loda la eslructura de lo que v,ln a
ser los tres grupos nuevos de Lecho 1:lui\'i/,ado con una invcr
sión de Ill,is de ::6,000 Illillones de pesetas. esperando que Se
cumpl,ln las pre\ isiones y que para filiales de es le al10 las obras
nue\ as: a estcn en funcionamiento y la Central T0rmica de An
d\lrra lleie de conLam ¡nar. por lo quc los Alea Ides quedal'On IllU y

'~Ili\kch\l~,

I,n ~'I (it,ld\l día. a\km"ls. l,llllbicn hubo una reullión de la
Fllnd~lcil'l ",1, I'\lrts-Maestr,lt en la que Se trataron dos relllas
IllU: importanlCs COIllO son I,IS b,lses para la convoc<llnria de
,1\ udas par,1 1,998. la t'Jltillla de l\ls cinco (l110S pre\'istos, e infur
IllÚlldose 1)(\1' parte de la Consellt:ría clel Medi\! i\lllbiellte sobre
el cumplimielllo del con\'énio qUé l'tie criticadn duramenlC p(1r
I\!s ,t\lcailles y por los ecologislas debido a que siempre hall
h<lj,ldo 1,ls inversiones. puesto que ninglin A: unlalllie\ltn tiene
consl<lncia de que Se realizan las ubras COIllO anles: de Seguir
la Illentira puede que nos obliguen a ir. otr,1 \ CI. a la \'íajudicia!.
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VIL\FR.-\\fCA F.STA DF. E:\HOR-\BLJF.NA
F.~ F.L DF.PORTE

;\ Ira \ c~ de eSle arliculo COIllO ;\ lea Itk de Vi 11,1 1'1',1 11 C<\ de1
Cid. ~ ellnolllbre de Illi grupo ~ de llldll el pueblo. qlliero klicil,lr
a í'v1;\ RL\ CI Nl.\ll.N;'\ I'R;\ DI ~S pllr ~u Ira \ el'lOI'ia depllrl i\ a.
pUeSl\) qlle h,\ Ik\ ado IllU~ allll el p,lbL'lk'll de Ilue~lrll Illunici
pio pllr l\)da 1'\p,lli(l y alwra 11l\~ \ a a rL'!)f"eSelllar ell 1':lIrup,\
COIllU ClI11peOIl,\ \,Icional JU\ L'llil.

Ikbe ~,lbL'I" que lendrú IOdll Illle~lru '\PO~ \) lll\lr,t1 ~. lkll
1m de 11lIL'~lra~ pll~ibilidades. eCOIll>llliCl\ par,1 cllnlillll,ll' COIl ~1I

deporle. \ ,\ que L'S IllU~ buello e illlpUrlallLL' que el pabelk\1l de
IlUe~lrll pueblll e~lc lo IllÚS ahu pll~ihk. ~ III III clln~eguii·:IS.

I':n el prL'~upue~1O para 1.9\)0 \ ,1I1111~ ,\ pllner Ull,\ p,lrlida
para dc:pOrli~ta~ lk clile. ~ así Cl)[lliIlU,lrelll\l~ lodllS Ill~ '1Iios.
L'sperando qlle oj,dú hubiera IllÚ~ del1\lrti~ldS Clllllll lll. pllrquL'
Villal'rallc,\ del Cid e~lÚ nrgullusa de lllldblll'

Su~ Ill,lrC,h del úhilllll aiiu parlicipalld\, Clllllll.iu\ellil SOIl
la~ ~igllielllL'~:

1\\/\ '\ 111 NIO DI: i\.I.\ RTI U.O (-11,( ¡S J

- ClIllPC:llll,1 ;\UIOIH'\llliC<1 ;\b~ullll,1 Cl\1l -l~ Illl~. el 1:; de
.juli\"k 1.')l)7 L'Il Llehe.

- ClllllpllIlL'IllL' lkl L'qllipll del Club ;\lklislllll C,I~lL'IIl>Il

I)I,I~,I~ de Ca'lc:llúll qlle Illilild elll,1 Di\ i~iún de Ill>IH>r del CIl11
pe\lllall> \,lcillll,t1 de C1ub~. OClIP'\ 1,1' pll~icillllL" ~". ~ '. :;., ~ 1"
ell 1,1' cll,llrl\i\lrllddd~ di,pUI,ld,l~ ell (·a~lelk)[l(:;). \'all"dlllid ~

Sdll Sc:h",li,úl. rL'~lk'l'li\allleIlLL'.

-l',lI11pellll,1 Nacioll,t1.1u\ellil cOIl-l::!'ú-lIllL'ln\, L'I di,\ ~ de
.jlllill de 1.l)\) 7 ell Icrid,\.

- Rccord Im\\ inci,t1 db~ollllO ~ .ill\enil de 1¡¡¡)/,\lllielllOde
1ll,lrlillo(-l "g~.) C\lll-l(\ 00 lllelro~.lo halllejllntdl\ c:1l 8 llC:,I,i\l
Ile~ L'Il L',ld 1C:1l1111)r,\da.

- 1\lrlicipú ell el, ·acionaIAbsollllO·al quc acudió COIl la
ocl"\ ,llllejur 1ll'\I·C<lllaciollal.

i\·II ..I0RLS i'v1:\RCAS DE LA TEMPORADA
i\1,lrli 1I0(-l kgs.) -l6' 88 (Caslellón 11-06-97)
Di~Cll( 1 kg~.) ::!-l·3-l(Vakllcia 17-0:'-97)
I'e~ll(-l kg~.) 7"98 (Caslellón 13-0::!-97)

PROCF.D1i\I1F.NTO ANTE LAS NEVADAS

I':n Ilueslrolllunicipiu se encuenlra ubicada ulla Ill,'¡qui
11,\ qllil,lllie\ es que da sen'icio cuando ocurren las nevadas con
el ~iglliellle reC\lrrido:

- Vilal'r,lnca-Cull cr.Ares-Cuesta de .!\re~-\ \leila all'ue
hlo de ;\ res- Vi la I'r'"1C<I-Calll ino Rural Vi la I'ranc<l Caslell forl-su
bir h,lcia Id I'uebld de San Miguel y La Iglesuela del Cid ele la
Im\\ incia de Terud Despucs de hacer esle lra~ eClo deberia
lilllpidr el C"lllillO rur,t1 de Vilal'rallca a POrle11. pero si la carrelera
que \ ,1 a de Ilueslra IOC<llidad a !\res hay que volver a pasar por
ell,\. lellielldo en Cllellta qlle tal11bicn se lira sal y por lo tanlo
ha~ qlle cargar ulla clIba llena que supolle 1I1l lrabajo para 8
per,\lll"S de ::! hor'ls.

1',\1',1 hacer el citado recorrido perfectamenle ~ e\ itar pc
ligrlls IUliellL'1l que realizar la mencionada m<'lquilla acompaiia
d,1 de 1I1l lalld Ro\ el'. lleCeSil<1lldose para ello lres personas
,kbido ,1 qlle. a \ eces. el horario es e\cesi\o. lralxljando enlre
Ilh lre~ dur,\llle ,t1gllIl0S dias apru\imac!amenle::!O horas .

..\clu,t1l11enlL' dicho sen icio. como ocurre COIl olros ser
\ icills en Ilue'lra comdrca. es compélencia de la í\dminislra
ci\'\I1 ;\lIluIH·)mic,1. peru lo linallci,\ 1,1 Mancomunidad Comarcal
LIs 1'(\I"h que ¡iene lll1llS recursos limil<ldos, leniendo ell cuenta
que dUI",lI1le el <liio 1(1)97 la sub\encilin recibida por la indicada
'\ lanCUI1ll1l1 idml ha sido rccorlada ell casi el 50° ° con relación al
"iio 1.996. es decir. de verglienza.

;\ principio~de 1.997 hubo una reunilin ell Caslellón ell
1,1 que por parle: del represenlanle del.'\yunl<lmielllO de Morella
se e\pUSll 1" Ilel'e~idad de ampliar el parque de Illaquinas que en
e~lll, n1llmellll)S lr,\bajall, Clln1l\ se ha dicho anleriormenle. ::!O
IHlr,h di,\ri,1S ~ 11\\ puedell llegar a lOdos lo~ lugares en el n1\)
IllL'nl\> ilk>nL'll, ,lSi Cllnlll que los mcdicos eSlcn de gu,lrdia lodos
Ill' dias de Ile\'<ld<l~ CUIl el lil1 de que no se \ a~ ,In cuando ven
elllpe/;Ir ,1 ne\(lr pm,1 que 11\\ les cuja 1<1 nie\ e dentro de su
puehlll.

[",llllbicn p;lr,1 que IH\ \ lIehall a ocurrir lo~ problenHls de
(\lrllS "lillS L'I :\k¡¡kk solicilÓ ,t1.Ict\: I'n)\·inci'l! de Carréleras la
IlL'Ce,idad de ampl i,lr L'I p,lrqu~' de clliia~ apro\ echando los ca
milllles de b\\lllberl\s ~ que el helicliplero eslc prepamdo para
cwtlqll ier emergenc ia.

["l)du ellu en beneficio del ciudadano, inle:nl<1lldo que en
caso de Ile\ ,Idas le:ngamos menos probkmas.



NOTiCIES

GOMASDEGAS

Vi Ilalhlllqu inos/as:

Una vez más han pasado por nUestro pueblo unos fal
sos inspectores de las gomas del gas, pen) la decidida y rúpida
actuación de la Guardia Civil soluciono el problema a la mayor
brevedad posible, por lo que clichos inspectores no pudieron
tinlal' a nadie. Por tal motivo debemos felicital' a los miembros de
la Guardia Civil de la localidad.

No obstante, para el futuro tiene que quedar claro
que nadie puede il' por el pueblo diciendo que va de pane del
Ayuntamiento para el tema que sea si no lleva una autol'i/ación
originallirmada y sellada por el alcalde. eS decir, toda pel'sona
que se persone en sus viviendas con la copia del Sello del Ayun
tamiento o incluso una copia de la lil"lllil del alcalde o de quien
se8 lo primero que tienen que l](lcer es consultar el tem8 en el
Ayuntamiento, no dej8ndo entrm a nadie a sus casas por Sel'
ustedes los dueiios.

Que quede cl8ro que sin pel"llliso del Alcalde nadie
puede aprovecharse delnombl'e del /\yunwmiento.

SERVICIO DE CORREOS

Como es sabido por todos los \illafranquinos. la olicina
de correos de la loc8lid8c1 est<i ubicmla en la /\\da. dell.osal·n"
27, pero cU8nclo el /\yuntamientn decidi(') hacer o1)1"<1S el1 eSe
edilicio, tuvo que buscal' un sitio pma el serv icio de correos.
poni0ndolo en el Centro de F.P. dUI',lIlte varins meses. hasw que
tuv ieran un local propio. con el tin de malltenel' el Servicio en
tocio momento.

/\ctu8lmente dicha empresa sc esta privari/ando. tenien
do nuestl"O pueblo la LlIlica olicina central en la que Se dan todn
tipo de servicios, dando. por tanto, un sCl"vicio al ciudadano.
puesto que de no tenerlo aquí temiri,lmDs que ir a otro munici
PiO, y no mu: cerC8no. a ekCtuéH las gestiones.

Actualmente tenemos una olicina nue\a. pel"O pal'a 111,ln
tcnerla debe tener bastante trabajo. por lo que debel'iamos ha
cel'los envios pOI' medio de este sel'\ iciD y 11O a tl',\v0s de empre
sas ¡xi v8das.

l.a llamada ele atención eS debida a que el /\Icalde de
Villal'rélnca eS un hombre muy preocupado con el objetivo de
que nUestro pueblo Se mé\nlengan Ins ser\ icios y eSD depende
de nOSOU\lS. debido a que prolikranmuchos ser\'icios que pue
den ser hasta ilegales en muchos casos y en otros no. ND obs
tante los responsables de utili/at'ios tenclrían que l'ecap,lcitar y
élnali/ar si v,de la pena arriesgarse a que Ul1 servicio qUe tiene
Vi Ilafr8nc8. como es el ele COrl\?OS, rueda C!.:sllloronal·se el1 bre-
Ve.

".:.'

EL TERRORISMO

Por desgracia. una \'I:?lmás y esperando que sea la últi
ma. la democracia ha sido golpead,\. puesto que ha sido pri\ mIo
de vicia un ser Illllll'lno. el concejal Sr. Jos¿ Luis Caso por un
acto terrorista. Esta es la violación más llagante del derecho a la
vicia y a los del'echos humanos. teniendo en cuenta que la lana
del telTorismo sólo podrá ser vencida con la unidad de todos los
clemócratas. sin violencias ni histerismo. Fruto de ello han sido
18s nlüvili/aciones que han habido en toda lspaila COI1\ocad,1S
a trav¿s de la ¡:eclel',¡ción Valenciana de Municipios: Prov in
cias con el acuerdl) de todos los Grupos Politicos de denuncia
de dichos actus.

1-: n la Comarca I-:ls Ports 1,1S cit;:¡d,lS moviliz8ciones tU\ ie
I'(ln lug,lr en l\1orell,1 el día 13 de diciembre yen Villafl'ancél del
Cid el dia 16 de eSe mes con ,ICtoS ele solidaridad con todos los
concejales de PZirlido Popular en el I'ais Vasco. así cumo con
lodllS los de Lspaii,1 que podamos estar en peligl·(l. pero en
especi,ll con los mencionados en pl'imer lugar. U comunicado
leido en dicha movilizaci(')n con el fin de que todos nos unamos
contra los asesinus l'uc el siguiente:

«Las mujeres y los hombres de la Comunidad Valencia
na. al igual que las del resto de ciudacks y pueblos de Lsp,1I1a,
estalllOS de luto por el asesinato de un hombl'e a qui0n los ciu
dadanos de Rentcri8 eligieron democréÍticamente.

Un,1 vez m<is queremos e\presar nuestro dolor y pesar a
la l'amili8 y comp,lIlcl'Os de Corporación de Jos0 l.uis C¡SU
Curtines. así como a todo el pueblo vasco. Deben saber que
todos estéllllOS con ellos.

l.a unión y la \'llZ de los demócratas 110 va a ser nunca
silenciada por una bandél nwliosa sin escrúpulos. sin ningLln
rélsgo de humanidad. qUe s('llo practica el lenguaje de 1,1 violen
cia. I,\s ,lrIl1aS y la muerte.

.Ios0 I.uis Caso era un demócrata, y para quieneS no
entienden el e.jercicio de la libenad. esa ,'ue su cOJl(kna. Nad,1
puede .iustilicar el asesinélto. pero Sllbre todo. nada consegui
rún Ins terl'Oristéls Clln eSe lil'O en la cabeza de un hombre ino
cellle. ni 1,1 sllciedad \ aknciana. ni la espallola. ni los
nllln ic Ipal istéls. ni l' 1(¡()b lerllll de hp'1I1a. cederemos al Chélllta-

F

Pedimos ,1 la sociedad ((ll1lial1la el1 el (jobiel'llo \ en las
Fllel·l.as Iklllul'!',úicIS P,II',ll'lll'renWrllUS solidariamente. con léI
I..e~ en i'llll'lnu. ,1 lél ,lmen,I/,1 de LTI\. con ellin de logl'élr que
IllU: ¡JI'll11lU. 1,\ ,ICCll\11 de ICllustici,1 caiga con todo el rigol' solJl'e
los ,Isesinos de .1050 I.uis ClSll.

(Ir,lciéls a todos pur \ ueSli'n cal'illu ~ rl'cuerdo pal'a Ull
buen humbre que relxesenl,¡ba ~ ll'ab,lj,lba por: péll'a su pUe
blo.»
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OBRASCENTRODESALUD

La Conselleria de Sanidad de la Generalidat Valenciana
ha subvencionada con 5.000.000 de pesetas la obra de mejora y
rehabilitación del Centro de Salud con el fin de dejarlo como si
fuese nUevo. pero dicha subvención no ha sido su ficiente puesto
que los gastos de la obra se han disparado. motivo por el que d
Ayuntamiento ha tenido que aportar la cantidad de 2.000.000 de
pesetas debido a que lo que el Ayuntam iento no ha querido es
dejar una obra a mitad.

LJna vez más el buen hacer de la Corporación Municipal.
junto a a la citada Consellería por su subvención. han consegui
do un Centro de Salud
en perfecto estado para que sea disfrutado por los vecinos de la
localidad.

Las obras realizadas han sido las siguientes: mejora de la
calefacción. una caldera nucva. nuevos ventanales con cristal
doble para que no entre el frio. rejuntado del tejado y. lo que es
mas importante. gracias a estas obras los minusválidos podrán
aCCeder al Centro de Salud sin la ayuda de nadie y las personas
que vayan con sus nill0s también tendrán más fácil dicho acce
so. Asimismo. también se ha puesto más luz y se ha pintado la
fachada.
Esta es la forma de trabajar del Gobierno Municipal que. tal y
como se ha dicho anterionllente.julllo a la Consellería de Sani
dad. ha mejorado la vida y la salud de los villafranquinos.

El pasado 30 de noviembre el Alcalde se reunió con el
Delegado del Gobierno Valenciano en Castellón con el fin de
estudinr los problemas pendientes y también los que ya tienen
solución de nuestro municipio. Entre los pendientes están los
temas sanitarios. como es el tema del alquiler del Centro de
Salud. las guardias médicas que cada día se complican más pues
to que en estos momentos sólo un médico reside en Villafranca
del Cid. el tema del helicóptero. etc. El citado Delegado expuso
que en conversaciones con el Conseller de Sanidad éste le dijo
que la Consellería estaba negociando la adquisición de varias
unidades móviles de pequeiios hospitales que se ubicarán en
las zonas del interior y que en el tema de los helicópteros LJCI
han dado un gran resultado en la zona de Madrid para los acci
dentes de automóviles. salvándose varias vidas.

Esperamos que el Delegado y el Conseller sigan inten
tando mejorar el servicio. puesto que si en Villafranca del Cid
tuviéramos una unidad móvil desaparecerían muchos proble
mas.

Para finalizar y siguiendo con este tema de Sanidad hay
que decir que el Pleno del Ayuntamiento también apl"Obó auto
rizar al Alcalde para la tirma de un convenio para 1.997 referente
al mencionado alquiler del Centro de Salud puesto que se aspira
a que Se autol·inancie. es decir. que al pueblo no le cueste nada
de dinero. puesto que debemos ser ciudadanos de primera y no
de cuarta> seguiremos reivindicando mejore' serv icios.

INSPECCION TECNICA DE VEHICULOS

En nuestro municipio. un semestre más. se ha realizado
la revisión de la Inspección Técnica de Vehículos. por lo que
desde el allO 1.98810s vecinos de la localidad no han tenido que
desplazarse a Castellón para pasar las rcvisione's gracias a que
la ITV ha venido a Vílafranca.

No obstante, la única modificación que ha habído fruto
de la privatización de las ITV ha sido que anteriormente los
vehículos rechazados en la primera inspección no tenían que
volver a pagar para la segunda. y ahora se paga un 75% más de
la revisión normal cuando hay que volver a la citada segunda
inspección. Se trata. por lo tanto. de un gasto más que sumado
a otros suman mucho.

OFERTAS DE EMPLEO LIFE

La Mancomunidad Comarcal Els Ports ha publicado una
convocatoria para contratar personal que trabaje en varios pue
blos de la comarca. desde La Pobla de Benifassar. Cinctorres.
Vallibona. etc. hasta Villali'anca del Cid.

En dicha convocatoria se especítica que para acceder a
una plaza de las 12 convocadas ex iste el sigu iente baremo de
puntuación: I punto por ser vecino del pueblo donde se realiza
la obra. 3 puntos por experiencía en obra de alballilería y 3
punto más por experiencia en trabajos medio ambientales.

A las plazas convocadas se han presentado 35 perso
nas. contratando a las que tenían más puntos de acuerdo con el
baremo indicado anteriormente.

Gracias a dicha convocatoria ya están en marcha varias
obras en nuestra comnrca y 12 personas que no tenían trabajo
lo tienen.

Seguimos trabajando por nuestra comarca.
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EL MEDIO AMBIENTE

En la Comarca Els Ports hemos tenido que luchar contra
una plaga de contaminación atmosférica gra\e. la contamina
ción de lluvia acida por la Central Térmica de Andorra::- o de la
zona del Mediterráneo.

La lucha sigue y. por talmoti\·o. en el Congreso de los
Diputados de Madrid se ha constiruido una subcomisión en
cargada de analizar todo el I-':nómeno de la contaminación ,ll
mosférica procedente de las Centrales Térmicas del Carbón en
la que han comparecido muchas personas. pero hay que desta
car entre ellas la del Diputado Comarcal. Joaquim Puig. y del
Presidente de la Fundació Els Ports- 11aestral. Presidente de la
Mancomunidad Comarcal Els Ports y Alcalde de Villafranca del
Cid. Rogelio Tena Monforte.

Sobre el tema hay que decir que el problema sigue. ::- a
que aunque no hay mucho S02 si que hay ozono en C\agera
ción. a pesar de las declaraciones de la Dil'ectora General de
Calidad 1\ mbiental. D". Gloria Arnaldis. diciendo que no e.\ iste
el problema. Vamos a seguir luchando. puesto que sien el allO
1.993 nos querellamos sin pruebas contra el Gobierno que ha
bia. Gobierno Socislista. ahora que tenelllOS pruebas nos
querellaremos contra los responsables del Medio I\lllbiente en
la Comunidad Valenciana. puesto que cuando los técnicos di
cen que el umbral de la protección de la naturaleza: de la salud
de las personas se ha superado ampliamente y la i\dministra
ción responsable no hace nada por solucionar el problema.
mas bien todo lo contrario. y cuando desde la comarca se dice
algo y somos contestados negativamente. no e.\iste solución
alguna.

E.\isten varios incumplimientos por parte de la Generali
dad Valenciana y \amos a denunciarlos. porque. sobre todo,
e.\iste un grave problema de contam inación atmosférica, tal y
como hicimos en su IllonlenTo pero ahora con pruebas del pro
ducto que está matando la comarca. tanto a nivel de vegetación
como de personas.

Vamos a luchar y ganal'emos una vez más. porque na
die tiene derecho a agredirnos ni abusar de nuestra paciencia.
que tenemos mucha. por el incumplimiento del convenio por
parte de la Generalidad y del rVlinisterio de Agricultura contra la
contaminación por ol.ono.

PLENO DE LA MANCOMUNIDAD
COMARCAL ELS PORTS

En ellJitimo Pleno celebrado por la Mancomunidad Co
marcal Els rorts se adoptaron importantes acuerdo. destacando
los siguienlCs:

- \ ista la solicitud de baja voluntaria de la Asistenta
Social de la /.Ona de Morella se aprobó dicha solicitud. asi como
las bases pina la contratación de su sustituto a No obstante.
hasta que se publiquen las bases en el Boletin' Oficial de la
Provincial y se hagan los e.\ámenes necesarios para cubrir la
plaza y con el Iln ele que el sel'\icio siga el;lndose como antes
también se acordó contratar provisionalmente a una Asistenta
Social con e\periencia.

- solicitar la renuncia del Plan Provincial de Obras y Ser
vicios 1.997 debido a que la obra pedida sólo estaba subvencio
nada con el 60°" del presupuesto y ni la Mancomunidad ni los
I\yuntam ientos que la forman. a través de su presupuesto. púe
den asul1l ir eI restante ..+00 o.

De todas formas. se intentará un últ·imo esfuerzo. si los Ayunta
miento pud ieran colaborar. para hacer la obl·a.

- ceder a la Diputación Provincial de Castellón y a la
Conselleria de Obras Públicas. Urbanismo y Transportes el Ca
mino Rural ¡\res-Morella. aS'i COl1l0 desde este camino hasta el
puente de Cinctorres.

En relación con la Mancomunidad Comarcal EIs Ports
también hay que decir que el pasado 30 de octubre se aproba
ron las ayudas' para la gente necesitada de los pueblos que
fqrman la Mancomunidad. Más de 50 pel'sonas se han bene!l
ciado de dichas ayudas con un importe de Ill,is de -LOOOOOO de
pesetas tanto para al imen tos como a::- udas dom ic i1iarias. elesta
cando este allO la novedad de que la media de ingresos para
tener derechos a las citadas ayuJas ha pasado de 3:'0.000 pese
tas por persona 'allo a 500.000 pesetas por mielll bro de la un idad
fam i1iar. por lo que mucha m,is genle ha ten ido derecho. aunque
algunas familias que lenian derecho para ayudas de alimentos
no lo han hecho. También ha\ que destacar que se ha aumenta
do la partida de ayudas a domicilio debido a que en nueSlra
comarca la gente en\'ejece l1lucho. destacando pueblos como
I.a robla de 13enifassar o Cinctorres con una media preocupanlC
,k plT'>unas necesitadas que 110 tienen la asislencia que preci-
-...(111.

l':spel',lmos que cada ,lI10 se \ a::- an reduciendo las ayu
,I;h debidu a que mejor,\ la I·iquo.a de la COI1l'lrca. Pl'ro. por
Lk,~r'ICi,1. creemos que no \ a a sel' <Jsi. ten iend() en CUellt:l que
,e trala de ,¡yud<Js pequellas que desde hace Illuchos allos su
ponen un<J <J: uda social impon<Jnle CJue e1ebe seguil'



RECOGIDA AGUAS EN LA TOSQUILLA

NOTICIES

Se ha conseguido una obra que en otros tiempos dió
mucho que hablar. pero gracias a ella se ha pasado de obtener 5
litros por segundo a 15. gastándose 150000.000 de pesetas

El pasado :2 I de octubre de 1.997 se Inauguró en
Villati'anca del Cid una obra importantisima para el municipio. la
recogida de agua de los recogedores de La Tosquilla que se
perdía. así como el cambio de toda la tubería que va del manan
tial al depósito.

Como corresponde a un Alcalde demócrata la citada obra
fue inaugurada por el actual Presidente de la Confederación
Hidrogralica del Ebro. el Alcalde de Villafranca del Cid. el Direc
tor de las Obras. responsables de la empresa que ha ejecutado
las obras y representantes de la Conselleria de Obras Públicas.
Urbanismo y Transportes de la Generalidad Valenciana. además
de la presencia de la Corporación Municipal y los Alcaldes de
los municipios de Ares del Maestre y Morella. En el acto se
presentaron una serie de paneles en los que se e:-;ponian planos
y fotos de la realización de las obras. a continuación se visitó el
Depósito del Agua y los recogedores del manantial de La
Tosquilla. resaltando el Alcalde de Villafranca del Cid el trabajo
realizado por los técnicos de la Confederación. por FelTovial.
empresa que ha hecho las obras. y por el Ayuntamiento.

Por lo que se deduce de lo e:-;puesto en este artículo aquí
en Villa franca del Cid se trabaja con todas las Administraciones
y nos hemos evitado muchos problemas burocraticos ya que
nuestras buenas relaciones con todos han evitado problemas
legales y. por lo tanto. retrasos en las obras.

El Alcalde de Villafranca del Cid también quiere felicitar
al Presidente de la Confederación I-lidrografica del Ebro por hon
rarnos con su presencia y por el trabajo realizado en la obra.
esperando que no sea la última.

Ademas. queda pendiente otra obra del Convenio Els
Ports que supone una inversión por importe de 130.000.000 de
pesetas. por lo que cuando tengamos la memoria. aunque sea
por un presupuesto inferior. pediremos el cambio.

ESTACIO METEOROLOGICA DE VILAFRANCA

RESUivll.997

TLMPlRAIURA MAXIMA 30.0 el 13/6. 1/8 i 3/8
n'¡VIPFR' TUR'\ MINIM~I, 1\ . j- I lA "6.0 el 7 de gener
OSCIl.,LA('IO EXTREMA ,.. , ,." 36.0

I

PRFClPITL' C'ION 'rOT L 09 :!) - J. ,'" Al. '/ 7 D_8.) L/n1-

EL fV\ES AMI3 MES PRECIPITACIO lener - 1-1-9.7 L/m2
EL MLS AMI3 MENYS PRECI PITACIO hl<11T - 0.0 L/m2
El. DIA AMB MAXIMA PRECIPITACIO ~l 0/8' - 27' 6 l.!m2
PRECIPITACIO MITJA /-\NUAL (32 any5)............. 675.5 I./m2

mes temp. m<1'\. temp. mino pluja
GENER 13.0 ~6.0 1-1-9.7
FF13RLR 19.5 -3.0 1.-1-
MAR\~ 21.0 -1.0 0.0
ABRIL 21.5 -0'5 -1-9.-1-
MAIG 2-1-.5 -Cl' 5 28'5
JUNY 30.0 ) ) 68.1
JllLlOL 29,0 5'S 25'8'
AGOST 30.0 IC)'S 76.0
SFITMBRE 29.0 8.0 -1-9.9
OCTUBRE 25.0 -1.0 2-1-.6
NOVEMBRE 17.0 -0.5 18.2
DLSEMBRI:-: 18.0 -).) 36.9

IGNASI
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NOTlclES

La convocatoria tiene por obíeto la concesión de ayu.das económicas para la
realización de actuaciones de escaso o nulo impacto ambiental en el territorio de

.J

acción preferente de la Fundación. que se dirijan al desarrollo de los siguientes

programas.:

1.- Protección del patrimonio histárico-artístico. dotación de infraestructuras
para la realización de actividades culturales y protección y mejora del medio
ambiente.

n?4·1995
AJes

Sant Mateu
Benassal
Morella
C. excursionista
Refalgari
EIC
ESPEMO

Sant Mateu
Vilatranca
La Senia
Castellfort
Cinctorres
Vallibona
Atzeneta
Forcall
Portell
Tirig
Xert

Benassal
xert
Albocasser
Forcall
Herbés
Castell de Cobres
Castellfort

1996
Albocacer
Ares
Ballestar

Morella
Morella
Olocau
La Pobla de
Benifassar
Vallibona'
Xert
La Senia

Xert

Limpieza castillo. adecuación zona periférica de la
población
Zona verde de la zona de l' Aigua nova
Recuperación hídrica de recursos pluviales
Recuperación ecológica alrededores Morella
Recuperación antiguos caminos de arrastre

Plan comarcal de gestión mediambiental
Construcción y colocación de cajas nido y
comederos
Consolidación y puesta en valor de las murallas.
Casa de cultura
Casa de cultura 4° fase. urbanización y accesos
Rehabilitación edificio Cofradía
Restauración Casa hospital.
Restauración tejado Sant Domenec
Parque infantil
Adecuación de terrenos para espacio público
Zona recreativa mediambiental Volta de la Foya.
Ampliación Polideporiivo municipal.
Acondicionamiento de terrenos para área de

esparcimiento
Urbanización piscina 1° fase
Nave edificio para usos múltiples.
Construcc~ón nave municipal l° fase
Construccié'l muro contención calle
Construcció'l de piscina
Rehabilitación y consevación de la plaza mayor
Supresión de vertedero

Iluminacii>n Conjunto Monumental
Excavaciones y Limpieza del Castillo
Limpieza y Restauración del Calvario y Plaza Iglesia,
con Instalación de Agua y Saneamiento en la Plaza.
Restauración Teatro Municipal (Edificio Dotacional).
Restauración Edificio Ayuntamiento. Ortells
Restauración Plaza Ayuntamiento y Plaza Iglesia
Acondicionamiento Lavadero, Fredes

Reforma Ayuntamiento
Remodelación Paseo Independencia
Construcción de la balsa contra incendios y de uso
ganadero
,-irnpi€111J ~aneamiento y reposición de los bancales
deteriorados en el barranco

7.266.735 Pts

7.057.371 Pts
7.086.807 Pts

80.000.000 Pts
5.400.000 Pts

10.000.000 pts
2.5OO.CXXl Pts

18.981.525 pts
32.584.907 Pts
34.500.000 Pts
3.940.303 pts

10.870.950 Pts
8.600.000 Pts

10.000.000 pts
4.803.435 Pts

15.000.000 Pts
11.970.000 Pts
3.500.000 pts

12.500.000 Pts
9.000.000 Pts

18.000.000 Pts
5.234.512 Pts

12.500.000 pts
10.000.000 Pts

1.477.980 Pts

5.497.241 Pts
5.535.787 Pts
3.531 .877 Pts

14.050.234 Pts
2.500.cXXJ Pts
5.500.000 Pts
2.500.000 Pts

5.000.000 Pts
7.008.000 Pts

10.CXXl.000. Pts

2.500.000 Pts



1'1'17
Albocósser
Ares

Atzeneta

Benassal
Castell de Cabres
Catí
La Mata
Morella

Morella
Olocau del Rei

Pobla de Benifassar

Sant Mateu

Xert

NOTICIES

Adecuación entorno nave municipal
Acondicionamiento del edificio del Ayuntamiento y
de la ermita Santa Elenq o

Limpieza y acondicionamiento del entorno del Pou
del mas de la Vila
Restauración de la Ermita San Roque. 1Q fase
Construcción de almacen municipal
Obras en auditodo-Ayuntamiento y Torre Campanario
Urbanización calle Barranco. 2" fase
Renovación de las redes de suministro. saneamiento
y pavimentación de la calle Virgen de Vallivana
Rehabilitación edificio municipal CI solana. 1Q fase
Restauración de fachada este de la iglesia de la
virgen de la naranja y horno municipal
Instalación eléctrica en:antiguo ayuntamiento.
acondicionamiento picnic y reparación porche
iglesia
Rehabtlitación de la estructura del edificio de la
Consolación
Rehabilitación del Ayuntamiento viejo

5.500.000 pts
5.500.000 pts

2.500.000 pts

7.085.601 pts
5.000.000 pts
8.000.000 Pts
5.000.000 Pts

14.000.000 pts

2.500.000 Pts
5.500.000 pts

2.500.000 Pts

10.000.000 pts

7.000.000 pts
486.483.265 Pfs

5.- Proyectos de infraestructura y equipamiento de uso o servicIo
público municipal conectados con la .promoción y desarrollo económico de
nulo o escaso impacto ambiental.

1'1'14-1 '1'15
Zorita
Castellforl
El Ballestar

Palanques
Catí

Catí
Puebla de Benifasar
Puebla de Benifasar
Puebla de Benifasar

Puebla de Benifasar
Ares

Cortes de Arenoso

Todolella

Todolella

Olocau del Rey
Cinctorres

1'1'16
Benassal

Renovación red de sanepmiento.
Acondicionamiento red de alcantarillado
Sistema de saneamiento y abastecimiento
de agua potable
Renovación de agua potable
Sustitución parcial red de abastecimiento de
agua
Instalación red de aguas en las aceras
Instalación de agua potable en Fredes
Piscina y vestuarios en Puebla de Benifasar
Abastecimiento de agua potable en

Corachar I

Construcción depósito de agua en Bojar
Conducción agua desde fuente Regatxol
hasta lavadero público
Suministro de agua de planta embotelladora

a depósito municipal
Construcción red agua del pozo Parrales a

I

depósito regulador
Renovación Conducción agua
abastecimiento
Instalación de conducción.

Sistema de abastecimiento de agua potable

Urbanización y acondicionamiento zona
piscina 2" fase

14.296.799 pts
5.980.345 Pts
3.031.877 Pts

11.025.216 pts
10.000.000 pts

5.000.000 Pts
3.017.437 Pts

16.654.891 Pts
6.898.590 Pts

3.000.000 pts
2.600.150 Pts

2.015.869 pts

4.750.000 pts

6.650.000 pts

16.858.688 pts
4.571 .060 Pts

7.249.871 pts

123.600.7'13 Pfs



NOTIICIES

4.- Dotación de infraestructura para turismo rural.

19411-1995
P.M.T. de Morella
P.M.T. de Morella
Vilafranca
Cates de Arenoso
Villaes
Ares
Cinctorres
Vallíbona
VilafTanca

Fundación
Magdalena Grau i
Gras

llli.
Castell de cobres
Cates de Arenoso
VilafTanca
Villores
Atzeneta
Cínctorres

Herbers

Castellfort
Cínctorres

Cortes de Arenoso
Morella

Herbers

Promoción de espacios y rutas turísticas
Señalización de rutas turísticas.
Sendero pequeño recorrido
Acondicionamiento integrol del mas de León
Construcción de un albergue
11 fase del hotel municipal
Mejora de refugio de montaña.
MejOfa hostal-pensión
Vivero forestal e instalaciones educativas
mediambientales
Arrendamiento y restauración de antiguas escuelas Les
Liometes y del Cantó

Equipamiento Albergue I

Dotación Agua Mas de León
Vivero y Residencia Medioambiental
Equipamiento Albergue
Limpieza y acondicionamiento del entorno del Pou Nou
Restauración edificio municipal con destino a
apartamentos turísticos
Piscina municipal 2" fase

Acondicionamiento calle la virgen
Rehabilitación de un inmueble. para apartamentos
turísticos
Dotación de agua potable al mas de León. 2"fase
Equipamiento de la antigua escuela para
'Jpartamentos de turismo rural
Equipamiento y amueblodo de viviendas municipales

12.874.340 Pts
3.860.000 Pts

415.000 Pts
8.969.513 Pts

10.800.000 Pts
15.500.000 Pts

1.325.317 Pts
8.100.000 Pts

22.500.000 Pts

6.729.561 Pts

5.095.798 Pts
5.501.051 pts

10.091.968 Pts
5.000.000 Pts
2.500.000 pts
8.988.960 pts

5.405.119 pts

5.500.000 pts
7.000.000 pts

5.500.000 pts
2.5<',7.240 Pts

5.000.000 PIs
159.243.867 P+s

3.- Mejora de la infraestructura que posibilite el ahorro energético.

1994-1995
Zorita
Sant Mateu

Atzaneta
Castellfort
Palanques

Cuila
Palanques
Tirig

Renovación red eléctrica alumbrado público
Reforma alumbrado público 1

10 fase

Renovación y Mejora Alumbrado Público
Sustitución Red Baja Tensión
Renovación Red

Electrificación rural Foya y Vilella
Sustitución del centro de transformación
Línea aérea y centro de transformación en el camino de
Catí

9.710.267 PIs
5.091.726 Pts

1o.ex)), 150 PIs
5.786.486 Pts
5.000.000 pts

7.000.000 PIs
5.000.000 pts
7.000.000 Pts



Vilafranca

Villores
Atzeneta
Lo Senia
Portell

NOTI'CIES

Compro de material para posterior sustitución por parte del
ayuntamiento en zona de carretera y casco antiguo
Renovación de red eléctrica de bajo tensión
Renovación y mejOfa del alumbrado público, 2 a fase
Transformació en regadiu amb aigúes residduals depurades
Renovación del alumbrado

1O.ooo.CXXl Pts

7.035.608 pts
9.087.555 pts

10.000.000 Pts
5.5OO.CXXl Pts

96.214.792 Pfs

2.- Dotación de infraestructuras para la realización de actividades de acción
social.

1994-1'95

Forcall
La Mota

Catí
Cuila
FOfcall
Pobla de Benifassar
MOfella
Morella
Portell
Sorita
Todolella
La Mata
Morella
Pobla Benifassar
Sant Mateu
Pobla Benifassar

Tirig

19'7
El Ballestar

Forcall
Pobla de Benifassar
Pobla de Benifassar

Pobk rle Benifassar
Todole"a

Vallibona
Vilafranca
Vilafranca
Xert

Sorita

Viviendas tercera edad, 1a fase
Cementerio Municipal

Hogar Jubilados y Local Banda Música.
Hogar 3" Edad
Viviendas Tuteladas 3" Edad
Acondicionamiento Local Social
Depósito Agua Herbeset
Depósito Agua Puebla de Alcolea
Ampliación Red Saneamiento
Renovación Red Saneamiento
Red de Agua Término
Urbanización CI Barranco
Urbanización Vial Xiva
Colocación Barandillas Bojar
Equipos necesario para la Escuela Taller
Instalación contadores de agua y acondicionamiento
Font Catxo
Pista de fútbol sala

Infraestructura red de saneamiento. continuación muro
de contención, pavimentación en circunvalación
Finalización residencia tercero edad
Instalación contadores agua
Instalación contadores agua y colocación de
barandillas
Muro de contención
Construcción red agua término Todolella hasta Masía
PastOf

Adecuación del Hogar del Jubilado
MejOfa accesos pedania Losar
Mejora accesos y entorno, Pobla del Ballestar
Limpieza, saneamiento y reposición de los banca'és
deteriorados del Barranco del Molinar, 2" fase
Renovación red de saneamiento

9,000.000 Pts
10.000.000 pts

8,056.660 Pts
17.000.000 pts
8.362.269 Pts
5.ooo.CXXl Pts
2.5OO.CXXl Pts
2,500.000 Pts
5.497.241 Pts
5,500.000 pts
7.150.101 Pts
5.222.020 pts
2.500.CXXl pts
2.910.196 Pts

10.000.000 Pts
3.018.590 Pts

7,000.000 pts

3.519.117 pts

8,349.509 PIs
5.000.000 Pts
2.500.000 Pts

2.500.000 Pts
5.500.000 PIs

5.000.000 Pts
2.500.000 Pts
2.500.000 Pts
2.500.000 Pts

5.500.000 Pts
156.585.703 pts

TOTAL CONV. AJUDES 1.022.128.420 Pts
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